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El jueves, reunión entre las administraciones y los sectores implicados

ASAJA acude a la cita hispano 
Irancc'sa para atajar los ataques
El próximo jueves se cele
bra en Madrid una reunión 
entre las administraciones 
de España y Francia con 
los distintos sectores afec
tados por los ataques a ca
miones españoles en terri
torio galo, según informó 
ayer ASAJA.

Pedro Barato, que acudirá a 
estaeita en calidad de presidente 
nacional de ASAJA, adelanto 
que en esta reunión -primera de 
estas características que se or
ganiza- su organización defen
derá la libre circulación de 
mercancías en toda la Unión 
Europea, lo que lleva apareja
do el rechazo a la propuesta del 
"semáforo rojo", por la que se 
dejaría de transitar por territo
rio francés en determinadas 
circunstancias.

Un momento de la reunión que celebró ayer ASAJA en Ciudad Real. RUEDA(Pág. 3)

ULTIMA

Una nueva 
amenaza de 
temporal pone la 
región en alerta

Ayer se constituyó en To
ledo un Gabinete de Crisis ante 
las previsiones de nevadas en 
las provincias de Cuenca y 
Guadalajara. Este órgano, for
mado en la Delegación del Go
bierno en Castilla-La Mancha, 
estuvo anoche en estado de 
alerta y en contacto los servi
cios que intervienen en este tipo 
de incidencias.

Otra medida fue exigir a 
todos los vehículos que transi
tan por carreteras en las que 
estaba prevista la nevada que 
llevasen cadenas.

(Pág. 48)

NACIONAL

Mayor considera 
estéril debatir 
con el PNV sobre 
terrorismo

(Pág. 19)

Patrimonio 
aceptó todas las 
propuestas de la 
reglón a la Unesco

La Comisión Nacional de 
Patrimonio Histórico aceptó 
ayer todas las propuestas que 
había presentado en Gobierno 
de Castilla-La Mancha para la 
posible declaración por parte de 
la Unesco como Patrimonio de 
la Humanidad de diversos mo
numentos, fiestas populares y 
espacios naturales, como el 
Parque Nacional de Cabañeros, 
la ruta de Don Quijote, o la ruta 
minero-industrial de Almadén 
y Puertollano.

(Pág. 6)

El Banco de España rebaja los 
tipos de interés un 0,25 por cientô

Pág

La campaña de 
promoción del 
pequeño comercio 
se inicia hoy

(Pág. 7)

Romay no entiende 
el recurso de C-LM 
y Extremadura al 
reparto sanitario

(Pág. 14)

Sánchez Bódalo 
considera una 
"tropeha" la venta 
de SODICAMAN

(Pág. 4)

El PSOE propone 
un plan de 
infraestructuras 
para Ciudad Real

(Pág. 5)
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I 2 Martes, 16 de diciembre de 1997 AGENDA
HORARIO DE TRENES

EVILLA - (malaga)C0RD0BA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRIDCADIZ \ Q 
HUELVA / O

(5) Precios LANZADERA entre Puertollano-Ciudad Roal-Madrid, de lunes a viernes.

Info-Rerife 
22 02 02

LANZ. 
(t)«0)W

Lañ2. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(2) TALGO TALGO 
W f LANZ. 

W
TALGO 
m

j MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13.40 13.55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22'15 22'30 22'40 23'50
CIUDAD REAL 6'47 7'32 , 8'38 9'02 10'38 11,59 12.47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21'16 21'38 21'47 22'51

J PUEflT0i.LAN0 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 XXÍ^»:i 21'24 21'30 22'34
| CORDOBA j^m ^H^IÍS 7'43 9'43 10.50 11,46 16'43 19'03 20’13 20'43 21'46
1 SEVILLA xe^«5 7'00 9'00 9'40 XXÍ^ü; 16'00 17'57 20'00
■ HUELVA .a^s?. X>í^iR; XiS^iK XkS^«5 16,55 xtíísei X)íííñ X^¡K

■ MALAGA xx^te 9'30 XkS^H xiI'Íík; ^^ 17’50 19'25
| CADIZ ^n^^lSí A^ÍK 8'00 xiS^e XK^ÍS Xií^i^ 16'25 X^!^ <S?^IK XSÍ^«g

(7) Sólo circula los domingos.(1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero.
(2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo cireula sábados y domingos.(6) No circula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abril, ni al 1 do mayo.

HORARIO DE AUTOBUSES

Sin entrada, pisos llave en mano ^^^aU^f^Ab^pSrKnO - Telf.: 2305^^^
■ (\£RT0(JjW FtoeoSonGregcíto, 53.-Tetf,:41 00 78

m Inmobiliaria

(1) No circula: el 25 de diciembre, 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madr¡d>Ciudad Real-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre. 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. - (7) No circula el 24 ni 31 do diciembre.

MADRID - CIUDAD F1EAL- PUER'FOLLANO-CORDOBA (malagaj-SEV LLA (SS)

l Info-RerifeJ22 02 02 LANZ. 
(2)(3)(4)(5)

AVE 
(11(6) AVE LANZ. TALGO TALGO 

(0 LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
(2)

TALGO 
(2) LANZ. AVE LANZ. (7)

| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7.56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA xi^iie 9'18 10'48 XíS^lR 12'16 14’33 xCS^i(s 17'48 18'11 XO^IK 20'36 XI?^« 21'48 x»Síe
| SEVILLA 10'00 11'30 XI?^fi^ 13'19 xCí^lK xs^ie XSÍ^»Ü 18'30 19'26 xCt(?ÍS XK^ic; 22'30 Xl9^!íi:
| HUELVA XIÍ^K XK^IK xs^ie 14'30 xd^ts xx^se Xkt^Kfi xv^íl; xaS^íH Xk^ía XIÍÍ«?
1 MAU\GA

,^sez XX^I!" XX^SS 14'30 16’55 XÍ^'Sk xaS^í" J^1& xiS^^ 23'00 xC^e XCÍ^IK
’ CADIZ

a^6í?. xO^IK 14'55 XX^K XsY’ÍT; xk^n 21'05 X?^« aYk X(^!KÍ J^^

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN; 11,00 -12,15 -15,00
- 18,00
ALCAZAR; 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA; 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11.00-12,15
CORDOBA; 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00 .
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,30
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00-09,30-11,00-14,00 
-16,30 (domingy fiestas) 09,00 -18 00 
MANZANARES: 13,00-14,00-1700 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*1100 
-*13,00-14,00-*14,30-* 18,30-19 00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14 001 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA: *1 1,00-*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUÑA: 13,00 (Sábados 14 001 
-15,30-19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 1115 
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -1 LOO 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS- 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00 • 
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00 
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30-*I 1,00 
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

09,20 
: 14,11

17,51 
«21,50

10,00
14,50
16,40
2Z27

07,10
10,32

15.20
19,11
22,56

08,31
11,45 13,27

/Valencia 

- - - - - - - 1 
11,16

Mo^d 
17,03* 

20,48

0)07,00
08,05
10,18

«18,21
20,21

07,31
08,35 
10,45
18,51
20,50

08,07 
09,11

11,00
19,06
21,05

1210
20,14 
2Z14

13,00 
21,02
23,00

NIEVE

Ni

El tiempo en la capital
PRESION: 703,3 mm.
ESTADO DEL CIELO: Nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Suroeste, 4 km/h, 
MAXIMA: 10,6° 
MINIMA: -1,6° 
HUMEDAD: 82 %.
EVAPORACION: 0,3 mm.

* Datos recogidos hasta tas 7 de ta tarde de ayer 

El pluviómetro 
Datos del año hidrológico actual\ 
Septiembre 1997: 34,2 l./m*.
Octubre 1997: 48,1 l/m^.
Noviembre 1997: 109,3 l/rri. 
Diciembre 1997: 12,5 1/m^.
Total año hidrológico: 208,5 L/m 
Media 1930 - 1990: 426,7 l./año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4l./m‘ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 L/m^

17,40

FARMACIAS

14,18
22,16

10,40
18,22

11,35
19,07

15,15 
23,01

en la región

'AÑO HICiROlOGtCO: desde el 1 de septiembre bosta el 31 de agosto del oño siguiertte.

MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENQO 

PEREZ

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

Los Cochos, 15 - Toléfono:81 -43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Roal)
Ctra. Carrión, Navo 82 - Toléfonos: 23-27'-37'/23-27'-38 -CIUDAD REAL
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HOMRIOS TRENES REGIONALES
(I) circula Icíxxdes. No dicuta 27,28-11 y 1-W7.
(7) Circula loboides. Masía tiñeres de Lunes a Jueves; 

y hasta Jaén los viernes.
0) No circula los sdxiclos.

CINES

Viernes 05 96.888
Martes 09 81.981
Miércoles 10 98.007
Jueves 11 65.272
Viernes 12 49.789

CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA: ARTURO 
MATA. Avda, de La Mancha, 1. 
24 HORAS: CARLOS PERIS.
Mercado Viejo, 3.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: TOMAS E. GARCIA. Avda.
de Quero, 2.
MANANA: JOAQUIN
DOMINGUEZ. Castelar, 10.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: ANA M” 
VILLANUEVA. A. Muñoz, 40.
DAIMIEL
HOY: CARMEN SIMAL. Alfonso 
XII, 10.
MAÑANA: HERMANOS CRUZ.
Mártires, 2.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: ELVIRA
QUESADA. C. Camarenas, 50.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA:
DESAMPARADO IRNAN. Gral.
Aguilera, 2.
LASOLANA
HOY Y MAÑANA: MIGUEL L. Y
ANA FDEZ. Carrera, 60.
TOMELLOSO
HOY: PILAR RUBIO. Santa Rita, 
37. MAÑANA: M” TERESA 
MENCHEN. Concordia, 41.

CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 8 y 10,30 
"SIETE AÑOS EN EL
TIBET"
Sala 2: 8,15 y 10,35
"ALIEN: RESURRECCION"
Sala 3: 8,30
"IN & OUT (DENTRO 0
FUERA)"
Sala 3: 10,35
"CONSPIRACION"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5, 7,50 y 10,40
"EL IMPOSTOR"
Sala 2: 6,30, 8,30 y 10,30
"HERCULES"
Sala 3: 5, 7,50 y 10,40
"THE GAME"
TOMELLOSO
CINE TORRES
HOY NO HAY FUNCION
LA SOLANA
CINE CERVANTES
HOY NO HAY FUNCION

OTÑIcTE ^NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

80.606

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

NACIMIENTOS: Sergio Sánchez Montero, hijo de Manuel y M“ del 
Mar. Isabel Calderón Baos, hija de José Alfonso y Ana Isabel. Carlos 
Alises Muñoz, hijo de José Angel y Josefa. M“ Pilar Jiménez Simusia,' 
hija de Melchor y M“ del Carmen. Cristina Fernández León, hija de Brigido 

y M® del Carmen. Alberto Zamora Reverte, hijo de Luis Miguel y Silvia. 

MATRIMONIOS: José Lui,s Fernández Chaves y M” Cristina Ruiz-Morote 
Aragón.

DEFUNCIONES: Presentación Aparicio Torres, de 81 años. Manuel 
Mazuelas Ruiz-Socolado, de 86 años. Dolores Bueno Quesada, de 87 

años.

AGLOMERADOS 
tr! CARRIÓN, S.A.

OBRA CIVIL 
ARIDOS 
MEZCLAS BITUMINOSAS 
HORMIGONES

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 RIC 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tfne.: (925) 593021 - 593003



Martes, 16 de diciembre de 1997
El Comité Ejecutivo de ASAJA de 
Ciudad Real abordó diversos 
temas que afectan a la agricultura 
de la provincia La

 Tr
ib

un
a

Sevún Pedro Barato, quien además, estimó que a finales del 98 estará aprobada la 0CM del Aceite

El jueves tendrá lugar la primera
reunión para atajar los ataques galos
El próximo jueves, día 18, 
tendrá lugar en Madrid la 
primera reunión bilateral 
entre instituciones españo
las y francesas con repre
sentación de cultivadores, 
transportistas, administra
ciones y otros sectores impli
cados, para buscar solucio
nes a los ataques galos de ca
miones españoles a su paso 
por el país vecino al objeto 
de que no se repitan.

Concha VICENTE

Así lo anunció ayer en rueda 
de prensa el presidente provin
cial y nacional de la Asociación 
Agraria Jóvenes. Agricultores 
(ASAJA), Pedro Barato, quien 
además informó que la postura 
que mantendrá la organización 
agraria esta la reunión, sin pre
cedentes, será la de libre tránsi
to de mercancías en toda la Unión 
Europea.

Barato se mostró contrario a 
lapropuesta.de «semáforo rojo», 
por la que no se transitaría en 
situaciones puntuales y abogó por 
un total libertad para la circula
ción de mercancías.

El dirigente de la organización 
agraria, que compareció en rue
da de prensa antes de asistir al 
Comité Ejecutivo Provincial de 
ASAJA de Ciudad Real, también 
manifestó su satisfacción por la 
condena impuesta por el Tribu
nal de la Unión Europea a Fran
cia por el ataque a camiones fran
ceses, si bien, apuntó, conside
ró que debería haber sido más 
contundente e imponer sancio
nes económicas.

En este sentido, dijo ver en la 
sentencia una puerta abierta para 
que en el futuro, si vuelven a 
repetirse los ataques, el tribunal 
europeo condene a Francia eco
nómicamente.

La OCM de Aceite de 
Oliva, para finales del 98

Por otro lado. Barato, que. 
estuvo acompañado en su com
parecencia, entre otros, del se
cretario provincia de la organi
zación agraria, Florencio Rodrí-

^^^^ién informó que po
siblemente a finales del 98 o 
principios del 99 quedará apro
bada la Organización Común del 

ercado (OCM) del Aceite de 
Oliva.

Sobre su contenido, se mos- 
ro esperanzado de que el docu- 

rriento final recoja la propuesta

El Comité Ejecutivo Provincial de ASAJA mantuvo ayer una reunión. RUEDA

Barato compareció en rueda de prensa antes de la reunión del Comité, rueda

defendida por España en cuanto 
a que la ayuda se otorgue la pro
ducción y no al árbol, como pro
pugna el comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, des
pués de que la Comisión de 
Agricultura aprobara hace unos 
diez días el documento en este 

. sentido presentado por el 
eurodiputado de IU, Salvador 
Jové.

Barato adelantó que la deci
sión de la Comisión de Agricuk 
tura, que no es vinculante, pasa
rá hoy al Parlamento Europeo 

para su aprobación, si bien la 
postura que adopte este órgano, 
con toda probabilidad afavordel 
documento, tampoco obliga. Pese 
a ello, consideró que la decisión 
final, que corresponde al Consejo 
de Ministros como órgano eje
cutivo, tedrá en cuenta el espíri
tu de lo aprobado por el Parla
mento.

Respecto a la OCM del Vino, 
Barato informó, dejando claro 
que todavía no hay ningún do
cumento escrito y que no lo ha
brá hasta marzo o abril próximos. 

que probablemente no incluirá el 
arranque de 350.000 hectáreas de 
viñedo en España.

Cambio de filosofía en la 
OCM del Vino

Por contra, agregó, en estos 
momentos se habla de mercado 
y de ayuda a la producción de 
vino, lo que, sin duda, denota un 
cambio en la filosofía inicial.

El máximo responsable de la 
organización agraria también dio 
a conocer el acuerdo adoptado 
la pasada «semana por el Conse
jo Económico y Social (CES) de 
Europa, del que es miembro, en 
el que, partiendo de la base que 

2.500 personas asitlrán a la comida 
de Navidad de ASAJÁ el día 30

El presidente provincial y nacional de ASAJA, Pedro Barato, 
anunció que el próximo día 30 la organización agraria celebrará su 
tradicional comida de Navidad, a la que está prevista la asistencia 
de unas 2.500 personas. Esta comida, por su carácter de multitunidaria, 
tendrá lugar en el Pabellón Ferial de Ciudad Real, y durante su 
transcurso se reconocerá el trabajo de un dirigente político, cuyo 
nombre no ha sido desvelado, así como se entregarán las insignias 
de oro de la organización.

Previamente a la comida, ASAJA de Ciudad Real celebrará su 
Asamblea anual ordinaria, en la que se tratarán los presupuestos y 
realizará un repaso de las cuestiones más importantes que afectan 
a la agricultura y ganadería de la provincia.

pese a las grandes diferencias los 
países del norte y del sur de 
Europa sufre por igual las catás
trofes climatológicas, se estable
ce la necesidad de no sancionar 
a los agricultores de los países 
que las hayan padecido.

Confirmada la prórroga del 
Plan de Humedales

Por su parte, el secretario 
provincial de ASAJA, Florencio 
Rodríguez, confirmó la prórro
ga del Plan de Humedales para 
los próximos cinco años.

Rodrígüez apuntó que para
lelamente a este plan, que se 
enmarca dentro del paquete de 
Medio Ambiente para España 
cuya cuantía asciende a 175.000 
millones de pesetas, la Consejería 
de Agricultura debe solicitar la 
posibilidad de que los agriculto
res afectados pueden acogerse a 
la retirada voluntaria de hasta el 
50 por ciento del barbecho. In
formó que el Ministerio de Agri
cultura, a quien la Consejería 
debe hacer la solicitud, está dis
puesto a otorgar dicha retirada 
voluntaria.

La plaga de ratones

En otro orden de cosas, el pre
sidente nacional y provincial de 
ASAJA manifestó ayer que aún 
se está negociando tanto con la 
administración central como con 
la regional la concesión de ayu
das para paliar los efectos de la 
plaga de ratones que hace unos 
meses asoló los campos de la 
provincia.

Culpó a ambas administracio
nes de «pasarse» la pelota en este 
asunto y recordó que por haber- 
se «tomado este asunto a la lige
ra» le costó el puesto a un direc
tor general del Ministerio de 
Agricultura.
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Portada de la guía.

CAIA RURAL
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GUÍA 
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EURO
PARA 

l EMPRESA

Caja Rural 
distribuye una 
guía del euro 
para la empresa

La Tribuna
Caja Rural de Ciudad Real 

comenzó ayer a distribuir entre 
sus empleados y clientes del 
ámbito empresarial de la pro
vincia la "Guía del euro para la 
empresa", que ha sido realiza
da por el Grupo Caja Rural y en 
la que de forma sencilla y rigu
rosa se informa sobre la transi
ción ya iniciada hacia la mone
da única y su incidencia en el 
amplio colectivo de clientes 
empresarios o comerciantes de 
la entidad.

En su primera parte, la guía 
resume a modo de agenda los 
principales impactos que en los 
próximo años va a suponer la 
llegada del euro, sugiriendo 
consideraciones y actuaciones 
al respecto.

La segunda parte aborda las 
previsibles consecuencias de 
esta nueva moneda en sectores 
como agricultura, hostelería, 
turismo, distribución, construc
ción o pequeño comercio.

El número de ejemplares de 
la guía que distribuirá Caja Rural 
desde sus oficinas será de 2.000.

La magistratura dio la razón 
al sindicato de sanidad

La BAM presentó su campaña 
en los centros de enseñanza

La Tribuna

El Sindicato Provincial de 
Sanidad de Comisiones Obre
ras ha ganado en magistratura 
una sentencia contra el complejo 
hospitalario.

El sindicato Provincial de 
Comisiones Obreras había pre
sentado en su día una demanda 
contra el gerente del Complejo 
hospitalario, en los juzgados de 
lo Social, después de haber in
tentado llegar a un acuerdo con 
la gerencia, en un acto de con
ciliación celebrado en la Dele
gación Provincial de Trabajo de 
la Junta de Comunidades de 
CastiRa-La Mancha, el pasado 
día 6 de agosto del presente año.

El motivo de la demanda era 
la desprogramación de los des
cansos del personal de cirugía 
durante la Semana Santa .

Las centrales sindicales del 
sector sanitario tenían un acuer
do firmado con las anteriores

Por parte del Consejo de Ministros, sesún Sánchez Bódalo

Ven una tropelía autorizar 
la venta de SODICAMAN

Efe

El consejero de Industria y 
Trabajo, José Fernando Sán
chez Bódalo, calificó ayer de 
«auténtica tropelía» que el Con
sejo de Ministros pueda auto
rizar la venta de las acciones 
en Sodicaman a las diputacio
nes provinciales de Castilla-La 
Mancha. Así, mostró su espe
ranza en que el Consejo de Mi
nistros «no consume esta tro
pelía, pues si lo aprueba sería 
un Gobierno del PP y no de 
España y se saltaría a la torera 
la Constitución».

. La Sociedad Española de 
Participaciones Industriales 
(SEPI) vendió sus acciones en 
la Sociedad para el Desarrollo 
Industrial de Castilla-La Man
cha (Sodicaman) a las diputa
ciones y cajas de ahorro de la 
región, con lo que éstas tienen 
algo más del 90 por ciento del 
accionariado y la Junta el nue
ve por ciento. En su opinión, «es 
una cacicada del PP que no se 
explica salvo por el afán que 
tienen de ocupar espacio polí
tico, de ganarle una batallitaal 
Gobierno de Castilla-La Man
cha para pasar por encima de 
la Administración regional». 
Además, el consejero añadió que 
«en su momento recurriremos, 
pero hasta que no haya un acto 
administrativo no lo podremos 
recurrir», tras lo que añadió que 
este recurso «puede que no sea 
sólo administrativo». Respec
to a las declaraciones del pre
sidente de la Caja de Castilla- 
La Mancha (CCM), Tomás 

gerencias que regulaba la 
desprogramación de los días de 
descanso de los trabajadores por 
"necesidades del servicio", 
acuerdo que, según el sindica
to, Rodríguez Perera no respe
tó y según él no le vinculaba.

La sentencia da la razón al 
SindicatoProvincial de Sanidad 
en su demanda y condena a la 
gerencia del Complejo hospita
lario a aplicar las normas reco
gidas en el acuerdo de 
desprogramación pactadas con 
los sindicatos, por lo que debe
rá abonar al personal afectado 
las compensaciones económi
cas y libranzas pertenecientes 
a la citada desprogramación.

La sentencia en su fallo ante 
las alegaciones presentadas por 
el INSALUD recoge textual
mente "... podría estimarse la ac
tuación del INSALUD enjuicia
da en el presente procedimien
to como un atentado al princi
pio' de buena fe".

Bódalo criticó las declaraciones de Martín-Peñato. Y. SORIA

Martín Peñato, que aseguró que 
la Junta de comunidades no ha 
participado en la operación 
porque no le ha interesado, el

El Pacto Industrial abordará la 
compra-venta de SODICAMAN
El presidente de la Confederación de Empresarios de 

Castilla-La Mancha (CECAM), Jesús Bárcenas, anunció ayer 
que los miembros dél II Pacto Industrial mantendrá a finales 
de esta semana una reunión en la que, entro otros asuntos, se 
abordará la compra de acciones de la Sociedad Industrial para 
el Desarrollo de Castilla-La Mancha (SODICAMAN) por 
parte de las diputaciones provinciales de la región. Bárcenas, 
que ha sido una de las partes que solicitó la reunión, 
consideró necesario que se explique el proceso de compra
venta de la sociedad y manifestó que, desde su punto de vista, 
lo que importa no es la propiedad sino la correcta gestión.

La Tribuna

La Biblioteca de Autores 
Manchegos (BAM), de la Di
putación Provincial de Ciudad 
Real, realiza estos días una 
campaña de difusión de su fon
do editorial y de sus últimas 
publicaciones dirigida a todos 
los centros de enseñanza prima
ria y secundaria de la provin
cia. En la misma, el vicepresi
dente cuarto de la Diputación y 
responsable del Area de Cultu
ra, Jesús Teodoro Octavio, se 
ha dirigido a todos los centros 
ofreciendo a su claustro de pro
fesores y a las bibliotecas es
colares para su consulta, reali
zación de trabajos y como ma
terial de animación a la lectura 
los diversos libros de las tres 
colecciones que actualmente 
tiene la Biblioteca de Autores 
Manchegos: General, Colección 
literaria y Colección Infantil- 
Juvenil Calipso, con la ventaja 

consejero señaló que la oferta 
de compra de la Administra
ción regional «está encima de 
la mesa».

de su menor coste respecto al 
precio de venta en librerías.

Precisamente en esta última 
colección acaba de aparecer un 
libro infantil, a^gran formato e 
ilustrado a todo color, titulado 
"El sol camaleón", destinado a 
niños de Educación Infantil y 
primeros lectores, con texto de 
Victoria Martín de Almagro y 
dibujos originales de Rosa 
García Andújar, obra que será 
presentada al público el próxi
mo día 17.

Los títulos que comprende 
la suscripción anual 1997 ac
tualmente en vigor, a la que 
todavía pueden acogerse todos 
los centros de enseñanza y par- 
ticulares interesados, por la 
cuota única de 4.000 pesetas, 
entre las que destacan: "Obras 
completas de Francisco García 
Pavón", "El Parque Nacional de 
Cabañeros", "Ciudad Real en 
México", "El manuscrito olvi
dado y otros relatos insólitos".

Gabriel Rodado, ayer. RUEDA

La Diputación lía 
destinado 21 
millones a ONGs 
para proyectos en 
el Tercer Mundo

La Tribuna

El diputado de Bienestar 
Social, Gabriel Rodado, mani
festó ayer que la Diputación Pro
vincial ha destinado este año 
más de 21.millones de pesetas 
a proyectos de ayuda para el 
Tercer Mundo, que han reali
zado varias Organizaciones No 
Gubernamentales (ONGs) pro
vinciales, nacionales e interna
cionales.

Gabriel Rodado explicó que 
han sido subvencionado 17 pro
yectos de las 21 solicitudes que 
recibió la Diputación, siendo de
negadas las ayudas a aquellos 
que no disponían de la infor
mación necesaria.

El diputado de Bienestar 
Social dio a conocer las ONGs 
que recibirán ayuda. Así, "Ar
quitectos sin Fronteras", reci
birá 1.879.000 pesetas para la 
ampliación de un local comu
nal en Nicolás de Pierola, 
Chosica, de Perú; así romo 
994.520 pesetas para el segun
do proyecto para la construcción 
de un centro de formación para 
actividades orientadas al desa
rrollo integral en Togo (Africa).

"Asamblea de Cooperación 
por la paz" recibirá 1.000.000 
pesetas para el procesamiento 
de caña para la fabricación de 
dulce de panela, en el munici
pio hondureño de San José.

La ayuda para Cáritas 
diocesana es de 1.000.000 pe
setas para la construcción de una 
oficina local y farmacia 
parroquial en la república do
minicana. También, Cáritas 
diocesana de Ciudad Real reci
birá 1.600.000 pesetas para la 
construcción de un centro co
munitario de usos múltiples en 
Brasil. Igualmente, recibirá 
1.000.000 pesetas para el desa
rrollo integral del niño y orga
nización comunitaria en Sao 
Paulo, Brasil.

Cruz Roja, asamblea provin
cial podrá contar con 600.000 
pesetas para el desarrollo comu
nitario de las comunidades de 
Columbre Alto y Chimborazo 
de Ecuador. Otras ONG que 
recibirán subvenciones son. 
"Liga española pro-derechos 
humanos". Manos Unidas, 
Médicos sin Fronteias, 
SOLMAN y Paz y Desarrollo.
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^apresentada al PP en busca del consenso para su debate antes del Presupuesto

El PSOE elabora una propuesta 
de infraestructuras para la ciudad

Concha VICENTE
El Grupo Municipal Socia

lista ha elaborado una propues
ta con la que, bajo el título de 
"Un plan por Ciudad Real", pre
tende poner sobre la mesa para 
su debate antes de la aprobación 
de los Presupuestos Municipa
les del 98 aquellas inversiones 
en infraestructura que, desde su 
punto de vista, deben acometerse 
de forma inmediata, en su ma
yoría a lo largo del próximo año, 
para poder garantizar el desarro
llo de Ciudad Real y deje de ser 
un "pueblo grande para ser una 
auténtica capital de provincia.

En rueda de prensa celebra
da ayer, el portavoz socialista, 
José Tomás Cano de Mateo, co
menzó por reconocer que durante 
los gobiernos socialistas no se 
realizaron las infraestructuras 
que necesitaba la ciudad y abo
gó por finalizar la "guerra" ini
ciada la semana pasada en tor
no a quién corresponde acome
terías para aunar todos los es
fuerzos al objeto de que dichas 
infraestructuras se hagan.-

La propuesta socialistas, que 
será entregada al Equipo Muni
cipal de Gobierno para su estu
dio, establece una serie de ac
tuaciones con la que se persigue 
el relanzamiento de la ciudad a 
efectos económicos y de empleo. 
El documento, abierto a cual
quier propuesta, establece un 
grupo actuaciones para la dota
ción de grandes infraestructuras, 
que los socialistas consideran

Parte de los miembros del Grupo Socialista antes de la rueda de prensa. RUEDA

prioridades.
Entre ellas, según Cano de 

Mateo, se encuentra la construc
ción del trasvase Tajo-La Man
cha, con el que se garantizaría 
el abastecimiento de agua, sin 
lacual, agregó, otros proyectos 
de gran envergadura como el ae
ropuerto o el gran complejo del 
ocio serían inviables.

Desde el punto de vista de los 
socialista también es prioritaria 
la construcción de la autovía 
Ciudad Real-Atalaya de Cañava
te, así como del nuevo hospital, 
cuyos plazos de finalización han 
de acortarse lo máximo posible. 
Dentro de este mismo grupo, los 
socialistas también incluyen la 
necesidad de potenciar la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
a través de la construcción del

Politécnico.
Estos cuatro proyectos deben 

ser iniciados, según Cano de 
Mateo, a lo largo del próximo 
año.

Complementarias

La propuesta socialista esta
blece un segundo grupo de 
infraestructuras complementa
rias, que además de dotaciones 
urbanísticas necesarias supon
drían crear empleo de forma in
mediata. Entre ellas, los socia
listas incluyen la idea de adqui
rir suelo, por parte de las distin
tas administraciones para crear 
el segundo polígono residencial 
público, que daría cabida a vi
viendas para más de 1.000 fa
milias con problemas, para ad

quirirías.
También recoge el documen

to socialista la terminación de 
la Avenida de la Universidad y 
la prolongación de la calle To
melloso, para dar una vía de en
trada al futuro hospital, la cons
trucción del polígono industrial 
avanzado, la puesta en marcha 
de los planes especiales de me
jora del medio rural, la construc
ción del aparcamiento en la Plaza 
de la Constitución y en el AVE, 
así como otro para vehículos 
pesados a la entrada de la ciu
dad por la carretera de Carrión, 
entre otros.

El tercer y último grupo de 
actuaciones apuntadas en el 
documento son de menor enver
gadura y están orientadas al 
desarrollo urbano. Se recogen la 
peatonalización de todas las 
calles con centros escolares, la 
ampliación del Parque de Gasset 
y la creación de nuevas zonas 
verdes, la rehabilitación y me
jorado museos municipales y del 
teatro, y la creación de una gran 
zona deportiva en los terrenos 
de la antigua quesera.

Cano de Mateo, por otro lado, 
anunció que el Grupo Socialis
ta estaría dispuesto a interceder 
ante la Junta para la concesión 
de ayudas a algunos de estos 
proyectos, siempre y cuando el 
Equipo de Gobierno acepte para 
su discusión la propuesta, aun
que afirmó que la potestad de ne
gociar con otras administracio
nes es propia del alcalde.

Miguel acoge con 
satisfacción la 
propuesta socialista 
encaminada al 
consenso

C. VICENTE

El primer teniente de alcal
de del Ayuntamiento, Gabriel 
Miguel Mayor, acogió ayer con 
satisfacción la propuesta enca
minada hacia el consenso pre
sentada ayer a los medios de co
municación por el Grupo Mu
nicipal Socialista, en el que se 
recogen una serie de priorida
des en infraestructuras para 
relanzar la capital.

Señaló que desde que el PP 
llegó al Gobierno municipal 
siempre ha sido su voluntad 
alcanzar a consensos con los 
grupos de la oposición, como 
lo demuestra el hecho de que el 
90 por ciento de los asuntos que 
se llevan a pleno están 
consensuados.

Miguel, no obstante, mani
festó no compartir el califica
tivo de "pueblo grande" utili
zado por el PSOE para descri
bir a Ciudad Real y estimó que 
se la puede denominar capital 
de provincia en todos los senti
dos. Consideró que este califi
cativo no puede ser una crítica 
para el actual Equipo de Gobier
no, puesto que en los dos años 
y medio que lleva en el Ayun
tamiento no ha podido acome
ter un cambio profundo, aunque 
sí que ha mejorado las in
fraestructuras existentes.

Sobre la propuesta concreta 
estimó necesario esperar a co
nocería para manifestarse, si 
bien opinó que los proyectos que 
ella se recojan serán los que 
están previsto por el Equipo de 
Gobierno, ya que al ser tan li
mitados los recursos económi
cos del Ayuntamiento "son 
habas contadas".

í
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Concha Gil, a la izquierda y Asunción Nieto, a la izquierda.

La Comisión trasladará estas peticiones a la Unesco

Patrimonio aceptó las 
propuestas de CLM

STE denuncia la falta de 
negociación del MEG

Silvia DÍEZ MAYANS

El Sindicato de Trabajadoras 
y Trabajadores de la Enseñanza 
(STE) volvió a denunciar ayer 
en rueda de prensa la actitud de 
la Dirección Provincial en cuanto 
a su falta de negociación, según 
este sindicato, respecto a la 
Educación P-rimaria.

STE asegura que la propues
ta acerca de la revisión de plan
tillas y la creación y supresión 
de puestos escolares en colegios 
de Infantil y Primaria no sólo no 
se ha negociado con los sindi
catos, sino que, además, ya ha 
sobrepasado la fecha límite que - 
Madrid ha impuesto para su pre
sentación. "Nosotros le pedimos 
al director provincial que nos 
facilitara una serie de datos para 
elaborar nuestra propia propues
ta, pero sólo pudimos acceder a 
ellos una vez pasado el plazo", 
aseguró Ascensión Nieto, miem
bro del secretariado del STE. "Al 
final sólo se nos han facilitado 
una parte de esos datos -prosi
guió- que son iniprescindibles 

para elaborar propuestas de este 
tipo". Nieto aseguró que "esta
mos muy enfadados con esta 
actitud del director provincial y 
rechazamos esta falta de infor
mación y la inexistencia de ne
gociación".

Por otra parte. Nieto declaró 
que "Madrid propone demasia
das supresiones, sobre todo en 
el medio rural, y esto se debe a 
que esta Administración educa
tiva no tiene una red de centros 
clara".

Respecto a la Educación 
Especial, Nieto declaró que "el 
STE rechaza los criterios im
puestos desde Madrid para de
terminar el número de profeso
res que atienden a niños con 
dificultades porque sabemos que 
esta cifra no va a crecer". Nieto 
aseguró que "estamos ante una 
nueva prueba del poco interés de 
la Administración en la compen
sación educativa, que es uno de 
los principiosque inspira a la 
LOGSE. Sin embargo la Admi
nistración lo que baraja es que 
la educación sea rentable".

La Tribuna

La Comisión Nacional de 
Patrimonio Histórico aceptó 
ayer todas las propuestas reali
zadas por el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha sobre monu
mentos, fiestas populares y es
pacios naturales y arquitectóni
cos para su posible declaración 
como «Patrimonio de la Huma
nidad» por parte de la UNESCO.

Entre las propuestas presen
tadas se encuentran el Parque 
Nacional de Cabañeros, los pai
sajes y ruta de Don Quijote, la 
ruta minero-industrial de 
Almadén y Puertollano, el con
junto de la arquitectura negra 
de Guadalajara, las sinagogas de 
Toledo, y las celebraciones del 
Corpus Christi en la capital re
gional, y en varias localidades 
de la región.

Otras de las propuestas acep
tadas engloban diferentes repre
sentaciones teatrales de carác
ter popular y muy especialmen
te, distintos autos religiosos que 
se celebran en diversos puntos 
de Castilla-La Mancha, a lo largo 
de todo el año.

Entre ellas se encuentran los 
autos de Navidad de Marjaliza 
(Toledo) y los Reyes en Vianos 
(Albacete), las escenas de la 
Pasión en las localidades 
albaceteñas de Albatana y 
Pozohondo, y en los niunicipios 
ciudadrealeños de Aldea del Rey, 
Calzada de Calatrava, Granátula 
de Calatrava, y los autos con 
motivo del Corpus en Valverde

Cabañeros podría ser declarado Patrimonio Universal. RUEDA

de los Arroyos (Guadalajara) y 
en Camuñas (Toledo).

Asimismo, se incluyen las re
presentaciones de loas en las lo
calidades guadalajareñas de 
Utande y de Molina de Aragón, 
de Moros y Cristianos en los 
municipios conquenses de La 
Alberca de Záncara, Valverde 
del Júcar y Valera de Abajo, en 
Caudete (Albacete), Maqueda 
(Toledo) e Hinojosa 
(Guadalajara).

Según informa la Oficina del 
Portavoz, la Comisión Nacional

Entre las propuestas se incluye el 
Parque Nacional de Cabañeros

de Patrimonio Histórico se ha 
reunido esta mañana en Madrid 
y está formada por represen
tantes del Ministerio de Cultu
ra y de las consejerías de Cul
tura de todas las comunidades 
autónomas. Una vez acep
tadas las propuestas entrarán a 
formar parte de una lista espa
ñola que se presentará ante los 
organismos competentes de la 
UNESCO, que a lo largo del 
próximo año tomarán la deci
sión definitiva de declararías 
Patrimonio de la Humanidad.
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El Teatro Municipal Quijano fue ayer el escenario que presenció el 
concierto de presentación de la Orquesta Sinfónica de Ciudad Real 
C.R.O.S, cuyo director es Alfredo García Buendía. Numeroso publico 
acudió ayer al Quijano para deleitarse con la Sinfonía número 8 en Sí 
menor "Inacabada, de Schubert, en homenaje al 200 aniversario de su 
nacimiento. También se interpretaron las piezas "L'Arlesienne", Suite 
número 1 de Bizetyla famosísima "Carmen", Suite número 1, también 
deG.Bizet. TOMÁS FERNÁNDEZ

La Agencia Valenciana de Turismo presentó ayer en Ciudad Real le 
oferta turística que la Comunidad Valenciana ha preparado para el año 
próximo. Esta es la segunda vez que la Agencia realiza actos de este tipo 
en Castilla-La Mancha y, según María Ruiz, Jefa del Servicio de Promo
ción de dicha comunidad, quieren volverá repetir durante los próximos 
años ya que el 23 por ciento de los castellano-manchegos elige 
Valencia para pasar sus vacaciones y, además, dos de cada tres repiten 
de nuevo. RUEDA
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Orsanizada por la Federación de Comercio en colaboración con Caia Rural y la Diputación

Presentada la campaña de Promoción 
del Pequeño Comercio que se inicia hoy

Concha VICENTE

Con la presencia de numero
sas personalidades de la vida 
política y empresarial de la pro
vincia ayer fue presentada en un 
hotel de la capital la campaña de 
Promoción del Pequeño Comer
cio organizada por la Federación 
de Comercio en colaboración con 
Caja Rural y la Diputación y que 
hoy mismo empezará a desarro
llarse con el único objetivo de 
concienciar a la población de la 
necesidad de potenciar los peque
ños establecimientos frente alas 
grandes superficies.

Esta campaña, que incluirá la 
inserción publicitaria en prensa, 
radio y la emisión de un spot 
publicitario en TVE y las televi
siones locales y la edición de 
carteles para colocar en los es
tablecimientos, se distingue de 

, otras iniciativas puestas en mar
cha en que tendrá una vigencia 
de un año y no ha sido elaborado 
para un periodo concreto de tiem
po.

Según explicó el presidente 
de la Federación de Comercio, 
Arturo Mesa, la campaña se de
sarrollará bajo el slogan "¿Te 
imaginas una ciudad sin comer
cios?", frase que lleva un men
saje preliminar a través del cual 
se pretende concienciar a los 
ciudadanos de la provincia de la 
necesidad de que existan los 
pequeños comercios para dar vida 
a las poblaciones.

La campaña se divide en va
rios bloques; uno, que se inicia 
hoy, elaborado expresamente 
para la época navideña; un segun
do genérico para todo el año; el 
tercero para la época de prima
vera; el cuarto para las rebajas 
de verano; y otro orientado a los 
meses de septiembre-octubre, 
coincidiendo con el inicios del 
curso escolar. También incluye, 
para aquellos comerciantes que 
coloquen el cartel de la campa
ña en sus escaparates, un sorteo 
de viajes.

El coste total de la campaña 
asciende a unos cinco millones 

de pesetas, que, en parte, han sido 
subvencionados por Caja Rural 
y la Diputación Provincial, ins
titución que además ha puesto a 
disposición de los comerciantes 
sus medios para elaborar la cam
paña.

Por su parte, el presidente de 
Caja Rural , Luis Díaz Zarco, 
puso de manifiesto la apuesta de 
la entidad por los pequeños co
mercios y se mostró seguro de que 
la campaña será todo un éxito.

El acto de presentación de la 
campaña, que incluy ó la emisión 
de un video con el spot publici
tario que se pasará por televisión, 
contó con la presencia del presi
dente de la Confederación Pro
vincial de Empresarios (CE0E- 
CEPYME), Jesús Bárcenas, el vi
cepresidente primero de la Di
putación provincial, Licinio Mo
reno, el primer teniente de alcalde 
de Ciudad Real, Gabriel Miguel 
Mayor, así como otras persona
lidades, como el presidente na
cional y provincial de ASAJA, 
Pedro Barato.
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Un momento de la presentación de la campaña.
T. FERNANDEZ

La campaña incluye la inserción 
publicataria y la edición de carteles 
para la colocación en los comercios

El curso se desarrolla a lo largo de toda la semana. RUEDA

EL ANUNCIO QUE MUCHOS - FABRICANTES 

DE COCHES QUERRIAN HACER.

La primera causa de cáncer 
es una alimentación errónea, 
según el profesor Hevia

La Tribuna
Los malos hábitos alimen

tarios adquiridos en los últimos, 
años, una alimentación errónea 
y un consumo abusivo el alco
hol son las tres causas princi
pales que provocan la aparición 
do procesos cancerosos. Asilo 
puso de manifiesto el profesor 
de la Universidad Complutense, 
Jose Angel Hevia, en la jorna
da inaugural del curso "Dieté- 
ica y Nutrición" que durante 
o a esta semana se desarrollará 

eu el Colegio de Enfermería de 
Ciudad Real.

J^^^ Angel Hevia, "el 
problema de los países desarro-. 

a os es que ingieren más apor- 
s onergéticos de los que real

mente necesitan por lo que al 
haber un superávit de energía 
aparecen problemas como el 
sobrepeso y la obesidad. En el 
primer mundo no se muere nadie 
de enfermedades infecto-con- 
tagiosas, sino que todas las pa
tologías están relacionadas con 
enfermedades degene-rati vas en 
los que el principal problema 
es la obesidad". Sobre el esta
do actual de la nutrición en 
España apuntó que no es ideal. 
"Es distinto del que sería desea
ble y recomedable -señaló. En 
la actualidad existe un descen
so en el consumo de cereales y. 
derivados. Ha disminuido la 
ingesta de pan y legumbre que 
son una fuente envidiable de 
proteínas".

ECONOMIA -2 3

Concesionario Oficial; CIUDAD REAL. AUTOMOTOR CIUDAD REAL, S.L. Ctra. Carrión, 

km. 242. Teis.: 25 65 60 y 25 66 48.

Hn airba» del conductor, alarma 
- -criaa aire acondicionado, airba„ „ ahora,
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^Qun dijeron al presidente de la Diputación los premiados

El Certamen de Monólogos, 
una joya que hay que cuidar

Pilar MUÑOZ

El presidente de la Diputación 
Provincial, Luis Jesús Garrido, 
recogió el "guante" lanzando 
ayer por los premiados en el V 
Certamen Nacional de Monólo
gos respecto a incluir en la próxi
ma edición un foro-debate.

Asimismo, Garrido expresó 
la voluntad y el deseo de la 
Corporación Provincial de seguir 
potenciando este Certamen, que 
han conseguido consolidar y que 
sea reconocido en toda España, 
tal y como quedó de manifiesto 
en la V edición a la que han con
currido cerca de setenta monó
logos de autores residentes en 
diecisiete comunidades autóno
mas. El jurad9 seleccionó diez 
y, posteriormente, eligió tres, 
quedando en primer lugar "La 
mujer judía", de Bertolt Bretht, 
puesto ep escena por Inma Ochoa 
de la compañía "Teatrextrem", 
de Barcelona. El segundo pre
mio recayó en "Informe para una 
academia", de Franz Kafka, in
terpretado por Miguel Guardiola; 
y el tercero en el monólogo "Tai 
Viginia" a cargo de Manuel 
Monteagudo. Los tres galardo
nados coincidieron en señalar 
que el Certamen, único en Es
paña, es una joya que han de 
cuidar. Valoraron la labor que 
está realizando la Diputación y 
señalaron que confían que esta 
institución continúe en esta lí
nea, apoyando la cultura y el 
teatro. En este sentido, el máxi
mo responsable de la Corpora
ción Provincial manifestó que 
"nos reconforta este reconoci
miento y nos anima a continuar 
trabajando por la cultura". Ga
rrido afirmó que están empeña
dos en poner la provincia en el 
lugar que le corresponde para que 
deje de ser la gran desconocida. 
Así, aprovechó la ocasión para 
recordar, entre los muchos atrae- • 
tivos que tiene, los dos parques 
nacionales (Cabañeros y Las Ta
blas) y el natural (Las Lagunas 
de Ruidera), además de contar

"El sol camaleón” 
editado por la 
BAMdela 
Diputación será 
presentado mañana

La Tribuna
La Diputación y el Colegio 

^^^‘^^^ ^®1 Prado 
(Marianistas) presentará maña- 

el libro "El sol camaleón" 
asado en una historia original 
el marianista desaparecido 
esus Sancho y editado por la 

oioifoteca de Autores Manche- 
S ^^ Corporación Provin- 

El acto tendrá lugar en los 
Marianistas a las 19:30 horas.

con el Festival Internacional de 
Teatro Clásico en Almagro.

El diputado de Cultura desta-

có la calidad de las obras presen
tadas, así como la respuesta del 
público.

Garrido, en el centro, junto a los premiados y al diputado de Cultura. RUEDA.

FelízNavidaíl

í Federáción deComercip
rprovincia de fiudadiRea
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El año que viene se espera aumentar el número de participantes. RUEDA La participación fue muy alta, casi 800 niños estuvieron en el Pabellón.

Más de 700 niños participaron en la 
fiesta organizada por la Diputación

Silvia DÍEZ MAYANS

Organizado por el Área de 
Cultura de la Diputación Provin
cial de Ciudad Real, ayer tuvo 
lugar en el Pabellón «Puerta de 
Santa María» la celebración del 
concurso «Fíjate dónde has na
cido» y la entrega de premios del 
concurso de la Constitución Es
pañola. Más de 700 niños de 
Primaria y Secundaria acudie
ron a disfrutar de una jornada 

repleta de actividades desde las 
10,00 hasta las 17,00 horas.

esta es la primera vez que la 
Diputación organiza un juego 
como «Fíjate dónde has nacido» 
y, según Jesús Teodoro Octavio, 
diputado responsable del Área de 
Cultura, «nuestro objetivo era que 
los niños conocieran las posibi
lidades de su provincia, que co
nociesen el sitio donde viven». 
Asimismo, Jesús Teodoro garan
tizó que, debido al éxito obteni

do, «el año que viene volvere
mos a repetir pero queremos que 
participen, al menos, 1000 ni
ños».

El primer premio entregado 
por «Fíjate dónde has nacido» 
fue para el Instituto de Secun
daria Fray Andrés de Puertolla
no y el primer premio del con
curso sobre la Constitución se 
lo llevaron los alumnos de ter
cero del Colegio Albuera de 
Daimiel.

RUEDA

Los niños y niñas pertenecen tanto a Primaria como a Secundaria. RUEDA

DESFILE

Or< 
ASi 
DA

yamza:
[OCIACIÓN AYUDA 
UNIFICADOS DE MI

Teatro Municipal Quijano 
T8 Diciembre 1997 

22:30 h.
CIUDAD REAL

Las entradas las puede adquirir en: Estudio-22, Cum Laude y Leclerc
Existe una cuenta abierta en la qüe pueden ayudar a los Damnificados de Melilla, 21 05 0211 11 0142011025

PROGRAMA 
EXPERTO SOCIOLABORAL 

Promoción 1997*2000
La Unión General de Trabajadores y la Universidad Nacional de 
Educación a Distancia, convocan la 111^ promoción del Programa 
Experto Sociolaboral con las siguientes características; 
Requisitos:
* Ser trabajador en activo.
* No trabajar en las Administraciones Públicas.
Destinatarios:
* Asesores, técnicos y mandos intermedios en las empresas.
* Sindicalistas y agentes sociales en general.
* Responsables de Recursos Humanos.
Contenidos:
* Técnicas e Instrumentos para la Comunicación Oral, Escrita y 
Audiovisual.
* Historia de las Organizaciones‘de Trabajadores.
* Los Retos del Siglo XXI.
* Derecho Colectivo del Trabajo.
* Economía General.
* Economía de la Empresa.
* Sociología General.
* Sociología Industrial.
Duración: Ciclo completo = 4 semestres = 1.145 horas.
Tasas de matriculación: 70.000
Plazo de preinscripción: finaliza el 19 de diciembre de 1997.
Información e Inscripciones:________________________________

UGT CASTILLA-LA MANCHA 
SECRETARIA DE FORMACION 

Cuesta de Carlos V, 1 2® Dcha. 45,001. Toledo.
Teléfono: 252518. Fax: 253600 _^Z
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Los vinos, 

como los 

amigos: 

pocos 

pero 

buenos.
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En estos días 
de Fiestas 

un cava muy especial 
CODORNÍU
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C/ Perlerines, 26 - Telf.: 24 11 52 
MIGUELTURRA
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Aquí estamos. Hemen gaude

El Estado de derecho y el terrorismo no 
son dos orillas que precisen de puentes de 
mediación, como no los precisa tampoco 
la sociedad civil y la delicuencia común

La Tríbuna
de Ciudad Real

Año VII

Depósito Legal: CR-1164-1990

Aquí estamos. Hemen gaude
Ante el asesinato de José Luis Caso

FERNANDO 
RODRIGO 
MUÑOZ

A
quí estamos la gente corriente, la que nos 
vemos a diario en la calle, la gente eon la 
que nos cruzamos al ir o al volver del tra
bajo, la que se puede ver en cualquier sitio, qué 

se yo, tomando el sol en la plaza, un café en el 
bar, leyendo el periódico, o comprando el pan, 
nosotros, la gente corriente que si bien eramos ya 
antes un simple paño humedecido, hemos empe
zado ahora a empapamos de esta inútil hemorra
gia, y hasta bien seguro estoy que seremos quie
nes vendaremos y curaremos esta herida, cuyas 
puertas hace años algunos abrieron y otros han 
mantenido día tras día abiertas de par en par.

Aquí estamos unas veces en silencio, otras con 
nuestras manos extendidas gritando ¡basta ya!, 
aquí estamos batiendo blancas palmas de paz, aquí 
estamos aplaudiendo a la vida frente a quienes 
nos la quieren arrebatar, aquí estamos para de
mostrar que hay heridas que deben cerrarse e 
incluso cicatrizar sin necesidad de cirujanos.

Y también sin necesidad de mediadores, por
que hay mediaciones que matan como hay me
dianías que a base de guiños, y equívocos termi
nan siendo de un solo propietario. El Estado de 
derecho y el terrorismo no son dos orillas que 
precisen de puentes de mediación, como no los 
precisa tampoco la sociedad civil y la delicuen- 
cia común.

Sólo desde una óptica anclada en un pasado 
que ya no coincide con la realidad política ni 
sociológica actual, puede plantearse tal posibili
dad, pero como tal desconocimiento no puede serle 
imputado a los presuntos mediadores, todos ellos 
grandes conocedores de las grandezas y miserias 
humanas, me inclino a pensar que el ofrecimien
to se ha venido haciendo desde la hipótesis inte
resada y equivocada de que una solución no ne
gociada contribuiría al fraccionamiento siempre 
peligroso de la sociedad vasca, confundida, ¡ como 
no! con la sociedad nacionalista, porque la otra, 
la no nacionalista no ha pintado nunca para estos

mediadores absolutamente nada.
La gente corriente con sus manos abiertas, 

batiendo sus palmas blancas, gritando ¡bastaya!, 
por todos los rincones de nuestra geografía han 
hecho comprender al más sutil de estos mediado
res que esta última hipótesis ya no es creible. En 
ningún sitio se va a fraccionar nada. Laus Deo. 
Este tipo de mediadores, nunca medió en causas 
perdidas. Laus Deo.

Por ello la gente corriente tenemos ahora, la 
absoluta certeza de que el terrorismo está irre
mediablemente perdido. Las Gestoras lo saben, 
y los presos también. Laus Deo.

Yo no sé, si los terroristas celebran la Navi
dad, aunque me temo que sí, digo más incluso me 
temo lo peor, que la celebren sin culpa ni remor
dimiento alguno. Pues bien a ellos dirijo nuestro 
grito de hastío, para que llegue a sus oídos y a los 
oidos de quienes les apoyan, y para que nuestro 
dolor llegue a sus corazones y a los corazones de 
quienes les apoyan y para que comprendan que 
hasta la gente corriente y moliente e incluso sus 
mediadores saben que su actuación siendo cri
minal es hoy día también esperpéntica, y que 
además de llevar el dolor, y la desesperación a 
muchas familias, están haciendo el más espanto
so de los ridículos. Si no fuera por el dolor que 
causan, su anacronismo causaría nuestra hilari
dad.

Cuando lo comprendan, cuando dejen de sem
brar dolor y desesperación, cuando frenen a sus 
alevines, cuando dejen de matar, y ahora tienen 
ocasión, esa gente corriente quizás les pueda decir; 
Hemen gaude. Aquí estamos. Mientras tanto que 
no les quepa ninguna duda, enfrente tendrán la 
Ley y la Justicia, silencio, manos abiertas, pal
mas blancas, aplausos a la vida, normalidad. Aquí 
estamos. Hemen gaude.

(*) Fernando Rodrigo Muñoz es concejal del 
PP en el Ayuntamiento de Ciudad Real.
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^--^Cartas 
al Director

Puntualizaciones al alcalde 
de Infantes •

Sra. directora:
Como contestación a la carta publicá- 

da en este mismo espacio el-día 11 del 
presente mes firmada por el alcalde de 
Villanueva de los Infantes he de manifestar 
mi total desacuerdo y franca preocupa
ción por el daño que pueden producir a 
los habitantes de los pueblos del Campo 
de Montiel algunas frases de esa carta.

¿Cómo se puede decir que su Unidad 
de Fisioterapia se ha destinado a Barce
lona o que los habitantes de esos pueblos 
deambulan por las sierras buscando plantas 
medicinales... como efecto del medicamen-

tazo?
A título informativo para los habitan

tes del Campo de Montiel y recordatorio 
para usted quiero dejar claro que he con
vocado en tres ocasiones a los alcaldes 
de los pueblos de esa comarca ofrecién
dole el personal necesario para implantar 
la Unidad de Fisioterapia.

Ellos colaborarían solamente en el * 
montaje de los aparatos. Poco esfuerzo si 
tenemos en cuenta el número del año 94, 
cuando apenas hacía un mes de mi nom
bramiento como gerente. En esta ocasión 
acudió a la reunión el delegado provin
cial de Sanidad.

Como en aquella ocasión no pareció 
interesar mucho mi oferta, volví dos ve
ces más, vendiendo la necesidad de cola
borar para el montaje de la unidad.

Por fin, en la reunión que convoqué el 
día 4 de junio de este año, y a la que asis
tió el director provincial del INSALUD 
ya hubo acuerdos'y compromisos.

Concretamente el INSALUD se com
prometió a solicitar de nuevo al fisiotera
peuta, y ustedes, los alcaldes al montaje 
del aparataje.

Nosotros, se lo puedo demostrar con 
escritos, ya lo hemos cumplido. Espero 
que ustedes puedan decir lo mismo.

De todo ello y a modo de resumen se 
desprende que el INSALUD ha demostra
do su interés en el tema, llevando el per
sonal necesario en tres ocasiones.

Las razones por las que aún no está 
montada la unidad las conoce usted mejor 
que nadie, siendo obligación suya contár
selas a su pueblo.

Con respecto al presupuesto destinado 
en los Centros de Salud de esa comarca para 
gasto farmacéutico durante el año 97 he 
de decir que éste asciende a 616 millones 
de pesetas.

Si esta cifra la divide entre los habitan
tes de la zona y la compara con la media 
del INSALUD comprobará que su asigna
ción es de las mayores del sistema.

Y si por casualidad al hablar del medi- 
camentazo se refiere usted a políticas del 
buen uso de los medicamentos le diré que 
esto es un objetivo fundamental y priori
tario para todos los que trabajamos en el 
INSALUD.

Lo era ya con otros gobiernos y debiera 
serlo para todos los alcaldes y ciudadanos 
en general.

Juan José Jiménez Prieto. Director 
gerente de Atención Primaria del Area 
de Ciudad Real -INSALUD-.
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Muchos adultos se comportan como niños que no quieren ir al colegio, simulando enfermedades 
para obtener la baja laboral.
Cada año gastamos más de medio billón de pesetas en prestaciones por Incapacidades Temporales. 
La insolidaridad de algunos repercute siempre en el trabajo de otros... y en el dinero de todos. 
Recuerde que fingir una enfermedad no es un juego de niños.
Es un peligroso juego en el que todos perdemos.

¡j^UDENOS A COMBATIR LO!

Combatir el fraude en la Incapacidad Temporal es trabajo de todos.
MINISTERIO DE TRABAJO 
Y ASUNTOS SOCIALES

Instituto Nacional Tesorería General
de la Seguridad Social de la Seguridad Social
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Interterritorial de Salud, que C-LM está 
estudiando la posibilidad jurídica de 
plantear un recurso de inconstitucionalidad

C-LM y Extremadura estudiarán la presentación de un recurso contra el modelo

Romay ve equitativo el reparto 
de la financiación sanitaria
El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay Beccaría, 
dijo ayer tras la reunión del 
Consejo Interterritorial de 
Salud que el acuerdo de fi
nanciación de sanidad es 
«equitativo» y mejorará la si
tuación de las CCAA, entre 
ellas Extremadura y Casti
lla-La Mancha. Por su par
te, los representantes de es
tas dos regiones anunciaron 
su intención de presentar un 
recurso en el Tribunal Cons
titucional contra el acuerdo 
de financiación.

Efe-Madrid

Romay dijo en rueda de prensa 
no entender la postura de estas 
dos comunidades autónomas de
pendientes del Insalud, qiie anun
ciaron ayer su intención de es
tudiar la presentación de un re
curso de amparo en el Tribunal 
Constitucional contra el acuer
do de financiación aprobado el 
pasado día 27 por el Consejo de 
Política Fiscal y Financiera.

El titular de sanidad destacó 
el amplio consenso que consiguió 
el acuerdo de financiación, con. 
el apoyo de todas las CCAA con 
competencias sanitarias transfe
ridas, incluida Andalucía, y del 
Insalud, que representa alas diez 
no transferidas ádemás de Ceuta 
•y Melilla.

Romay destacó el esfuerzo 
que se ha hecho en la financia
ción, con un incremento en rela
ción con este año de 386.000 
millones de pesetas, así como la 
reducción conseguida en las lis
tas de espera de más de un año, 
que han pasado de una demora 
media de 200 días a los 101 días 
de la actualidad.

Los responsables de-salud de 
Castilla-La Mancha y de Extre
madura insistieron ayer en que 
sus gobiernos siguen estudian
do la posibilidad de presentar 
recursos de inconstitucionalidad 
contra el nuevo sistema de finan- 
ciación de la sanidad al consi
derar que vulnera la Ley Gene
ral de Sanidad.

Así lo aseguraron ambos tras 
el Consejo Interterritorial del 
Sistema Nacional de Saluden el 
que representantes del Ministe
rio de Sanidad, encabezados por 
su titular, José Manuel Romay, 
y los consejeros del ramo de to
das las comunidades autónomas 
trataron sobre el nuevo modelo 
de financiación sanitario y de la

Romay dijo no entender la postura de Castilla-La Mancha y Extremadura.

futura Agencia del Medicamento, 
entre otros asuntos.

Valentín califica de grave 
injusticia la financiación

La consejera de Sanidad de 
Castilla-La Mancha, Matilde 
Valentín, coincidió con su cole

El ministro no din respuesta a la petición de Castilla- 
La Mancha para asumir las competencias de Sanidad

El ministro de Sanidad, José Manuel Romay Beccaría, no ha ofrecido respuesta alguna ayer, 
en la reunión del Consejo Interterritorial de Salud, a la petición de Castilla-La Mancha para 
asumir las competencias sanitarias, según dijo ayer en Toledo la consejera Matilde Valentín. 
En unas declaraciones efectuadas en las Cortes regionales, la consejera de Sanidad explicó a 
los periodistas que, además de expresar el rechazo de Castilla-La Mancha al nuevo sistema de 
financiación autonómica, le ha planteado al ministro la petición de que se transfieran a 
Castilla-La Mancha las competencias sanitarias, pero Romay Beccaría no ha dicho 
absolutamente nada. Asimismo, Valentín reiteró que los servicios jurídicos de la Junta están 
estudiando si el nuevo modelo de financiación sanitaria contraviene la Constitución o la Ley 
Regional de Sanidad, «y recurriremos el sistema si encontramos el más mínimo resquicio para 
hacerlo».

ga extremeño en que «se ha co
metido una grave injusticia con 
la sanidad y sobre todo para 
determinados ciudadanos por 
vivir en uno u otro territorio». 
Aseguró que su comunidad está 
estudiando también la posibili
dad jurídica de plantear un re
curso de inconstitucionalidad, ya 

que el nuevo modelo «vulnera 
de una forma importante» la Ley 
General de Sanidad, en concre
to su artículo 12 que establece 
que «los poderes públicos ve
larán por la corrección de los 
desequilibrios entre comunida
des para hacer efectivo el prin
cipio de constitucionalidad de 
igualdad de los ciudadanos».

Por su parte, el consejero de 
Bienestar Social de la Junta de 
Extremadura, Guillermo Fer
nández Vara, indicó que el nue
vo sistema, que fue aprobado 
por el Consejo de Política Fis
cal y Financiera el pasado 27 
de noviembre, es «ilegal» por
que «no respeta» la Ley Gene
ral de Sanidad al «romper» el 
criterio de correción de desigual
dades, el de compensación y el 
de igualdad entre comunidades.

En este sentido, explicó que 
los servicios jurídicos' de 
Extremadura están estudiando 
la posibilidad de presentar un 
recurso de amparo ante el Tri
bunal Constitucional, al igual 
que esta comunidad y a hizo con 
el sistema de financiación au
tonómica, para pedir que se 
respeten los intereses de los ex
tremeños.

Frente a estos argumentos, 
el consejero de Sanidad y Bien
estar Social de Castilla y León, 
José Manuel Fernández Santia
go, consideró que el nuevo mo
delo «no sólo no perjudica» a su 
comunidad sino que «nos bene
ficia».

Se mostró «moderadamente 
satisfecho» con el nuevo siste
ma, ya que aunque la comuni
dad de Castilla y León había re
clamado que se tuviera el crite
rio de envejecimiento de la po
blación, la ponderación final que 
se ha hecho no ha sido todo lo 
satisfactoria que hubiera desea
do.

El PP apoya la ley para 
la creación de "Gestión 
de Infraestructuras de 
CLM"

El Grupo Popular apoyará en 
el Parlamento regional el Pro
yecto de Ley para la creación de 
la empresa pública «Gestión de 
Infraestructuras de Castilla-La 
Mancha», que mañana se deba
tirá en la Comisión de Economía 
y Presupuestos del Parlamento 
regional.

Los Presupuestos de 
CLM serán aprobados el 
miércoles y jueves

Los Presupuestos elaborados 
ppr el Gobierno de Castilla-La 
Mancha para 1998, que ascien
den a cerca de 404.000 millones 
de pesetas, serán aprobados de 
manera definitiva por las Cor
tes regionales en un Pleno que se 
celebrará el miércoles y jueves 
próximos.

Moreno prevé que en 
1998 se logrará el pacto 
regional de accesibilidad

El consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, que 
ayer presidió el Consejo Regio
nal de Accesibilidad, anunció que 
uno de los objetivos para el próxi
mo año será conseguir un Pacto 
Regional por la Accesibilidad. 
Para ello, dijo, la Consejería 
mantendrá contactos con otras 
entidades públicas y privadas, 
instituciones y organizaciones de 
discapacitados con el fin de lo
grar un cosenso que permita po
ner en marcha dicho pacto para 
la eliminación de barreras.

En Albacete fue celebrado 
el I Pleno Infantil por los 
Derechos de los Niños

El Pleno del Ayuntamiento de 
Albacete celebró ayer el I Pleno 
Infantil por los Derechos de los 
Niños y las Niñas de Albacete 
en donde se eligió una corpora
ción que representaba a casi un 
millar de niños de distintos cole
gios de la capital. '

La oposición en el 
Consistorio albaceteño 
denuncia la falta de 
presupuesto para salarios

La oposición en el Ayunta
miento de Albacete denunció ayer 
la falta de partidas presupuesta
rias para hacer frente a los sa
larios de varios cientos de fun
cionarios, a los que se adeuda 
en conjunto algo más de 50 mi
llones de pesetas, según anun
ció el portavoz de IC AM en este 
consistorio, Ramón Sotos.
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[.ns populares califican los impuestos en Alcázar de "infierno fiscal"

La Junta debe a las corporaciones
del PP 700 millones, según Peral

Ramón DE JUAN

Pedro Peral, portavoz de 
Economía del Grupo Popular en 
las Cortes regionales, habló de 
las deudas que tiene contraídas 
la Junta con las corporaciones del 
PP en CLM. Según el diputado, 
"de 500 millones que hemos 
hablado en una anterior reunión 
hemos pasado a 700 sin contar 
Cuenca". En cuanto a las deudas 
de la Junta en impuestos de bie
nes inmuebles con los Ayuntamien- 
tos, "pueden superar los 100 
millones".

Ayer dio a conocer su infor
me la Comisión de Economía y 
Presupuestos del Partido Popu
laren la sede de dicho partido. Se 
reúne mensualmente y está for
mada por los diputados regiona
les y provinciales de Economía e 
Industria, además de por los 
concej ales de Economía y Hacien
da de las cinco capitales de pro
vincia dé la región mas Talavera.

En este mes han abordado la 
situación dedos recursos popula
res contra la Ley de Cajas de 
Castilla-La Mancha. Los recur
sos siguen como estaban plantea
dos. "La Junta puede revisar el 
Estatuto aprobado por la Caja de 
Castilla-La Mancha y la Caja 
Guadalajara, pero si no estuvie
se ajustado a derechos interpon
dremos los recursos pertinentes", 
dijo Pedro Peral, portavoz de 
Economía del Grupo Popular.

Asimismo, el PP presentará en 
la comisión de Economía el pro
yecto de ley 04/10113 de crea-

Albertina Oria volverá a presidir
la Comisión de Economía

RamónDEJUAN

_ La Comisión del Estatuto del 
Diputado, reunida ayer en las 
Cortes, decidió dar carpetazo al 
asunto del incidente entre Pedro 
Peral y José Molina instando a la 
presidenta de la Comisión, 
Albertina Oria, a que cumpliese 
el Reglamento de la Cámara. La 
resolución se hizo oficial a través 
de un escueto comunicado leído 
??^ i^ presidenta de las Cortes, 
María B lázquez, al término de una 
larga reunión.

^^ parte, el diputado de 
LAM, José Molina, dijo a la salida 

de la reunión que daba "por bue
nas las disculpas que pidió Pedro 

eral el día 10; sólo quedaba por 
resolver la cuestión de que en 
aquella comisión no^ se había

^^ acuerdo al Reglamen- 
• Este tema queda zanjado

Y. SORIAPeral calificó los impuestos de Alcázar de "infierno fiscal".

ción de la empresa pública "Ges
tión de Infraestructura de Castilla- 
La Mancha". Tiene ocho artícu
los y presentarán a la misma cin
co enmiendas. La Junta podría 
presentar avales a esta empresa^ 
pública, informó Pedro Peral.

Por su parte. Remedios 
Gámez, concejala de Economía 
en el Ayuntamiento de Talavera, 
informó sobre un estudio reali
zado por su departamento sobre 

definitivamente y yo me doy por 
satisfecho sobre todo por que el 
acuerdo ha sido por unanimidad", 
agregó.

El escrito decía textualmen
te: "sobre los incidentes ocurri
dos el día 3 de diciembre en la 
comisión de Economía y Presu
puestos se recomienda a V.I. que 
aplique de forma rigurosa el 
Reglamento cuando en el desa
rrollo de los debates se reproduz
can hechos de los recogidos en el 
artículo 126 del Reglamento".

Es un escrito que se dirige a 
la presidenta de la comisión de 
Economía y Presupuestos, 
Albertina Oria.

Por otra parte, la Mesa deci
dió que el próximo Pleno será 
mañana, empezará por la tarde, 
se prolongará hasta las once de la 
noche y se reanudará al día si
guiente.

la presión fiscal en Castilla-La 
Mancha comparando los casos de 
ciudades gobernadas por el PP y 
aquellos que lo son por el PSOE.

Según los datos populares, en 
las ciudades de más de 10.000 
habitantes que no son capitales, 
"el IBI urbano presenta tipos 
superiores al 0'5 %, nunca supe
rado en las ciudades gobernadas 
por el PP". El Grupo Popular 
califica el caso de Alcázar de San

La Comisión poco antes de empezar su deliberación. Y. SORIA

5

Juan de "infierno fiscal". Según 
los populares, "el impuesto de 
bienes inmuebles rústicos y ur
banos está al máximo, pero el más 
espectacular es el impuesto de cir
culación de vehículos, cuya tari
fa ha subido de tal manera que 
muchos vecinos de Alcázar van 
a darse el alta a Campo de Criptana, 
a siete kilómetros, o a Villafranca 
de los Caballeros, que está a 
catorce".

La Junta espera 
la nueva oferta 
del MEC para 
finales de año o 
enero de 1998

BelénNARVAEZ

Se trata de la primera reunión 
de la Comisión de seguimiento 
desde la firma, el pasado 6 de 
noviembre, del acuerdo de ba
ses sobre transferencias educa
tivas y el pacto por la educación 
en Castilla-La Mancha.

La reunión de lacomisión tuvo 
como objetivo informar a los fir
mantes del pacto acerca del 
desarrollo del proceso de trans
ferencias.

El Consejero de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana, re
cordó que desde la firma del 
acuerdo se han celebrado va
rios encuentros entre el Minis
terio y la Consejería regional, pero 
recalcó que lo más importante 
es que el gobierno de la región 
espera para finales de año o 
principios de enero la nueva oferta 
del Ministerio, que deberá incluir 
la evaluación de los costes del 
servicio educativo ya para el año 
1998.

Con la nueva oferta encima 
de la mesa, adelantó Zambrana, 
«comenzaremos a aquilatar, de 
forma más precisa y numérica
mente, las diferencias entre lo que 
la Consejería estima necesario 
y la oferta que efectúe el Mi
nisterio". Además, añadió "es
peramos que mejore 
sustancialmente a la oferta an
terior" .

Zambrana advirtió que si la 
propuesta del gobierno de la 
nación "reconoce una parte de 
las necesidades de Castilla-La 
Mancha, habremos'andado más 
camino para la posibilidad de 
lograran acuerdo en el Decreto 
de Transferencias".

Otra de las cuestiones que se 
trataron en la reunión fue lá de 
la constitución, composición y 
régimen de funcionamiento de la 
Comisión, que hasta que se cons- 
tituya el Consejo Escolar de 
Castilla-La Mancha, será el ór
gano consultivo en materia edu
cativa.

Zambrana anunció que la 
mesa también estudiaría el bo
rrador del proyecto de disposi
ción de ley para la creación del 
Consejo Escolar del Estado, 
además de la solicitud de cuatro 
organizaciones con el fin de su
marse al acuerdo firmado el 
pasado 6 de noviembre.

Estas cuatro nuevas organi
zaciones firmantes del acuerdo 
son: Movimientos de Renovación 
de Pedagógica de Castilla-La 
Mancha, Unión de Cooperativas 
de la Enseñanza de Castilla-La - 
Mancha, la asociación de inspec
tores de educación, ADIDE, y 
la Asociación Española de Pro
fesores de Instituciones Sanita
rias ; con lo que ya serían 21, las 
organizaciones adheridas al Pac
to.

El Consejero de Educación 
y Cultura de la Junta Justo 
Zambrana añadió, finalmente, 
que esta reunión era una opor
tunidad para "hablar sobre el de
sarrollo del acuerdo y su dispo
sición, así como del trámite . 
parlamentario".
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a La Asociación Universitaria de Toledo 
considera que la fecha en la que se 
celebran las elecciones no es la más 
adecuada por la cercanía de las fiestas

Las elecciones a Claustro y al Consejo de Departamento se celebrarán mañana en la UCLM

El 50% de los alumnos de Toledo 
podrían acudir mañana a las urnas
Los alumnos, profesores y Personal de Administración y 
Servicios (PAS) de la Universidad de Castilla-La Mancha 
acudirán mañana día 17 de diciembre a las urnas para 
elegir a los miembros que formarán parte del Claustro 
Universitario y del Consejo de Departamento, así como a 
los representantes de la Junta de Centro en aquellos centros 
donde sea necesario proceder a su renovación.

Mónica ORMAECHEA

En el campus universitario de 
Toledo de la Universidad Regio
nal, y coincidiendo con las elec
ciones a Claustro y Consejo de 
Departamento también se cele
brarán comicios a las Junta de 
Centro, en la Facultad de Cien
cias Jurídicas y Sociales, en la 
Escuela de Magisterio y en In
geniería Técnica Industrial. La 
renovación de las juntas de cen
tro se realizan cada tres años y 
la de Claustro y Consejo de 
Departamento cada dos.

Las elecciones se celebrarán 
mañana a lo largo de todo el día 
desde las diez de la rnañana has
ta las siete de la tarde y se colo
carán urnas en todos los centros. 
Los estudiantes que acudan a 
clase en el Casco podrán votar 
en San Pedro Mártir. Si bien no 
se interrumpirán las clases para 
que los estudiantes voten estos 
podrán hacerlo en los descansos 
y al finalizar las clases.

Asimismo, y en cada centro 
se constituirán mesas electora
les cuyos componentes, un pro
fesor, un PAS y un estudiante han 
sido elegidos en cada centro y los 

datos de estas elecciones se darán 
a conocer, de forma oficial des
pués de las fiestas de Navidad.

David Gutiérrez Aranda, re
presentante de la Asociación 
Universitaria de Toledo (AUTO), 
que presentará candidaturas a 
cada una de las convocatorias, 
indicó a LA TRIBUNA que la 
Universidad no ha elegido una 
buena fecha para celebrar las 
elecciones al Claustro y al Con
sejo de Departamento por la proxi
midad de las vacaciones con 
motivo de la Navidad, así como 
por la coincidencia con la fecha 
de’ exámenes.

Sin embargo, el representante 
de la Asociación Universitaria de 
Toledo hizo un llamatniento a los 
estudiantes para que acudan a las 
urnas en la medida que en los 
órganos colegiados, cuya com
posición saldrá elegida de estas 
elecciones se toman decisiones 
relevantes para los alumnos de 
la Universidad regional.

Las elecciones a la Junta de 
Centros advirtió que son también 
muy importantes puesto que en 
este órgano se decide aspectos 
tales como los horarios, las fe
chas de exámenes e incluso el 
lugar en donde van a recibir da-

ai

Los estudiantes elegirán mañana a los representantes del Claustro y Consejo de Departamento.

ses y que, por tanto, les afectan 
directamente.

Hace dos años, recordó Da
vid Gutiérrez Aranda la partici
pación en estás elecciones fue 
del 40% de los estudiantes por lo 
que señaló que este año se espe
ra que la participación supere el 
50%. "Hace cuatro años exclu
sivamente votó el 20% de los 
estudiantes, la anterior convoca
toria subió y por ello se espera 

que en esta la participación sea 
mayor", puntualizó.

El Claustro Universitario, que 
se elige cada dos años, es el 
máximo órgano representativo de 
la comunidad universitaria. En él 
están representados los profeso
res titulares y asociados, estu
diantes de primer segundo y ter
cer ciclo, becarios de investiga
ción y PAS.

Como órgano colegiado de la

Universidad de Castilla-La Man
cha, entre sus tareas está la de 
velar por el cumplimiento de los 
Estatutos; elegir o revocar al 
Rector; aprobar las líneas gene
rales de actuación de la Univer
sidad; pronunciarse en aquellos 
asuntos que afecten a la mayo
ría de la comunidad universita
ria; elaborar y aprobar su propio 
Reglamento de régimen, así como 
su modificación.

Modificar los planes de 
estudio, a debate en el Consejo

El miércoles tomaran 
posesión de su cargo los 
nuevos vicerrectores

La Tribuna

El Pleno dél Consejo de Uni
versidades se reunirá el próximo 
jueves, presidido por la ministra 
de Éducación y Cultura, Espe
ranza Aguirre, para debatir la 
modificación de los planes de^ 
estudio y la situación del profe
sorado, temas que fueron objeto 
de consenso en la reunión que el 
Grupo de Trabajo, integrado por 
representantes del MEC, conse
jeros autonómicos y la Confe
rencia de Rectores de Universi
dades Españolas, celebró el pa

sado 11 de noviembre bajo la pre
sidencia del catedrático Luis 
González Seara. El Pleno se ini
ciará con un informe de la ministra 
en el que analizará la actual si- 
tuacíión del sistema universitario 
español y expondrá las líneas 
generales de la políticauniversi- 
tariádel Departamento. Se estu
diará el informe sobre los resul
tados de la primera convocato

El Pleno del Consejo de Universidades 
se reunirá el próximo jueves

ria del Plan Nacional de Evalua
ción de la Calidad de las Univer
sidades y la realización de la se
gunda convocatoria. El Pleno está 
compuesto por los rectores de las 
,Universidades españolas, los con
sejeros de Educación de las Co
munidades Autónomas y 15 re
presentantes nombrados, respec
tivamente, por el Congreso, el 
Senado y la Administración.

La Tribuna

Este miércoles tomarán po
sesión de su cargo, Ernesto 
Martínez, anterior vicerrector de 
profesorado y que ahora se hará 
cargo del recién creado 
Vicerrectorado de Política Aca
démica y Nuevas Enseñanzas y, 
José María Cantos, que se ocu
pará del también reciente 
Vicerrectorado de Asuntos 
Economices.

Asimismo, Juan José Berzas 
asumirá el cargo de vicerrector 
de Profesorado y Antonio de 
Lucas el de Infraestructuras.

Estos cargos fueron anuncia
dos por el rector de la Universi
dad de Castilla-La Mancha el 
pasado miércoles, 10 de diciem
bre, tras una Junta de Gobierno. 
Fue entonces cuando se hicieron 
públicos los nuevos cambios que, 
a partir de ahora, caracterizarán 
a la Universidad castellano-man
chega, entre ellos, un nuevo 
modelo de organización adminis
trativa y la creación de la Funda
ción de la Universidad de Casti
lla-La Mancha que, según afirmo 
entonces Arroyo, estará formado 
por importantes personajes de la 
vida económica y financiera de 
Castilla-La Mancha.
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á ministro destacó el "hermanamiento'' entre armas y letras ANPE: "El MEC tiene la

Serra elogia el "mestizaje’’ 
de la Fase Interacademias

oportunidad de satisfacer una 
reivindicación de los docentes"

Efe

El ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, elogió ayer el 
«mestizaje» que estudiantes uni
versitarios y alumnos de las aca
demias militares consiguen du
rante la Fase Interacademias, que 
permite que alumnos de quinto 
curso de las enseñanzas milita
res realicen cursos de humani
dades junto con los universita
rios y viceversa.

Serra, quien inauguró ayer en 
la Universidad Carlos III de 
Getafe (Madrid) la II Fase 
Interacademias, subrayó la 
«oportunidad histórica» que para 
los alumnos constituye esta ex
periencia, que a su juicio «enri
quece» y completa su formación.

El titular de Defensa consi
deró que treinta años atrás hu-

Eduardo Serra, ministro de Defensa.

m
i,>

»«
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biera sido «impensable» un acto 
y una actividad de estas carac
terísticas, debido al «corporati
vismo, en el peor sentido de la 

palabra» -dijo- que^existía en 
unos y otros.

• El ministro aseguró que los 
universitarios y los alumnos de 
enseñanzas militares actuales 
han recibido un país «normali
zado», y. manifestó que corres
ponde ahora a ellos conseguir que 
España vuelva a tener ante el 
resto del mundo el protagonismo 
«que nunca debió perder».

El ministro de Defensa 
Eduardo Serra manifestó que el 
intercambio y el «mutuo cono
cimiento» que persigue estaFase 
Interacademias constituye el 
mejor ejemplo del 
«hermanamiento» entre las ar
mas y las letras, y, además, ase
guró que este tipo de experien
cias contribuyen a afianzar en 
España «la escasa cultura de la 
defensa que existe».

La Tribuna

El Consejo de Ministros del 
día 5 de diciembre aprobó un 
Real Decreto Ley por el que se 
conceden créditos extraordina
rios por un importe superior a 
trece mil millones de pesetas, 
según indicad Sindicato Inde
pendiente ANPE en nota de 
prensa. Según este sindicato, de 
la mencionada cantidad, el MEC 
destinará más de siete mil mi
llones de pesetas a compensar 
a las Universidades por exen
ción de tasas académicas.

De esta manera, ANPE ase
gura que "una parte importante 
de esta cantidad puede resolver 
el grave problema que ha aca
rreado la supresión del derecho 
a la exención de tasas académi
cas que históricamente venía 
establecido a favor de los fun
cionarios docentes y sus hijos. 
Supresión -prosigue- que se ha 
producido por decisión unila
teral de las Universidades".

El sindicato afirma que "has
ta que la Complutense inició tan 

drástica medida, nos consta que 
anualmente se venía producien
do un tira y .afloja entre las 
Universidades y el MEC, utili
zando como justificación la vi
gencia de la referida exención a 
favor de los funcionarios del 
MEC, tensión que se resolvía 
cada año con una transferencia 
desde el MEC a las Universida
des e, instantáneamente, se re
conocía la vigencia de la exen
ción de tasas".

Así, ANPE opina que este 
importante crédito "permite es
perar que el MEC restituya a sus 
funcionarios la efectividad de un 
derecho cuya reciente supresión 
unilateral por parte de las Uni
versidades se encuentra some
tido a numerosos litigios ante los 
tribunales". A este respecto, el 
sindicato cuestiona al Ministe
rio de Educación y Cultura si 
dejará pasar esta oportunidad 
ahora que cuenta con "los me
dios suficientes para dar satis
facción a sus funcionarios res
pecto a’ la reivindicación de un 
derecho histórico"

/ EL IMPULSO

sí.
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Pensar juntos en el porvenir

Esa remodelación del Estado —cuando ETA haya 
entregado las armas— podría pasar por el marco 
foral o federal. Son hipótesis racionales. Pero aún no 
estamos maduros para ellas

Crónica política

Si juera cierto...

I

C
uando contra todo pronóstico el 
PSOE ganó las elecciones gene 
rales en 1993, Felipe González, 
dijo entenderel mensaje que los ciuda

danos habían transmitido a través de las 
BERTA urnas. Poco tiempo después la realidad 
FERNANDEZ vino a demostrar que, una de dos, o el 

entonces presidente del Gobierno y se
cretario general del PSOE había inter
pretado mal el mensaje o que en el fon
do le daba lo mismo. El caso es que trans
curridos los meses, promesas de cam
bio, arrepentimiento y buenas intencio
nes se convirtieron en papel mojado. Y 
es que cuando los políticos, sacudidos 
por la reacción popular, dicen que han 
entendido el mensaje, es para echarse a 
temblar.

Cuando el pasado mes de julio, ETA 
asesinó a Miguel Angel Blanco, todos 
los partidos políticos del arco parlamen
tario, con excepción de HB, dijeron 
entender el mensaje que lanzaron a los 
cuatro vientos los miles de ciudadanos 
que salieron a la calle para gritar ‘basta 
ya! y pedir la unidad de todos los demó
cratas para poner fin a tanto dolor y a 
tanta tragedia inútil. Lo que vino des
pués es archiconocido. Ha tenido que 
morir otro ser humano, ser vilmente 
asesinado otro concejal del Partido 
Popular, para que nuestros dirigentes 
políticos dejaran de lanzarse a la yugu
lar los unos de los otros y reconozcan 

' públicamente quedo ocurrido días atrás
fue un espectáculo bochornoso.

Han tenido que salir a la calle miles 
de ciudadanos para protestar por este nue
vo asesinato de ETA y pedir la unidad de 
todos en la lucha contra el terrorismo, para 
que esos mismos dirigentes políticos 
proclamen que han entendido el mensaje 
de todos esos cientos de miles de perso
nas que reclaman un final para tanto su
frimiento, una solución que ponga fin a 
tanto desatino y unidad de acción alejada 
de los meros intereses partidistas y 
electoralistas.

Si fuera cierto que han entendido el 
mensaje, si fuera cierto que han aprendi
do la lección dada por la ciudadanía y que 
el espíritu de Ermua, engrandecido con 
el clamor del pasado sábado en San 
Sebastián, está tan vivo como el primer 
día, si fuera cierto que incluso las mino
rías del entorno etarra se han dado cuen
ta de que ETA es un estorbo, un lastre, 
y que los presos y sus familiares han com
prendido finalmente que sólo son peones 
que utiliza la banda terrorista a su antojo 
y por los que siente un profundo despre
cio, como ha quedado meridianamente 
claro estos días, si fuera cierto todo ésto 
y que a partir de ahora, la discreción será 
la nota predominante en las relaciones 
entre Gobierno y oposición cuando se 
aborden asuntos relacionados con la lu
cha antiterrorista, la muerte de José Luis 
Caso no habrá sido inútil. Al menos ha
brá servido para sacudir las conciencias 
de quienes parecen estar abotargados de 
tanto mirarse al ombligo.

JOSE MARIA AZNAR, presidente del 
Gobierno: «Del País Vasco no se va a marchar 
nadie más que los que sobran»

JOSE ANTONIO RUBALCABA, presi 
dente de la Comisión de Derechos Humanos 
del Parlamento Vasco: «Espero que Mayor no 
corte el acercamiento de los presos»

JUAN ALBERTO BELLOCH, portavoz 
del PSOE en Justicia e Interior: «ETA no pue
de marcar la agenda política»

JUAN JOSE LIZARBE, secretario gene
ral del Partido Socialista Navarro: «No pode
mos ni queremos olvidar determinadas actua
ciones corruptas que han empañado la honrada 
trayectoria del socialismo navarro»

MESUT YILMAZ, primer ministro turco: 
«No discutiremos con la UE sobre ninguna de 
las condiciones que nos ha impuesto para el in
greso»

BORIS YELTSIN, presidente de Rusia: 
«Trabajo no menos de cuatro horas diarias con 
papeles y documentos de medio metro de altu
ra»

ALTAGRACIA RAMIREZ SANCHEZ, 
padre del terrorista ‘Carlos’: «Ilich no es un 
terrorista, es simplemente un guerrillero»

RAMON BUIXARRIS, ex obispo de Má 
Iaga: «Me hubiera.gustádo que el Papa, al que 
respeto.y admiro, se retirase a los 75 años»

Pensar juntos en el porvenir

JUAN 
PANDO
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E
n unas declaraciones a?diario «El 
País», publicadas el pasado domin 
go, el ministro del Interior ha dado 
en la diana: el problema no es ETA —como 

varias veces hemos dicho—, sino el nacio
nalismo vasco democrático y su articula
ción en un modelo de Estado. Mayor Ore
ja lo ha dicho así: «La gran cuestión de los 
nacionalistas es con quién comparten en el 
futuro un proyecto: ¿con lo que quede de 
ETA sin violencia o con los que no son na
cionalistas?» . El argumento es de gran calado 
y expone un gran realismo, que merecen 
ser analizados en consecuencia.

Esa «ETA sin violencia» no puede ser 
más que una HB sin violencia también, 
porque la actual —la que está en la cár
cel—, no puede serlo más: no mata porque 
ya tiene quien lo hace, que es la ETA pis
tolera y cobarde. Pero tan bandidos son unos 
como otros. ¿Puede salir un nacionalismo 
radical (independentista) sin violencia? Y a 
lo hay: el PNV y EA. Luego HB tenderá a 
desaparecer en cuanto pierda su carácter 
de violencia asesina.

¿Y quiénes son esos «no nacionalistas» 
con los que tendrían que dialogar los na

cionalistas vascos? Evidentemente, los 
votantes del PP, el PSOE, Unidad Alavesa 
e, incluso, los de lü. Un espectro social 
que, sumado en bloque, supera al vasquismo 
democrático en número de votos, con el 
que coincide en constantes apelaciones a 
la convivencia, pero no en la reforma del 
modelo de Estado. Pilar de la cuestión será 
encontrar ese modelo, en el que ideologías 
de Estado tan dispares como las de IU (en 
esencia, republicanas), convivan,con las del 
PP (de ferviente monarquismo). ¿Puede ser 
posible ese enlace? Puede serlo, y ahí tiene 
el PSOE una labor importantísima que 
cumplir.

Esa remodelación del Estado —cuando 
ETA haya entregado las armas— podría 
pasar por el marco foral o federal. Son 
hipótesis racionales. Pero aún no .estamos 
maduros para ellas. No sin que antes ETA- 
HB se reconozcan vencidas (no tienen nin
gún futuro político), y no sin que antes el 
PNV y EA se muestren más leales hacia la 
concordia institucional, y menos desespe
rados por lograr una independencia «ple
na», tan utópica como arriesgada para los 
vascos por todos sus costados (Francia 

tampoco la toleraría). Con menos prisas y 
más noblezas, habría común acuerdo polí
tico. Y una larga paz para compartir y 
defender al unísono.

Del ministro Mayor Oreja es ésta otra 
definición: «El problema vasco no es un 
problema entre Madrid y Vitoria, sino un 
problema entre vascos». Cierto, pero a 
medias. Decisión de Madrid será la de 
perseverar en esa línea de aciertos —aproxi
mación, a cárceles vascas, de aquellos pre
sos etarras que den pruebas de separarse 
del dogmatismo homicida de su banda, y 
ampliación de la persecución internacional 
contra los terroristas—, pero también la de 
ir dibujando un escenario «mental» (pro
pio) de España y de la forma de su Estado 
para la centuria que viene. A esos debates, 
de momento «privados», podría invitarse 
a los demócratas del PNV —ojalá todos 
fuesen como Atutxa— o de EA que así lo 
quisieran. Urge diseñar, entre vascos y 
españoles, cuál será nuestra forma política 
de entendemos. Porque la base moral ya la 
compartimos: queremos orden, paz y liber
tad. Nos falta pensar —juntos— el porve
nir institucional conjunto. Pensémoslo.
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Joaquín Almunia reconoció, que los 
llamamientos a la unidad se relajan 
cuando pasa el tiempo después de 
los atentados mal

Almunia pide que se aproveche para reforzar la unidad contra el terrorismo

Mayor considera estéril debatir 
con el PNV sobre terrorismo
El ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, afirmó en 
Valencia que introducir en estos momentos un debate con 
el PNV sobre el terrorismo «sería un disparate», ya que «el 
enemigo es ETA y los que amedrentan a la sociedad vasca».

Efe - Valencía/Madríd

En referencia a que la utili
zación de un doble lenguaje so
bre el tema del terrorismo se está 
volviendo en contra del PNV, 
reconocida por algunos dirigen
tes nacionalistas tras el entierro 
del concejal del PP José Luis 
Caso, asesinado por ETA, Ma
yor Oreja comentó que «todo lo 
que sea eliminar debates estéri
les e inútiles (con el PNV) es 
mucho mejor».

En la conferencia sobre «To- 
lerenciay libertad», pronunciada 
ante 800 alumnos de la Facul
tad de Derecho de Valencia, el 
ministro del Interior afirmó que 
el comportamiento del PSOE, y 
de su secretario general, Joaquín 
Almunia, en materia terrorista 
«es impecable», al igual que la 
del gobierno respecto al PSOE 
en materia de información so
bre estos temas.

Mayor Oreja dedicó gran 
parte de su conferencia a expli
car la diferencia entre lo que de
nominó problema vasco y el fe
nómeno terrorista.

Por su parte, el secretario ge
neral del PSOE, Joaquín Almu
nia pidió ayer que se aproveche 
la «mayor conmoción» que ge
neran los atentados contra res
ponsables políticos para utilizar
ía contra los terroristas, refor
zar «los lazos de unión de los de
mócratas» y lograr que las movi-

lizaciones no se olviden días 
después.

En una rueda de prensa tras 
la reunión de la Ejecutiva Fe
deral, Almunia aseguró que la 
lucha antiterrorista ha sido uno 
de los aspectos debatidos ayer 
por el PSOE en su análisis de 
1997, y expresó su «total soli
daridad» con la familia, amigos 
y compañeros de partido del con
cejal del PP José Luis Caso, ase
sinado por ETA.

El dirigente socialista seña
ló que «todos nos hemos senti
do víctimas de ese atentado y 
todos los partidos democráticos 
nos solidarizamos con el PP, 
partido que está siendo objeto 
de mayor saña por parte de los 
terroristas».

Por otro lado, el portavoz del 
PNV en el Congreso, Iñaki 
Anasagasti, aseguró ayer que «la 
debilidad de ETA es manifies
ta» y destacó que «lo más im
portante es la incertidumbre, la 
zozobra y el cuestionamiento» 
que existe en «el mundo de HB 
y LAB, es decir, los apoyos 
políticos que tiene ETA».

«Lo que ocurre es que cuan
do asesinan a un concejal en un 
bar de noche parece que aquí no 
ha cambiado nada», dijo Anasa
gasti en unas declaraciones al 
programa «Protagonistas» de 
Onda Cero, al referirse al aten
tado que costó la vida el pasado 
jueves al edil del PP en Rentería.

Mayor Oreja durante la conferencia que impartió en Valencia. ’ efe

El Gobierno, satisfecho de la 
tiiovili:jacióii ciudadana

El Gobierno destacó ayer la importancia de la «ejemplar» 
respuesta de los ciudadanos españoles estos últimos días frente 
al terrorismo de ETA y el último asesinato dél concejal del PP 
en Rentería, José Luis Caso.

«Lo que al final queda», según fuentes del Gobierno, son 
gestos como las manifestaciones de miles de personas o el 
paseo del presidente del Gobierno ayer (por el domingo) en 
San Sebastián, donde la gente se le acercaba con toda 
normalidad pidiendo así un mensaje en favor del final de la 
violencia de ETA.

Fuentes gubernamentales subrayaron que no será el 
Gobierno el que termine con ETA sino el conjunto de los 
españoles que, en líneas generales, aprueban las medidas 
tomadas en la lucha contra el terrorismo, según las encuestas.

Aparecen 
pintadas en 
Rentería contra 
los ediles del PP y 
un ertzaina

Efe - San Sebastián

La única edil del PP del 
Ayuntamiento de Rentería, Con
cepción Gironza, y Manuel Za
marreño, quien sustituirán! con
cejal asesinado, José Luis Caso, 
así como un ertzaina de esta mis
ma localidad fueron amenazados 
en unas pintadas aparecidas en 
esta villa.

Según informaron ayer fuen
tes municipales de Rentería, las 
pintadas fueron realizadas en la 
madrugada del pasado domingo 
con aerosol en varias calles del 
centro de esta localidad y con
sistían en sendos puntos de mira 
sobre los nombres de los ame
nazados, junto al texto «Tú el 
prójeimo».

Los servicios de limpieza mu
nicipal borraron rápidamente las 
pintadas por orden del alcalde 
de Rentería, el socialista Miguel 
Buen, minutos después de ser 
descubiertas.

Amenazas similares a éstas 
aparecieron en Rentería el pa
sado mes de julio, después del 
asesinato por ETA del concejal 
del PP de Ermua (Vizcaya) 
Miguel Angel Blanco, y en aque
lla ocasión iban dirigidas con
tra el edil del PP José Luis Caso, 
quien fue asesinado el pasado 
jueves por un pistolero cuando 
se encontraba en un bar de Irún 
cercano a su domicilio.

HB de Alava

Por otra parte, los dos procu
radores de Herri Batasuna que 
asistieron ayer en Vitoria al pleno 
de las Juntas Generales de Alava 
secundaron el minuto de silen
cio qúe se guardó antes del co
mienzo de la sesión por el asesi
nato del concejal del PP en el 
ayuntamiento de Rentería, José 
Luis Caso.

Varios abogados de etarras 
no acudieron a un juicio

Efe - Madrid

El juicio contra cinco miem
bros del comando Vizcaya de 
ETA, previsto para ayer en la Au
diencia Nacional, fue suspendido 
por la incomparecencia de los 
abogados defensores, ante lo que 
el tribunal decidió remitir testi
monio al juzgado de guardia para 
que se investigue un posible de
lito de obstrucción a la Justicia.

Ante la incomparecencia de 
los abogados Txema Matanzas, 
Arantxa Zulueta y Jone Goirice- 
aya, el tribunal decidió también 

suspender el transcurso del pla
zo de prisión de los cinco presun
tos etarras, acusados de asesi

nar al sargento mayor de la Ert- 
zaintza Joseba Goicoechea Asla 
en noviembre de 1993.

La sala, presidida por el ma
gistrado Fernando García Nico
lás, ante la injustificación de la 
inasistencia de los abogados de 
la defensa, acordó que la remi
sión del testimonio al juzgado 
de guardia de Plaza de Castilla 
se remita al Colegio de Aboga
dos que corresponda.

Los tres abogados alegaron 
para su incomparecencia la inde
fensión de los acusados por no 
haber sido trasladados hace un 
mes, como establece la Ley, a 
una prisión a menos de cien ki
lómetros de Madrid.

Educación inspeccionará un colegió que 
entregó a los niños una nota a favor de HB

Efe - Vitoria
El consejero de Educación 

del Gobierno Vasco, Inaxio Oli
veri, considera «reprobable» la 
actitud de un grupo de profeso
res de un colegio de Bilbao que 
envió una nota a los alumnos en 
la que se criticaba la condena de 
la mesa nacional de HB y anun
ció que envió una inspección al 
centro.

En los pasillos del Parlamen
to vasco, Oliveri dijo que tenía 
pocos datos sobre el caso, salvo 
que la nota fue elaborada por un 
grupo de unos diez profesores 
de manera privada, al margen de 
cualquier órgano del colegio.

Según publicó ayer «El Co
rreo», un grupo de padres pre
sentará una denuncia contra el 
centro por entregar a niños de 
entre tres y cinco años una circu
lar contra la condena a HB y crí
tica con la política del PP. La nota 
iba grapada a otra hoja que ex
ponía a los padres actividades 
extraescolares.

Decisión, a la espera

Educación envió la inspec
ción a primera hora de ayer para 
que informe sobre la nota y su 
distribución. Una vez que la ins
pección elabore su informe. Edu
cación tomará medidas, que el

consejero no quiso actelantar 
hasta que no disponga del do
cumento de la inspección.

Para Oliveri, los profesores 
tienen derecho a tener su opi
nión como personas, pero califi
có de «reprobable el hecho, de 
que se utilice a unos alumnos 
para transmitir una opinión so
bre una sentencia, sea a favor o 
en contra».

«Un centro educativo y quien 
tiene la responsabilidad de edu
car pueden tener su opinión, pero 
en ningún caso pueden utilizar 
su posición de profesores para 
transmitir a través de niños sus 
opiniones a los padres», subra
yó.
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Almunia pide el 
cese de 
Fungairiño por 
defender a las 
dictaduras

Efe - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, pidió 
ayer el «cese» del fiscal jefe de 
la Audiencia Nacional, Eduar
do Fungairiño, por su «actitud 
intolerable» en el polémico in
forme sobre las? dictaduras de 
Chile y Argentina.

En una rueda de prensa pos
terior a la Ejecutiva del PSOE 
en la que se hizo balance del año 
que termina, Almunia expresó 
su preocupación por la situación 
de la justicia, y afirmó que el 
último «botón de muestra» es 
el informe del fiscal jefe «en el 
que defiende las dictaduras de 
Pinochet y Videla».

También Cardenal

«No es posible», dijo, que el 
autor de ese informe o el fiscal 
general del Estado, si respalda 
los criterios de Fungairiño, «si
gan en sus importantes puestos 
de responsabilidad defendien
do las dictaduras militares y 
tratando de considerar esos gol
pes de estado como hechos nor
males y transitorios».

Esos ceses, según Almunia, 
son exigibles «para que poda
mos seguir confiando en que el 
Ministerio Fiscal aplica la ley 
de forma democrática y los valo
res que emanan de la Constitu
ción».

Por su parte, la portavoz ad
junta de Justicia del grupo par
lamentario socialista,MaríaTe- 
resa Fernández de la Vega, de
nunció la «instrumentalización» 
que sufre la Justicia por parte 
del Ejecutivo del PP, al que 
denominó «Gobierno fiscalía».

El Consreso aborda hoy el plan de Humanidades

Aguirre ve injustas las 
críticas a su proyecto

r

Efe - Barcelona

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, re
chazó ayer en Barcelona las críti
cas que recibe su proyecto de 
decreto de Humanidades por 
considerarías injustas y asegu
ró que no se puede imponer una 
única forma de enseñar, ni 'Si
quiera la surgida del consenso.

En una conferencia pronun
ciada en el foro Tribuna Barce
lona sobre el nuevo Plan de Hu
manidades, la ministra señaló 
que «hemos intentado hacer las 
cosas científicamente y por eso 
no hemos aprobado directamen
te ningún decreto, a pesar de que 
el Gobierno tiene competencia 
para hacerlo».

De todos modos, considera 
que «no se puede decretar una 
única forma de enseñar las hu
manidades, ni siquiera aunque 
sea fruto del consenso, porque 
eso sería totalitario».

Tras la interpelación de re
presentantes de diferentes Sec
tores de la enseñanza, Aguirre 
se comprometió a consultar a los 
claustros de profesores y se mos
tró abierta a recibir propuestas 
o a estudiar textos alternativos.

Anunció que el próximo día 
22 está convocada una reunión 
de la Conferencia de Conseje
ros de Enseñanza de las comu
nidades «para examinar el pro
yecto y estudiarlo teniendo en 
cuenta lo expresado en las en
cuestas y por los intelectuales».

Aguirre junto a Alberto Fernández a su llegada ayer a Barcelona. efe

La ministra reiteró que en el 
proyecto de decreto ley y a se des
terró el término «unitario» por 
considerarlo equívoco y que «no 
hay un afán de vuelta atrás, sino 
simplemente una mayor concre
ción en el temario».

Para Aguirre, «el debate pú
blico que se ha producido a raíz 
de hacerse público el proyecto 
ha sido enormemente positivo», 
aunque se mostró crítica con «la 
utilización de este debate que 
han hecho las cúpulas de los par
tidos en su estrategia política».

El proyecto no pretende, ha 
añadido, linútarel autogobierno 

de las comunidades autonómi
cas y «se muestra absolutamente 
escrupuloso con los estatutos de 
autonomía y con la LOGSE».

En relación con el anuncio 
efectuado ayer por CiU de que 
hoy votará en el Congreso a fa
vor de la proposición del PSOE 
de retirar el proyecto de decre
to de Humanidades, la ministra 
comentó «hay que esperar a 
mañana (por hoy)» y se mostró 
confiada en que «finalmente 
pueda alcanzarse un acuerdo 
con el PSOE y con otros parti
dos, similar al que hubo en el 
Senado».

Tocino propone a 
la UE mantener 
la reducción de 
gases al 15 por 
ciento

Efe - Madrid

La ministra Isabel Tocino 
propondrá hoy en el Consejo 
europeo de Medio Ambiente 
que la UE mantenga el 15 por 
ciento de reducción de gases de 
efecto invernadero, pese a que 
la «cumbre» de Kioto haya 
«cambiado las circunstancias», 
y anunció para enero la crea
ción de la Comisión Nacional 
del Clima.

En declaraciones a la pren
sa, al término de la toma de po
sesión del nuevo director ge
neral de Conservación de laNa- 
turaleza, Enrique Alonso, To
cino explicó que la situación 
ha variado en la medida en que 
el control sobre los gases de 
efecto invernadero, que inciden 
en el cambio climático, se ha 
ampliado de tres a seis.

Los ministros de Medio 
Ambiente de la Unión Europea 
(UE) se reunirán entre hoy y el 
día 17 en Bruselas para.anali- 
zar los resultados y las reper
cusiones que para los «Quin-, 
ce» tendrá la «cumbre» del Cli
ma, organizada por la ONU en
tre el 1 y 10 de diciembre.

Según la ministra, en fun
ción de las negociaciones lle
vadas a cabo en Kioto, «lógi
camente habrá que hacer un 
nuevo reparto», ya que «no es 
igual reducir tres que seis ga
ses, pero no puedo presuponer 
ahora'cuál va a ser el compro
miso final de la UE».

Sin embargo, la titular del 
ministerio de Medio Ambien
te expresó su deseo de que 
Europa haga un esfuerzo por 
asegurar el 15 por ciento de 
reducción.

Rubalcaba califíca de 
"chapuza" el decreto que 
modifica la Ley de TV digital

El PSOE acusa al Gobierno 
de tener déficit oculto y mal 
uso de los fondos de la UE

Efe ■ Madrid

Alfredo Pérez Rubalcaba, se
cretario de Relaciones con los 
Medios de la Ejecutiva del 
PSOE, calificó ayer de «chapuza 
e inconstitucional» el decreto 
de modificación de la Ley de Te
levisión Digital, al que este parti
do presentó ayer recurso de in
constitucionalidad.

El objetivo del decreto Ley 
era reformar, a exigencias de la 
Comisión'Europea, determina
dos aspectos de la denominada 
Ley de Televisión Digital, como 
el de eliminar la prohibición de 
utilizar el descodificardor «si- 
mulcrypt», que es el utilizado 
por Canal Satélite Digital.

El decreto exige que los 
descodificadores sean abiertos 
y compatibles, bien por sus 
caracteísticas técnicas o porque 
surge de un acuerdo entre los 
operadores, lo que en'la prác
tica suprime la obligatoriedad 
de utilizar el «multicrypt», que 

es el usado por Vía Digital.
Aldredo Pérez Rubalcaba 

señaló ayer que «el gobierno, 
in extremis, no tuvo más re
medio que rectificar porque así 
se lo exigió la Comisión 
Euorpea, ya .que la alternativa 
era pasar por la corte de Luxem
burgo y, con toda seguridad, una 
condena al Reino de España por 
haber infrigido las normas en 
materia de televisión digital».

Pero el decreto del gobier
no, según el diputado socialis
ta, «es inconstitucional porque 
no soluciona el problema de 
fondo, que no es otro que el 
gobierno legisla contra unas 
empresas a favor de otras, con
tra las que le molestan o les 
critica y a favor de otras que lo 
único que hacen es saludarle».

Calificó el decreto de «cha
puza inaplicable» y recordó que, 
tras los meses transcurridos 
desde su aprobación «el go
bierno todavía no lo ha aplica
do».

Efe - Madrid

El senador socialista Octavio 
Granados acusó ayer al Gobierno 
de mantener déficit ocultos y ase
guró tjue desde el Ejecutivo se 
está haciendo un «muy mal uso» 
de los fondos comunitarios, que 
está impidiendo que España uti
lice de forma intensiva esa vía 
de financiación de .proyectos.

El Pleno del Senado empe
zó a debatir ayer las enmiendas 
a los Proyectos de Ley de Presu
puestos Generales del Estado y 
de Acompañamiento  para 1998, 
con tres propuestas de veto (en
miendas a la totalidad) presen
tadas por los Grupos Socialista 
y de IU y por la representante 
de Eusko Alkartasuna Inmacu
lada Boneta, que se rechazaron.

El senador soqialista basó su 
propuesta de devolución de los 
proyectos al Gobierno en el «in
justo» reparto de las cargas so
ciales, en que no aseguran la 
corrección del déficit público y 

en la disminución de la inver
sión pública, que -dijo- puede 
incluscrcomprometer la recep
ción de fondos comunitarios.

En este sentido, aseguró que 
la ejecución de los fondos comu
nitarios fue en 1995 del 87,8 por 
ciento, cifra que cayó hasta el 
71,8 por ciento en 1996.

Con esas carencias de inver
sión pública, añadió Granados, 
«nos estamos jugando el futu
ro de este país, como nos la esta
mos jugando con la desatención 
que el sistema educactivo su
fre en estos presupuestos», que 
-según sus cálculos- recogen 
una dotación para este fin infe
rior a los gastos reales de 1996.

Por IU, Román Clemente ar
gumentó su propuesta de veto 
diciendo que son unos presu
puestos «cortos, injustos y dese
quilibrados», que suponen un 
brutal aumento de los gastos 
fiscales y afectan los principios 
de equidad y prosperidad reco
gidos en la Constitución.

El Consejo 
Superior de 
Trafico se opone 
a elevar los topes 
de velocidad

Efe - Madrid

El grupo de trabajo comisio
nado por el Consejo Superior 
de Tráfico para estudiar una 
posible revisión de los límites 
de velocidad en las carreteras 
ha concluido que no procede 
modificar los límites actuales 
establecidos para la conduc
ción, informó ayer la Dirección 
General de Tráfico (DGT).

Más accidentes

En el informe, presentado 
ayer al pleno del Consejo Su
perior de Tráfico y Seguridad 
Vial, los especialistas que lo 
elaboraron consideran que un 
aumento de los límites de ve
locidad acarrearía un ascenso 
del número de accidentes de cir
culación y potenciaría la comi
sión de fallos humanos por parte 
de los automovilistas.
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En el iucio contra Conde y los ex directivos de Banesto

Romaní pide la retirada 
del cargo de apropiación

Archivada la denuncia de 
Liaño contra Garzón

Efe - Madrid

La defensa del ex presidente 
de Banesto Arturo Romaní pi
dió ayer que se retirase del jui
cio oral la acusación de apropia
ción indebida en el caso de car
buros metálicos, hasta que se co
nozca a nombre de quién está el 
título de propiedad de la multi
nacional Air Products.

En su tumo de cuestiones pre
vias, el abogado de Romaní, José 
Rofes, señaló que ha presentan
do ante la justicia de Licchtens
tein una cuestión prejudicial civil 
devolutiva, cuyo resultado es im- 
ptescindible conocer para acu
sar a su defendido.

Según la acusación, la mul
tinacional Air Products pagó 
1.344 millones de pesetas por la 
opción de compra de acciones 
de la sociedad Carburos metáli
cos, cantidad que nunca llegó a 
Banesto, ni a laCorporación.

La defensa de Romaní declaró 
que es preciso esperar a la resolu
ción de Liechtenstein para plan
tear la acusación, ya que sino «se 
podría producir una contradición 
de hechos y una vulneración de 
la imparcialidad jurídica». Si no 
se admite esta cuestión, Rofes 
alegó que esta acusación vulne
ra el derecho de su defendido a 
una tutela legal efectiva.

Además, José Rofes pidió la 
prescripción del delito de esta
fa por la operación Telson y sub
sidiariamente, si esta no es teni
da en consideración, alegó la vul
neración de los derechos funda-

Mario Conde a su llegada ayer a la Audiencia. EFE

mentales por ausencia de impu
tación previa en el periodo de 
instrucción. También por falta 
de imputación pidió que se anu
lara la acusación a Romaní en 
la operación Veblinsa.

Sobre la incorporación de 
nuevos datos en la operación 
Euman-Valyser, Rofes señaló 
que se modificaron las imputa
ciones que le hacen a su defendi
do con lo que se incumple el dere
cho a ser informado de la acu
sación contra él, y por tanto, el 
derecho a la defensa.

Rofes señaló también que el 
delito de falsedad que se impu
ta a su cliente por artificios con
tables no existió nunca en el códi
go penal, por lo que se vulnera 
el principio de legalidad.

Además, aportó documenta
ción que, según Rofes, pmeba 
que Romaní no tiene participa
ción, ni es propietario final de 
las sociedades Montilsa, Velia- 
des Holding y Selino Establis- 
chment, por cuy a propiedad está 
acusado de estafa en la opera
ción Doma. También pidió que 
se amplien las pmebas periciales 
y las testificales.

Tras Rofes tomó la palabra 
el representante de la Fiscalía, 
Luis López Sánz, quien señaló 
que la cuestión prejudicial civil 
ya había sido planteada por la 
representación de Jacques Ha
chuel y la respuesta de la sala 
dejó claro que la titularidad de 
ese dinero debe ser juzgado por 
un tribunal penal.

Efe ■ Madrid

La Sala de Gobierno de la ’ 
Audiencia Nacional ha archiva
do la denuncia del juez Javier 
Gómez de Liaño por los térmi
nos que él consideró «innecesa
rios, desconsiderados y ofensi
vos» hacia él y el fiscal Ignacio 
Gordillo del auto del juez Balta
sar Garzón en el asunto del vídeo 
de Pedro J. Ramírez.

El juez Baltasar Garzón dic
tó el pasado día 3 un auto en el 
que se inhibió del caso del vídeo 
del director del diario «El Mun
do», que remitió a los juzgados 
ordinarios, y en el que asegura, 
en contra de lo mantenido por 
Liaño, que no existe relación 
entre dicho vídeo y los GAL.

Garzón dice en dicho auto que 
los supuestos delitos que en re
lación al caso investigaba el juez 
Gómez de Liaño y el fiscal Igna
cio Gordillo «ni han sido, ni pue
den ser cornpetencia de la Au- 
dienciaNacional», por lo que juz
ga de artificial que se abriera una 
investigación sobre dicho caso 
en este órgano judicial.

Aceptan la querella contra 
De la Rosa por fraude fiscal

Efe - Madrid

La Audiencia de Barcelona 
considera que existen suficien
tes indicios para investigar la 
querella que la Fiscalía presen
tó contra Javier de la Rosa y otras 
doce personas por presunto de
lito fiscal.

Fuentes judiciales indicaron 
que el juez del «caso De la Rosa», 
Joaquín Aguirre, iniciará el 15

Tal como recuerdaba ay er el 
texto del acuerdo de la Sala de 
Gobierno de la Audiencia, el 
juez Javier Gómez de Liaño pre
sentó al día siguiente en la mis
ma un escrito de denuncia con 
referencia al auto de Baltasar 
Garzón.

En dicho escrito, Javier Gó
mez de Liaño consideró que los 
términos y juicios de la resolu
ción de su compañero eran «in
necesarios para el fallo y pue
den ser desconsiderados e inclu
so ofensivos con el magistrado 
y con el fiscal».

Según explica el acuerdo 
adoptado ayer, de dos folios, la 
Sala de Gobierno deliberó y votó 
el archivo de la denuncia con 
cinco votos a favor y dos en 
contra.

Los votos a favor correspon
den al presidente de la Audien
cia Nacional, Clemente Auger, 
y a los magistrados Juan Anto
nio Rosignoli, Manuel Iglesia, 
Siro García y Teresa Palacios, 
y los que votaron en contra son 
los magistrados Angel Calde
rón y José Luis Requero.

de enero los interrogatorios por 
esta querella después de que la 
Sección Segunda de la Audien
cia desestimara un recurso con
tra su admisión a trámite.

El recurrente contra la admi
sión de la querella, presentada 
el pasado mes de enero, fue Juan 
José Folchi, denunciado junto 
a De la Rosa, el abogado Juan 
Piqué Vidal y Manuel Prado 
Colón de Caraval, entre otros.
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Esta es la nueva promoción cultural del diario

Diez de los autores más leídos de los 
últimos años a su alcance por sólo 875 ptas.

Todos los martes y viernes, del 9 de diciembre 
al 9 de enero, consiga en su quiosco estos

10 MAGNIFICOS "BIST SELLER"
PERIODICO+LIBRO = sólo 400 ptas.

* Los suscriptores de LA TRIBUNA pueden reservar* su colección completa
1 enviando este cupón, una vez cumplimentado, a nuestras oficinas
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1 Dirección:

La colección se recogerá en nuestras oficinas, al precio 
de 2.750 pts., a partir del día 19 de enero de 1998.
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La Alianza Atlántica estará hoy 
pendiente de la‘intervención del 
representante turco en la reunión 
de los ministros de Exteriores ™aoMi

Fuentes de Ankara insinuaron que entorpecerían la reforma de la Alianza

Temor a que Túrquía lleve su 
crisis con Ía UE a la OTAN

El desacuerdo de Turquía con la UE añade un elemento de 
incertidumbre a la entrada de los tres nuevos socios en la 
OTAN y a la aplicación de la nueva estructura militar, cuya 
aprobación deberán ratificar hoy los ministros de Exterio
res de los dieciseis países aliados. «Turquía ha sido un

aliado muy sólido, muy buen aliado hasta ahora, y estoy 
persuadido de que continuará siendolo», afirmó ayer una 
fuente de la Alianza Atlántica al ser preguntada sobre la 
posibilidad de que las discrepancias con la UE repercutan 
en la OTAN.

Efe - Bruselas

La misma fuente afirmó que 
«cree y espera» que «las deci
siones adoptadas por el Conse
jo Europeo no tendrán ninguna 
consencuencia sobre la política 
de ampliación» de la Alianza 
Atlántica y que hasta el momento 
no han tenido reflejo en la 
OTAN.

Aunque la postura oficial es 
reconocer que la Alianza «no 
tiene ningún elemento para pen
sar que la postura constructiva 
de Turquía en la organización 
vaya a cambiar», fuentes aliadas 
reconocen que no pueden pre
decir cual será hoy la actuación 
del ministro turco de Exteriores, 
Ismail Cem.

Los ministros de Exteriores 
de los dieciseis países de la 
OTAN está previsto que firmen 
hoy los protocolos de adhesión 
de los tres nuevos socios: Hun
gría, Polonia y la República Che
ca, para dar paso al obligado pro
ceso de ratificación por los par- 
Imentos-.

Resentantes turcos insinua
ron la posibilidad de que Ankara 
revierta su frustración por la falta 
de un compromiso firme de la 
UE sobre su futura adhesión en 
las decisiones más inminentes 
que debe adoptar la OTAN, como 
la ratificación de la entrada de 
los tres países del este.

Los parlamentos de los dieci
seis países aliados comenzarán 
a partir del próximo mes de enero 
un largo proceso de ratificación 
de los protocolos de adhesión.

Turquía, como los demás paí
ses de la Alianza Atlántica, tam
bién deberá ratificar dichos pro
tocolos, por lo que la posibili
dad de que sean bloqueados en 
el parlamento es real aunque su
pondría un duro coste político 
para Ankara, señalaron fuentes 
aliadas.

También existe el riesgo real 
de que, debido a sus desacuer
dos con la UE, dificulte la apli
cación de la nueva estructura mi
litar diseñada para adecuar la 
Alianza a la nueva realidad de 
Europa tras la caida del Muro 
de Berlín y ante la entrada de 
nuevos aliados.

La aprobación y aplicación 
de la nueva estructura militar de 
la OTAN «solo es posible por 
consenso de los dieciseis alia
dos», la Alianza Atlántica «es 
una organización basada en el 
consenso», reconoció ayer una 
fuente de la organización mili
tar.

Por ello, «espero que esas 
declaraciones realizadas durante 
el fin de semana, especialmen
te las que repercuten en la Alian
za, serán estudiadas con cuida
do porque creo que es de inte
rés vital para Turquía participar

Yilmaz durante una reunión ayer con Chernomirdín. EFE

en la nueva estructura de la 
OTAN», agregó.

La nueva estructura debe ser 
completada ahora con el diseño 
de la distribución de fuerzas y 
de puestos para ser luego imple
mentada en su conjunto, por lo 
que el descontento turco con los 
países comunitarios, la mayoría 
miembros de la OTAN, podría 
dificultar ese proceso que debe
ría estar concluido para dentro 
de un año.

La Alianza consiguió un nota
ble éxito a comienzos de diciem

bre cuando logró que Turquía y 
Grecia, aliados en la OTAN pero 
eternos rivales debido a sus dis
crepancias territoriales, alcan
zaron un acuerdo que facilitó la 
conclusión de la nueva estruc
tura de mandos.

Merced a dicho acuerdo, am
bos países tendrán en el nuevo 
esquema sendos cuarteles subre
gionales, fundamentalmente de 
tropas terrestres, y coordinarán 
sus efectivos y operaciones nava
les y aéreas con el mando regio
nal, con sede en Nápoles.

El Kremlin afirma que el 
estado de salud de Yeltsin 
es ''estable”

El Kremlin insistió ayer en 
afirmar que la salud de Boris 
Yeltsin permanece estable y «sin 
cambios», pese a las sospechas 
sobre la posible gravedad de su 
estado, mientras el propio pre
sidente *uso aseguraba en un 
sanatorio que controla la situa
ción en su país.

Dini presionó a Milosevic 
durante su visita a 
Yugoslavia

El ministro italiano de Exte
riores, Lamberto Dini, conclu
yó ayer una visita a Belgrado des
tinada a presionar a las autori
dades yugoslavas para que con
tribuyan a la solución de la cri
sis en Kosovo, región de pobla
ción mayoritaria albanesa, y a 
estabilizar la situación en B osnia.

Clinton visitará a las 
tropas de EEUU en 
Bosnia

El presidente de Estados Uni
dos, Bill Clinton, visitará la 
próxima semana a las tropas de 
su país que participan en la fuerza 
de paz para Bosnia para subra
yar la importancia de esa misión 
a la opinión pública de este país.

Los dos mayores partidos 
se fortalecen tras las 
elecciones locales lusas

Los resultados de las eleccio
nes locales portuguesas acentúan 
la bipolarización en perjucio de 
comunistas y conservadores y 
benefician los planes de estabi
lidad del Gobierno socialista de 
Antonio Guterres, según los da
tos oficiales difundidos ayer.

El Tribunal rechaza poner 
en libertad a "Carlos”

Los gobiernos de Reino Unido e Irlanda 
buscan un nuevo impulso a la paz del Ulster

Efe - París
La sala de lo criminal del Tri- 

”^^^., ^ rechazó ayer la 
petición de puesta en libertad for
mulada por el venezolano Ilich 
Ramírez Sánchez, alias «Carlos» 
o «Chacal»,, símbolo del terro
rismo internacional en las déca
das de los años 70 y 80.

En la primera audiencia del 
JUICIO contra Ilich Ramírez por 
el asesinato de tres personas, ce- 

®^ pasado viernes, éste 
pidió su puesta en libertad por
que considera ilegales las con
diciones de su detención en 1994.

^^ ^^ años, que se 
autodefinió como «revoluciona

rio profesional en la vieja tradi
ción leninista», consideró que 
los servicios secretos le secues
traron en Sudán, en 1994, y desde 
entonces está secuestrado.

Pidió al Tribunal que no acep
te que la asociación «SOS Aten
tados» se constituya en acusa
ción particular. El Tribunal de
cidió ayer aplazar su decisión en 
cuanto a esta segunda petición.

«Carlos» está acusado del 
asesinato, el 27 de junio de 1975 
en París, de dos agentes de los 
servicios secretos franceses y del 
amigo libanés que le delató, el 
presunto miembro del Frente Po
pular para la Liberación Pales
tina (FPLP) Michel Moukharbal.

Efe ■ Belfast

Los Gobiernos británico e 
irlandés pretenden impulsar las 
conversaciones de paz sobre el 
Ulster y conseguir un acuerdo 
antes de Navidad sobre los te
mas de las conversaciones pre
vistas para enero.

Ambos Ejecutivos intentan 
paliar los daños que causaron al 
proceso de paz los disturbios del 
pasado fin de semana en la ciu
dad norirlandesa de Londonde- 
rry, donde grupos de incontro
lados atacaron a las fuerzas de 
seguridad tras el desfile de una 
organización protestante por una 
zona católica de la ciudad.

Para ello los representantes 
de los ocho partidos políticos 
participantes en las negociacio
nes y funcionarios británicos e 
irlandeses iniciaron ayer en el 
castillo de Stormont, una serie 
de reuniones destinadas a acor
dar los temas que discutirán en 
la próxima ronda de conversa
ciones.

Sobre un fracaso

La semana pasada los parti
dos fracasaron en su intento de 
elaborar un documento que iden
tificase las áreas en las que existía 
desacuerdo y que deberían ser 
abordadas el próximo año.

Los representantes británicos 
e irlandeses no descartan que 
tenga que ser el mediador esta
dounidense y presidente de las 
conversaciones, el senador 
George Mitchell, el que busque 
una fórmula para llegar a un pac
to sobre la agenda.

Por otra parte, el primer mi
nistro británico. Tony Blair, y 
su homólogo irlandés, Bertie 
Ahern, fijaron un periodo de 10 
semanas, desde el 12 de enero, 
para conversar sobre las relacio
nes entre Irlanda del Norte y la 
República de Irlanda como parte 
de los acuerdos de paz, despla
zando la sede de las reuniones 
de Belfast a Londres y Dublín.
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La ministra de Agricultura plantea que 
las condiciones de la Comisión sobre 
las "vacas locas" deben excluir a los 
países donde no existe la enfermedad

Loyola de Palacio asiste al Consejo Asrícola de la UE

España pide ser declarada 
libre de ”vacas locas”

De Palacio protesta ante 
Fischler por la multa láctea

España pedirá a la Unión 
Europea (UE) serd^larada 
«indemne» de la encefalopa
tía espongiforme bovina 
(EEB), afirmó ayer la 
ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio. «Estamos 
preparando los análisis y los 
informes necesarios para 
presentar a la Comisión 
Europea nuestras argumen
taciones», indicó la respon
sable de Agricultura.

Efeagro
«Sino conseguimos una con

testación satisfactoria, estamos 
dispuestos a recurrir a la Organi
zación Internacional de Epizoo
tias (OIE), que en este sentido 
tiene mucho que decir y que plan
tea criterios muy distintos a los 
de la Comisión», añadió.

La ministra insistió en que en 
España no ha habido ningún caso 
de vaca loca y que las medidas 
de restricción aplicadas por la 
Comisión deberían eximir a los 
Estados libres de la enfermedad.

«En España estamos dispues
tos, y vamos a ser los primeros, 
a cumplir todo lo que se nos diga 
desde el punto de vista científi
co, pero hay que distinguir las 
recomendaciones científicas de 
los intereses económicos de algu
nos países en concreto».

«Que Gran Bretaña tenga ese

Modifican la financiación del 
almacenamiento de alcohol

Efeagro

El Ministerio de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación modi
fica la orden de 1 de septiembre 
de 1997 relativa a la financia
ción del almacenamiento de al
cohol vínico, ampliando el pla
zo de solicitud, según la orden 
de 11 de diciembre de 1997 pu
blicado en el Boletín Oficial del 
Estado (BOE).

El objeto de la orden de 1 de 
septiembre es financiar durante 
la campaña 1996/97 unas exis
tencias de seguridad adecuadas 
para atender las necesidades de 
las empresas que reglamentaria
mente están obligadas a la utili
zación del alcohol vínico en sus 
elaboraciones.

De Palacio conversa con el ministro belga de Agricultura.

problema no quiere decir que 
nosotros también lo tengamos», 
añadió. De Palacio afirmó que 
la petición española es apoyada 
también por otros países que ca
recen de esa enfermedad.

Fuentes comunitarias señala
ron que la Comisión Europea tie
ne previsto analizar una posible 
regionalización de las medidas 
de prevención contra el mal de 
las «vacas locas».

Hasta ahora Reino Unido, Ir
landa, Francia, Portugal, Bélgi
ca, Luxemburgo, Holanda y Ale

En la modificación se consi
deran beneficiarios a los opera
dores ecnómicos que hayan ad
quirido alcohol vínico durante 
la campaña vitivinícola 1995/96 
y lo hayan almacenado en terri
torio español durante la campa
ña 1996/97 una cantidad de al
cohol expresada en alcohol puro 
igual al 50 por cien de dichas ad
quisiciones.

Las asociaciones y organiza
ciones profesionales, legalmente 
constituidas, integradas por ope
radores económicos con derecho 
a percibir las citadas ayudas po
drán actuar por cuenta y repre
sentación de éstos.

Las solicitudes pordrán pre
sentarse en el plazo de tres días, 
desde la entrada en vigor de la 

mania han comunicado casos de 
vacas locas, enfermedad que en 
territorio británico ha costado el 
sacrificio de 170.000 animales.

La Comisión Europea deci
dirá, hoy retrasar tres meses la 
prohibición para el consumo hu
mano y animal de los tejidos 
animales susceptibles de trans
mitir la encefalopatía espongi
forme bovina (EEB) o «mal de 
las vacas locas», después del vis
to bueno dado ayer por el Comi
té Veterinario Permanente de la 
UE.

presente orden (el mismo día de 
su publicación en el BOE), di
rigidas a la ministra de Agri
cultura, Pesca y Alimentación en 
el Registro General del Minis
terio.

También se pordrán remitir 
en alguno de los lugares previs
tos en el artículo 38.4 de la Ley 
30/1992, de 26 de noviembre, de 
Régimen Jurídico de las Admi
nistraciones Públicas y del Pro
cedimiento Administrativo Co
mún.

La concesión de la ayuda se 
resolverá antes del 31 de diciem
bre de 1997 una vez verificado 
el cumplimiento de los requisi
tos exigidos en la citada Orden 
y realizado el prorrateo corres
pondiente.

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, protestó ayer 
ante el comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, por 
la apertura del procedimiento de 
infracción contra España debi
do a las multas lecheras.

«El procedimiento no tiene 
ninguna razón de ser, porque la 

LONJA 
D E 

LERIDA

PRECIOS INDICATIVOS Semana 50 í12-diciembre-97

TRIGO Pts/Kgr Semana anterior
Trigo.Forrajero. Dip. sed.Lleida......... S/C S/C
Trigo UE inglés.Dip/scd.Tarragona ... 23,80 S/C
Trifo UE inglés. Ab/my/sed.Tarra....... 24 S/C
Trigo UE francés.Dip.scd Lleida......... 25,50 S/C
Trigo Anza. Disp.scd. Lleida................ 26,15 S/C
CESADA
Nueva. PE.min.64.Dip.scd.LLe...........
MAIZ

23,15 S/C

USA................................................................. 23,75 S/C
Nacional.Dip.scd.Lle................................ 22,80 S/C
Francés.Dip.scd.Lle...................................
SORGO

23,15 S/C

USA.s/Ba-Tarr...... ;.................................... S/C S/C
Francés.Dip.scd.Lle................................... 23,10 S/C
CEIÍIECÍO
Importación..................................................
GLUTEN FEED

S/C S/C

Importado.Dip.s/Ta................................... 19,75 S/C
Importado. feb-mar..s/Tarr.....................
GERMEN DE MAIZ

20,25 S/C

Importado.Dip.scd.Tar............................ S/C S/C
Importado.Dip.sed.Tar............................
MANDIOCA

S/C S/C

Importado. Dip.s.Tar.-............................... 15 S/C
Importado, import.jul/dic........................
GUISANTE

16,50 S/C

Importado.......................................................
GRASA ANIMAL

30 S/C

(10-12%).sco.LIe....................................... 71 S/C
HARINAS
Pescado (60% co)...................................... 90 S/C
Soja (44%).................................................... 43 S/C
Girasol int (28%)........................................ 19,25 S/C
Carne (50-55%).......................................... 46 S/C
Fosfato bic.saco.Dip.scd.Lle.................
PULPA DE REMOLACHA

43 S/C

Importación. Dip.s/Tarr.......................... 19 S/C
Nacional. Dip.scd. Lleida......................
SALVADOS DE TRIGO

S/C S/C

Hoja.Dip.sco.Lle......................................... 24 S/C
Harinilla. Dip.seo. Lle.............................. 25 S/C
Cuarta. Dip.seo. Lle................................. ’ 20 S/C

PORCINO
Cerdo selecto................................................ 159-160 S/C
Cerdo de Lleida.......................................... 157-158 S/C

Cerdo graso.................................................. 155-156 S/C
Lechón de lleida, 15 Kg Pts/Unidad... 6.200 S/C

Estabilidad general en el precio de los cereales: Los 
precios de los principales cereales permanecieron estables, y nada 
induce a pensar en una animación de la demanda.

Por otra parte en el sector porcino el desconcierto de tres días 
festivos sin precio y la incredulidad hacia las nuevas bajadas en 
Europa han impedido sacar todo el partido a las nuevas opciones 
abiertas a la exportación y se ha puesto en evidencia en la lonja 
de Mercolleida

INFORMACION OFRECIDA POR:

^ CAJA RURAL

Administración traslada desde 
1994 a los ganaderos las penali
zaciones correspondientes. Lo 
hizo el gobierno anterior y lo ha
cemos nosotros», indicó.

La Comisión abrió la sema
na pasada un procedimiento de 
infracción contra España por ha
cerse cargo de las multas que de
bían haber pagado los ganade
ros durante varias campañas.



El vicepresidente Rato, los empresarios y 
sindicatos acogieron favorablemente la 
noticia, y algunas entidades ya aplicaron 
bajadas en sus tipos
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El precio del dinero, tras la sexta bajada del año, queda en un 4,75%

Bajan un 0,25% los tipos por la 
buena marcha de la economía
La positiva evolución de la 
economía española permi
tió ayer al Banco de España 
aplicar la sexta bajada de 
tipos de interés del año y 
situar el precio del dinero 
en el 4,75 por ciento, tras 
recortarlo 0,25 puntos.

Efe-Madrid

Expertos consultados por Efe 
señalaron que lá autoridad mo
netaria ha adoptado esta medi
da después de comprobar que el 
comportamiento de los precios 
del mes pasad® se mantuvo de 
acuerdo con las previsiones, al 
establecer su tasa interanual en 
el 2 por ciento. Estas fuentes 
destacaron también que el Ban
co de España debía acometer a 
corto plazo una rebaja del pre
cio del dinero por la necesidad 
de adecuar los tipos españoles 
al futuro tipo de convergencia 
europeo, que estiman será del 4 
ó 4,25 por ciento.

Además, han explicado que 
en la adopción de esta decisión 
por parte de la autoridad mone
taria, que ha reducido en 1,5 
puntos el precio oficial del di
nero en el transcurso del año, la 
poca presión que sobre los pre
cios está mostrando el consumo 
privado por la recuperación eco
nómica.

El Banco de España se ha 
anticipado a las expectativas de 
una buena parte del mercado que

NUEVA REBAJA DEL PRECIO OFICIAL DEL DINERO
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Gráfíco explicativo de la evolución de los tipos. EFE

Los mercados financieros reaccionaron 
favorablemente a la noticia

apostaban porque la rebaja de 
tipos se produciría la próxima 
semana, una vez introducidas las 
últimas modificaciones»a la Ley 
de Presupuestos Generales de 
1998. Los mercados financie
ros han reaccionado favorable
mente a la noticia, con subidas 
de cerca de un 1 por ciento en 
las bolsas españolas.

A las once menos cuarto de 
la mañana de ayer el índice ge
neral de la Bolsa de Madrid subía 
casi 5 puntos y se situaba en 
620,28 puntos, en tanto que el 
indicador selectivo del merca
do continuo, IBEX-35, ganaba 
más de 50 puntos y se estable
cía en 7.115 puntos.

En el mercado de deuda pú

blica, la rentabilidad de los tí
tulos españoles a largo plazo 
se recortaba a esa hora desde el 
5,64 por ciento del viernes hasta 
el 5,60, nuevo mínimo históri
co provisional.

La divisa española se depre
ciaba ligeramente con el mar
co alemán, hasta 84,59 pese
tas, frente a 84,58 pesetas del 
comienzo de sesión, mientras 
que con la moneda estadouni
dense recuperaba 20 céntimos 
sobre el cambio de la apertura 
y se cotizaba a 150,16 pesetas.

Por su parte, algunas de las 
principales entidades financie
ras han acometido descensos 
de un cuarto de punto en sus 
tipos preferenciales -los que 
cobran a los mejores clientes- 
nada más conocerse la medida 
del Banco de España. Así lo 
decidieron el BCH, Santander, 
Argentaría, Popular, Banesto, 
Bankinter, el Banco Zaragoza
no, el Urquijo, Pastor, Barclays 
y Caja España, mientras que el 
BB V ha señalado que no adop
tará ninguna medida hasta que 
se reúna su Comité de Direc
ción.

El tipo de interés oficial se 
mantenía en el 5 por ciento desde 
el pasado 3 de octubre, cuando 
el Banco de España lo rebajó en 
0,25 puntos. En la subasta 
resuelta ayer, el Banco de Es
paña adjudicó 2,623 billones 
de pesetas, la totalidad de las 
peticiones realizadas por las en
tidades financieras.

El déficit del Estado se 
situó en noviembre en un 
1,4% del PIB

El déficit del Estado español 
medido en términos de contabi
lidad nacional se situó entre enero 
y noviembre pasados en un 1,4 
por ciento del Producto Interior 
Bruto (PIB), informó ayer el mi
nistro de Economía, Rodrigo 
Rato.

Rato recordó que el Estado 
tiene aún un margen de ocho 
décimas hasta llegar al 2,2 por 
ciento del PIB, que es el tope de 
déficit que se ha propuesto el 
Gobierno para el conjunto del 
ejercicio.

La OCDE fija en un 2,5% 
el índice de crecimiento de 
sus países miembros

La Organización para la Co
operación y el Desarrollo Eco
nómico (OCDE) fijó ayer en un 
2,5 por ciento el índice de creci
miento de sus países miembros 
en 1998, frente a la previsión an
terior de un 2,9 por ciento, in
formó Ignazio Visco, economista 
jefe de la organización.

Marín espera que en 1998 
se inicie la negociación 
para el libre comercio

El vicepresidente de la Comi
sión Europea y encargado de las 
relaciones con América Latina, 
Manuel Marín, anunció ayer en 
Montevideo que espera que en 
el primer semestre de 1998 se 
inicie la negociación para crear 
una zona de libre comercio en
tre la UE, el MERCOSUR y 
Chile.

Rato: buena noticia 
para el empleo

El descenso del precio oficial del 
dinero en un cuarto de punto, hasta el 
4,75 por ciento, es «una buena noticia 
para el crecimiento y el empleo», dijo 

®1 vicepresidente segundo 
i Rodrigo Rato, quien 

eludió pronunciarse sobre la posibilidad 
de nuevos recortes.

Rato dijo que la mejor contribución al 
descenso de tipos que puede hacer el 
Gobierno es aplicar reformas que 
liberalicen la economía y corregir los 
desequilibrios macroeconómicos.

En este sentido, aseguró que 1997 
terminará con un déficit público 
«incluso un poco por debajo» del 2,9 por 
ciento del PIB (frente al 3 por ciento 
previsto inicialmente) y afirmó que se 
cumplirá también el objetivo de situar la 
inflación de cierre del año en el 2,2 por 
ciento.

Cuevas cree que 
bajarán más

El presidente de la Confederación 
Española de Organizaciones 
Empresariales (CEOE), José María 
Cuevas, dijo que en España «no ha 
acabado el proceso» de bajada de los 
tipos de interés, cuyo objetivo es hacer 
que éstos sean «más uniformes» en toda 
la UE.

Cuevas dijo en Córdoba que la bajada 
de los tipos de interés en 0,25 puntos es 
una decisión «coordinada con las 
tomadas a lo largo de este año» 
adoptadas para cumplir este objetivo, 
que «es uno de los grandes retos de la 
UE».España, añadió, deberá continuar 
este proceso «para alineamos con el 
resto de los países» y situamos en los 4 
puntos previstos, mientras que otros 
miembros comunitarios, como Alemania, 
«deberán subirlos» ya que se encuentran 
en 3,3 puntos en estos momentos.

CCOO y VGT piden que 
se note en el empleo
Los sindicatos Comisiones Obreras 

(CCOO) y Unión General de 
Trabajadores (UGT) han pedido que el 
descenso de los tipos redunde en la 
creación de empleo más estable y mayor 
calidad.

CCOO ha destacado en un 
comunicado que la decisión del Banco 
de España de rebajar el precio del 
dinero al 4,75, deja en manos de los 
empresarios «toda la responsabilidad 
para invertir y crear empleo estable».

Por su parte, UGT ha considerado que 
la bajada «es moderada» y ha estimado 
que las empresas deben «traducir en 
creación de empleo la importante 
reducción» de sus costes financieros, «lo 
que unido a la moderación salarial, les 
está reportando fuertes crecimientos en 
sus beneficios y en la rentabilidad de la 
inversión empresarial».

Marín espera que en 1998 
se inicie la negociación 
para el libre comercio

El Ministerio de Trabajo ul
tima una propuesta para que los 
contratos indefinidos a tiempo 
parcial den derecho al cobro de 
una pensión por una cuantía, 
proporcional a las cotizaciones 
aportadas, explicó ayer el secre
tario general de la Seguridad 
Social, Juan Carlos Aparicio.

La propuesta, que será con
sultada con los agentes sociales 
antes de su aprobación definiti
va, es uno de los puntos recogi
dos en la reforma laboral -apro
bada en mayo- y se adecúa tam
bién a las últimas directivas de 
la UE.
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L
a Bolsa de Madrid registró al 
cierre de la primera sesión de 
la semana leves subidas, alen
tada tan sólo por la decisión del 

Banco de España de romper la barre
ra del 5 por ciento y colocar por 
debajo de este nivel el precio oficial 
del dinero. Pese a que era una deci
sión descontada por el parqué, los 
inversores saludaron la medida, pero 
permanecieron más atentos a la evo
lución de los mercados extranjeros. 
La Bolsa de Madrid fue de las que

mejor comportamiento tuvo, dada la 
delicada situación externa. El índice 
general mejoró 5,07 puntos, el 0,82 
por ciento, para colocarse en 620,85. 
Por su parte, el Ibex 35 se anotó una 
ganancia de 63,91 puntos, el 0,91 por 
ciento, y se situó en 7.123,60. París 
y Londres obtuvieron ascensos del 
0,28 y 1,36 por ciento, respectiva
mente; mientras que Frankfurt invir
tió la tendencia y cerró la jornada con 
un recorte del 0,81 por ciento.

DINAMIA. Dinamia, la primera socie

dad de capital riesgo que cotiza en los 
mercados de valores españoles, 
registró ayer en su estreno un alza del 
4,69 por ciento al quedar fijado el pre
cio por acción en 2.345 pesetas.
TABACALERA. El precio de la 

acción de Tabacalera tiene un poten
cial de revalorización del 20 por cien
to, por lo que podría llegar a las 
14.000 pesetas (el pasado viernes 
cerró en 11.750 pesetas), según un 
informe del banco de inversiones 
Lehman Brothers.

6 2 0,85

MADRID

NOMBRE CIERRE DIF.

Alimentación 411,39% 1,00%

Bancos 768,09 % 1,14%

Construcción 840,20 % 0,94%

Eléctricas 683,48% 0,05 %

Inversión 499,44 % -0,27%

Metal-Mecánica 326,61 % -0,92 %

Otras Ind. y Serv. 128,68 % 0,55 %

Petróleo y Químicas 483,71 % 0,18%

Transportes y Corn. 648,72 % 2,14 %

IBEX 35

Cierre 7.123,60

Anterior 7.059,69

Dif. En puntos +63,91

Dif. En% +0,89%

Max. Anual (1 0c) 7.335,10

Min. Anual (2 En) 5.018,55

LOS MAS ACTIVOS

AI cierre. 15/12

M

D R i D

M

615,78
620,85

Al cierre, 15/12

526,63

NOMBRE BOLSA VOLUMEN EFECTIVO

BBV Interactivos Ma 5.025.760 19.082

Argentaría Ma 2.710.384 10.590

B.S.N. Ma 2.875.669 10.053

Central Hisp. Bolsa Ma 3.205.096 10.043

AB Asesores Ma 2.630.330 6.641

ABN-AMRO Ma 1.495.942 6.167

Merrill Lynch Ma 1.577.868 6.094

Benito y Mojardín Ma 1.883.520 5.625

Inverban Ma 1.737.082 5.565

Ahorro Corp. Finan. Ma 1.682.247 5.303

MERCADO CONTINUO

5 18,07
VALENCIA

Al cierre, 15/12

M M

01 01
01

 CO
00

 o

9 5 3,01

AI cierre, 15/12

944,61 
953,01

Las mayores subidas, ...bajadas 
Nombre Dif. (Pts) Dif, {%)

y aplicaciones
NOMBRE Dif. (Pts) Dif. (%) NOMBRE COTIZACION DIF. (PTA)

Bco. Simeón 170,00 7.01 Acerinox -900,00 -4,08 Telefónica 4.495,00 2.789

Zabálburu 75,00 ' '5,88 Koipe -400,00 -3,57 Endesa 2.875,00 2.556

Sniace 15,00 ' 5,19. : Lafarge Coppée -310,00 -3,22’» »?5.* - Bco. Español de Crédito 1.525,00 1.602

Agromán 28,00 4,13' Eppicsa -2,W -2,56 , Iberdrola 1-995'00 1.599

Bco. Pastor 400,00 3,69 Tudor or. -19,00 -2,37: ' Bco. Bilbao Vizcaya 4.580,00 1.083

Cristalería 410,00 ^3,59 :' ; Commerzbank -100,00 -1,80 Bco. Santander 4.600,00 1.054

Tele Pizza 390,00 3,35 - : ' G. Duro Felguera -30,00 -1,73 Bco. Central Hispano 3.210,00 889

Vallehermoso 120,00 2,76 - ■ Valderrivas -230,00 -1,69' Unión Fenosa 1.485,00 856

Auxiliar FF.CC. CAF 140,00 2,49 ■ ■■ Iberpistas -50,00 -1,63 Sniace 304.00 783

Telefónica 105,00 2,39 Abengoa -1,49 Repsol 6.360,00 739

NOMBRE CIERRE DIF. VOL.(M) MAX/FECHA’ MIN/FECHA

Abengoa________________ 7.260 -110 5,82 7.770 5 De 4.200 7 En

Acennox_______________ 21.150 -900 134,73 29.990 13 Jn 16.500 24En

Acesa 2.040 40 389,07 2.080 4 JI 1.560 3 Ab

Adolfo Domínguez 4.550 10 66,05 7.000 18 Mz 3.400 28 0c

AGF Unión-Fénix 1.865 5 20,12 . 2.355 20 0c 1.110 3 En

Agromán 705 28 222,46 734 18 Jn 375 27 En

Aguas de Barcelona 6.300 10 50,28 6.440 1 De 4.955 28 0c

Algodonera 2.120 -10 92,93 2.475 29 Sp 1.245 2 En

Amper 4.450 50 69,76 5.290 25 Sp 2.550 28 En

Anaya 2.800 O 1,14 3.390 9 JI 2295 28 0c

Argentaría 9.570 220 397,44 9.930 9 De 4.845 31 En

Asturiana de Zinc 2.435 0 107,96 3.590 12 Sp 1.230 2 En

Aumar ' - 2.570 35 142,90 2.670 9 De 1.805 28 0c

Auxiliar FF.CC. CAF 5.750 140 0,27 7.300 20 Ag 4.670 3 En

Azcoyen_______________ 16.200 260 6,92 24.150 1 Ab 12.500 13 Nv

Azucarera_______________ 7.150 -50 1,12 8.290 3 JI 5.780 28 0c

Bami 553 6 164,92 646 30Sp 181 3 En

Bankinter 8.040 -10 100,21 28.350 9 JI 5.960 28 0c

Bayer Ag. 5.300 -60 2,66 6.650 11 Mz 4.675 28 0c

Bco. Atlántico 4.940 10 0,30 4.960 9 De 3.410 3 En

Bco. Bilbao Vizcaya 4.580 90 1.083,39 13.500 17JI 3.420 28 0c

Bco. Central Hispano 3.210 35 889,63 6.420 23 JI 2.280 28 0c

Bco. de Alicante 3.000 0 2,83 3.770 14 En 2.500 28 0c

Bco. de Andalucía 24.300 0 0,55 26.990 7 JI 18.000 4 Mz

Bco. de Castilla 99.600 0 0,01 108.000 30 Sp 66.200 2 En

Bco. de Crédito Balear 9.000 0 1,35 10.350 12 My 4.900 17 En

Bco. de Galicia_________ 19.950 250 0,17 20.600 7 JI 13.500 20 Mz

Bco. de Valencia 2.990 10 66,86 3.290 17 Jn 2.440 2 En

Bco. Español de Crédito 1.525 25 1.602,64 1.775 16 My 1.010 2 En

Bco. Exterior 2.780 16 Ab 3.000 1 Ab 2.710 24 En

Bco. Guipuzcoano 6.570 -20 0,57 6.800 7JI 4.360 3 En

Bco. Herrero 8.450 150 0,06 9.900 15 My 6.930 9 En

Bco. Pastor 11.240 400 25,60 12.000 3J1 7.770 4 Ab

Bco. Popular 10.240 40 268,32 40.070 3 JI 7.010 28 0c

Bco. Santander 4.600 O 1.054,82 13.400 6Jn 3.445 28 0c

Bco. Simeón 2.595 170 0,10 2.900 24 Ab 2.125 24 Mz

Bco. Vasconia 11.600 -50 0,25 12.600 16 My 6.980 24 En

Bco. Vitoria 2.290 O 2,88 2.400 18 Nv 1.190 2 En

Bco. Zaragozano 3.970 30 15,93 4.260 9 Jn 2.745 9 En

Bodegas y Bebidas 5.950 -30 6,04 7.490 26 Jn 3.230 8 En

NOMBRE CIERRE DIF. VOL.(M) MAX/FECHA MIN/FECHA

BP Oil España 8.050 12.De ^.070 lONv 5.010 2 En

Campofrío 7.030 O 5,20 13.000 11 JI 5.600 29 JI

Carburos Metálicos 7.590 10 0,20 10.300 9 JI 5.400 2 En

Cementos Portland 7.900 -40 1,21 8.140 2 De 4.635 3 En

Cepsa___________________ 4.750 15 34,25 5.340 5 Jn 3.405 28 0c

Citroen__________________ 9.200 12 De - 10.700 23 JI 6.250 3 En

Cofir______________________ 756 -3 221,93 879 25Sp 411 3 En

Commerzbank___________5.450 -100 1,86 6.250 20 Ag 3.200 2 En

Continente 2.710 -35 123,73 3.790 23 JI 2.295 28 0c

Corp. Banesto 1.475 -10 6,28 3.500 15My 1.325 28 0c

Corp. Financiera Alba 15.570 -30 31,49 19.740 18 JI 12.400 30 En

Corp. Mapfre 7.650 30 41,55 9.590 16JI 5.910 28 0c

Cortefiel 6.060 -90 3,84 6.890 26 Jn 3.840 2 En

Cristalería 11.800 410 15,84 14.250 9J1 9.610 28 0c

Cubiertas y MZOV 15.650 30 My - 17.180 28 My 9.720 10 En

Di metal 177 -2 10,69 284 27 My 135 12 Mz

Dragados 3.215 -40 81,47 3.540 13 Jn 1.895 3 En

E. e Ind. Aragonesas 1.015 -5 64,48 1.140 23 Jn 710 3 En

E.R. de Zaragoza 5.740 -60 1,93 6.550 1 Ag 4.720 26 Mz

Ebro-Ag rico las 2.660 45 14,64 3.070 4JI 2.095 28 0c

El Agulla 600 -6 13,91 810 28 JI 520 28 0c

Electra de Viesgo 5.550 -10 2,40 6.000 7JI 3.720 5 Fb

Ence 2.290 O 80,33 3.130 14JI 1.515 2 En

Endesa 2.875 20 2.556,98 13.380 3 JI 2.255 28 0c

Enher B 2.895 25 10,66 3.900 3 Mz 2.700 28 0c

Eppicsa 76 -2 19,28 152 28 En 48 7£n

Ercros 152 2 713,85 188 3JI 81 3 En

Esp. del Zinc 1.470 15 15,37 2.445 21 Ag 765 2 En

Est. Subterráneos 2.930 -20 0,61 3.435 3JI 2.030 2 En

Europistas 1.020 -10* 46,87 1.320 20 En 907 28 0c

Fecsa 1.310 -5 95,83 1.440 25 Jn 978 28 0c

Filo 432 10 22,84 588 7 JI 330 2 En

Financiera y Minera 2.705 -15 5,11 3.380 30 Sp 1.200 3 En

Finanzauto 1.355 O 2,65 1.685 30 Sp 711 13 En

Fomento. Constr. y C. 6.110 110 25,99 24.400 1 0c 4.365 28 0c

Fosforera 216 -2 13,73 422 19Fb 188 28 0c

G. Duro Felguera 1.700 -30 51,83 2.330 14JI 1.080 24 En

Gas Natural SDG 7.580 60 104,74 34.800 18 Fb 5.390 28 0c

Gas y Electricidad 10.550 -150 3,74 11.500 3 De 7.070 22 Ab

Ginés Navarro 4.250 7Nv - 5.600 6 0c 1.490 7 En

NOMBRE CIERRE DIF. VOL. (M) MAX/FECHA MIN/FECHA

Global Steel 300 O 41,29 425 12 My 252 28 0c

Gral, de Inversiones 142 3 18,93 277 28 En 55 2 En

Hidrocantábrico 6.680 -70 31,38 7.000 28 Nv 4.630 27 En

Hisalba 2.200 30 0,22 2.550 30 Sp 1.405 2 Jn

Huarte 700 -4 215,81 807 20 My 538 25 Ag

Iberdrola 1.995 -25 1.599,68 2.095 9 De 1.445 28 0c

Iberpistas 3.000 -50 42,17 3.390 1 JI 2.500 28 0c

Indo Internacional 6.310 10 6,41 6.700 25 Jn 4.445 3 Fb

Industrias del Besós 2.395 15 14,65 2.495 11 De 1.305 31 En

Inmobiliaria Urbis 1.300 -5 33,23 • 1.55Q 9J1 511 3 En

Koipe 10.800 -400 1,31 12.000 3JI 6.990 24 En

Lafarge Coppée 9.300 -310 5,81 11.400 23 Sp 7.600 7 En

Lain 305 2 411,08 405 17 Jn 149 3Ab

Mapfre Vida 10.350 160 5,15 10.450 15 De 7.610 28 0c

Marco Ibérica 1.845 -5 8,67 2.390 30 Jn 1.330 3 En

Metrovacesa 6.310 90 128,44 6.500 1 De 4.550 7 En

Miquel y Costas 6.150 -50 5.13 7.000 26 My 3.870 13 En

Nicolás Correa 7.190 40 0,05 7.880,22 Sp 1.850 2 En

Nueva Montaña 119 1 83,34 185 3JI 96 280c

Obrascón 845 -2 144,00 4.300 2 De 806 10 De

Ocp Constr. 3.620 28 Nv - 15.290 6 0c 2.885 28 0c

Papelera 88 1 93,98 185 26 Fb 79 28 0c

Picking-Pack 82 O 120,48 99 3JI 47 3 En

Prima Imobiliaria 1.410 20 3,44 1.485 13 0c 920 20 En

Prosegur 1.565 -20 30,35 2.000 21 My 1.190 2 En

Pryca 2.230 20 224,93 3.370 23 JI 1.910 28 0c

Puieva 5.630 40 87.73 6.590 1 0c 4.110 12 Nv

Radiotrónica 2.280 -10 30.57 3.100 6Jn 1.570 3 En

Repsol 6.360 10 739.01 6.750 13 0c 4.910 2 En

Saltos del Nansa 10.500 12 De - 10.900 7 En 8.610 2 Ab

Sarrió Papelera 505 8 118.01 638 4J1 420 2 En_

Seda Barna 416 -3 42.92 630 10 En 346 28 0c

Sevillana 1.420 20 333,30 1.550 30 Jn 1.100 28 0c

Sniace 304 15 783,55 384 26 Jn 126 3 En

Sol Meliá 5.550 40 19,82 6.600 4 JI 4.025 30 En

Sotogrande 343 4 114,46 459 19 Jn 257 28 0c

Tabacalera 11.950 200 304,53 12.000 15 De 5.510 2 En_

Tafisa 2.155 20 65.29 2.850 30 Sp 1.290 3 E£

Tele Pizza 12.000 390 19.11 12.700 28 Nv 3.725 3 En_

Telefónica 4.495 105 2.789,70 4.845 25 Sp 2.995 2 En_

Tubacex 423 O 613.47 573 26 Jn 213 3En_

Tudor or. 780 -19 8.15 1.100 27 En 575 3En_

Uniland 9.250 200 2.05 9.400 1 0c 5.200 27^

Unión Fenosa 1.485 -5 856.36 1.515 5 De 1.085 3^

Unipapel 3.215 15 2.53 3.780 15 JI 2.310 3 En_

Uralita 1.660 35 75.08 1.875 3 0c 996 3 Ejt_

Urbas 212 23 JI - 230 16 JI 94 8BL,

Valderrivas 13.350 -230 7.06 14.850 2 0c 8.030 2 M^

Valen, de Cementos 2.900 10 5.65 3.010 8 0c 1.400 9 Ej^

Vallehermoso 4.465 120 82.52 4.550 4 De 2.750 3 E^

Vidrala 6.700 O 2.82 10.890 2My. 5.370 12My

Viscofán 3.420 -20 119.11 3.950 23 Jl 1.930 2Eri__

Volkswagen 85.000 O 0.10 129.950 15 Jl 49.600 3 En^
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RENTA VARIABLE
Aliirieotación J.OOO Ciamsa Va 200,00 23 Dc 0,00 0,00

N0MjTruí£-— BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. 500 Dalt_______________ Ba 9,00 19 Ag 615,00 En 8,00 Ag

1,000 Arana_____________
'TÓÓÓ~Arana_____________

Bi 
Ma 
Ba

175,00

160,00
225,00

18 Sp
12 Dc
19 Nv

175,00 Sp 
199,00 0c
225 00 En

101,00 Mz
1,90 Oc 

99!\ nn Fn

500 Dalt_______________
200 Fibansa___________
500 Fin. Agrupadas -B-

Va 
Ma 
Va

640,00
3.080,00

155,00

21 JI 
0,00 

15,00

640,00 JI
3.096,00 Oc

155,00 Sp

640,00 JI 
6,00 Oc
0,60 Oc’

1 000 Damm -P-.________
•?Hñ^ Damm no Sind.
25ÓÓ~ÉÍ Tuna___________

~TÓ00 Frimancha
~~5Ób Garavilla

Ba 
Va '

Ma 
BI 
Ma

710,00
100,00

310,00
400,00

253,00

4Dc 
27 Sp

5 Nv 
11 Dc

0,00

710,00 0c 
0,00

330,00 My
465.00 En
258 00 Nv

580,00 Ab 
0,00

310,00 En
385,00 Fb'

9 00 Or

1.000 Finsa_________ ■
400 Fiponsa__________
500 Geinsa____________

1.000 Inburesa__________
__ 600 Intra

Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma

1.483,70

1.627,50
610,00

58,20

1,50

-2,80
7,50

27 En
11 Dc
28 Oc

Í.561,20 Ag

2.200,00 JI
610,00 En

62,50 Ag
1,50 En

15,00 Oc
4,75 Oc 

610,00 En
49,00 En

1,50 En
lOOONatra_____________

~~25O Oresa _________
■]2 pascual Hermanos

Ma 
Va 
Ma

320,00

358,33
350,00

0,00
11 Dc
-8,33

362,00 Mz
766,66 En
783,33 En

0,40 Oc
358,33 Dc
350,00 Dc

1.000 Inv. Banzano______
500 Inv. Ibersuizas
500 Inv. Siglo XXI

Ma 
Ma 
Ma

291,00

111,00
82,00

12 Dc
17 Fb
12 Dc

295,00 Oc
117,00 En
83.00 Jn

2,80 Oc 
107,00 Fb

0,40 Oc

1 000 S.E.D.A.
3 000 San Miquel

Ma 
Ma

805, OP 
1.780,00

22 Sp 
5Nv

805,00 JI 
1.780,00 JI

680,00 My
1.732,00 Jn

500 Mallorquina de Tit.
5.000 Mapire Inmuebles

Ma 
Ma

781,00
237,00

-5,00
1 Ag

789.00 Dc 
0,00

3,60 Oc 
0,00

Automóviles
1.000 Mercapital_________
1.000 Motivasa de Inv.

Ma 
Ba

154,00

65,00
28 Nv 

0,00
182,00 JI 
65,00 Ab

1,20 Oc 
' 65,00 Ab

BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.
250 Norvasa Ma 1.284,00 -16,00 1.310,00 Jn 2,80 Oc

NOW TITULO _______ 1.000 Patricompa Ma 115,00 11 Dc 115,00 My 1,10 Oc
500 Allied Signal Ma 8'71,00 5 Ag 0,00 0,00 1.000 Silobar Ma 220,00 0,00 232,00 Oc 2,20 Oc

^Ron Bendix Esp. Ba 420,00 7 Jn 0,00 0,00 500 Tibest Dos Ma 83,00 12 Dc 83,00 Jn 0,40 Oc
3 000 Pasa Renault Ba 297,00 21 My 297,00 My 270,00 My 1.000 Unión Eur. de Inv. Ma 1.220,00 20,00 1.220,00 Dc 0,10 Oc
TÓOO Fasa Renault Ma 350,00 0,00 390,00 My 3,30 Oc 1.000 Valen, de Negocios Va 320,00 12 Dc 320,00 Dc 2,50 Oc

Bancos comerciales
500 Valenciana Valores Ma 160,00 17 0c 205,00 En 0,80 Oc

1.000 Valrent Ba 150,00 12 Dc 160,00 Dc 66,00 Fb

MOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. Mineras
1 000 B. Mapire -c- Ma 300,00 0,00 300,00 En 3,00 Oc NOM TITULO_________ BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.75 B N.P. España Va 89,33 23 Ab 92,00 Fb 82,66 Fb

78,66 Dc75 B.N.P. España Ma 78,66 -6,66 104,00 My 200 H. Coto Cortés Ma 1.600,00 -20,00 1.825,00 Fb 2,50 Oc
75 B.N.P.España Bi 90,66 20 Nv 93,33 Ab 66,66 En 500 H. Vasco Leonesa Ma 185,00 12 Dc 218,00 Jn 0,80 Oc

Tboo Bca. Catalana Ba 322,00 0,00 340,00 Sp 250,00 En Navegación y pesca“ .500 Bco. Esfinge Ma 90,00 5,00 90,00 En 0,40 -Oc

Bancos industriales NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MlN.

DIF. MAX. MIN.
500 Pebsa Ma 4,20 0,00 9,20 En 3,60 Dc

NOM TITULU ________ DU LOA uicnnc: 1.000 Pescanova Ma 168,00 3,00 248,60 Mz 1,80 Oc

1.000 Bankoa Ma 390,00 10 Dc 400.00 Sp 188,00 En 500 Trasmediterránea Ma 1.260,00 80,00 1.280,00 Dc 1.000,00 Nv
1.000 Bankoa Bi 390,00 . 12 Dc 400.00 0c 180,00 En Papeleras

NOM TITULOCinematografía BOLSA CIERRE DIF. MAX. MlN.
NOM TITULO_________ BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. 500 Miquel y Costas Ba 590,00 26 Nv 0,00 0,00
1.000 Eguaras S/B Ba 100,00 11 Dc 120.00 Ab 89,00 Fb 1.000 Papelera Navarra Ma 180,00 11 Dc 220,00 JI 1,80 Oc

Comercio Químicas y textiles
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MlN.
1.000 Agisa-A- Va 90,00 12 Dc ál.OO Mz 0,90 Oc 1.000 Cia. Cinsa Ma 55,00 12 Dc 90,00 En 40,50 Nv
1.000 Indo Ma 575,00 31 Dc 0.00 0,00 350 Faes Ma 2.400,00 22 JI 2.570,00 JI 1.590,00 My
1.000 Indo Ba 575,00 31 Dc 0.00 0,00 500 Hidro-nitro Ma 119,20 14 Nv 119,20 Nv 119,20 Nv

Construcción
1.000 Unión Resinera Ma 810.00 28 Nv 810,00 Nv 7,60 Oc

900 Zeltia Ma 456,00 6,00 600,00 Sp 4,44 Oc

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.
500 Asland Cataluña Ma 260,00 21 Nv 260.00 Nv 1,20 Oc

NOM TITULO_________ BOLSA CIERRE DIF. MAX. MlN.500 Asland Cataluña Ba 260,00 2Dc 260.00 Dc 180,00 En
675 Cementos Lemona Bi 1:040,00 4Dc 1.040.00 Dc • 704,88 En 500 Aforasa Ma 975,00 lODc 1.393,00 Oc 2,40 Oc
500 Cementos Molins Ba 905,00 0,00 905.00 Nv 515,00 My 500 Aforasa Bi . 995,00 9Dc 1.064,00 JI 325,40 En

1.000 Cevasa Ba 730,00 0,00 730.00 Nv 455,00 En 500 Cor. IB-Mei . Ma 140,00 2Dc 150,00 Jn 100,00 Fb
1.000 Cevasa or. -a- Ma 720,00 12 Dc 730.00 Nv 92,00 Dc 150 Corp. Ucem Ma 6,00 15 J! 6,66 En 6,00 En

500 Inm. Alcázar Ma 197,00 29 0c 215.00 En 122,00 Sp 150 Corp. Ucem Bi 3,33 11 Sp 8,00 Fb 3,33 Sp
1.000 Inm. Del Sur Ma 650,00 4Dc 750,00 JI 500,00 En 500 Elecnor Ma 740,00 11 Dc 860,00 Ag 3,80 Oc

500 Inmolevante Ma 92,00 12 Dc 106,00 My 0,40 Oc 1.000 Ibérica del Frío Ma 945,00 5Dc 970,00 Jn 520,00 En
250 Max C. Leisa Ma 74,80 11 Dc 102,00 Fb 74,40 Oc 129 Indra Ma 800,00 -14.72 949,61 My 0,77 Oc
500 Novoplaya Va 139,00 0,00 218,00 En 0,60 Oc 85 Jumberca Ba 23,52 25 Nv 71,76 Jn 23,52 Nv

1.000 Precisa Ma 2.200,00 20 Nv 2.200,00 JI . 2.000,00 My 500 Lingotes Ma 400,00 12 Dc 400,00 Jn 1,80 Oc
100 Prom. Eurobuilding Ma 530,00 5Dc 590,00 En 400,00 Jn 1.000 Tycsa Ma 60,80 14 Nv 0,00 0,00
500 Renfila Ma 179,00 9 Dc 528,00 Fb 0,60 Oc 1.000 tycsa Ba 52,00 30 Oc 0,00 0,00

10.000 Ronsa Bi 70,00 0,00 71,00 Fb 70,00 En Transportes470 Saplaya Va 110,00 0,00 110,00 En 0,42 Oc

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MlN.

NOM TITULO_________ BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.
50.000 Fletamentos M. -A- Ma 113,00 23 Dc 0,00 0,00
1.000 Fletamentos M. -B- Ma 83,00 2,00 116,00 En 0,80 Oc

500 A & Q Renta Ma 154,40 0,00 155,60 Nv 0,60 Oc 1.000 S.A.B.A. Ma 930,00 24 Nv 955,00 Nv 880.00 Ab
500 A y G Bolsa Ma 165,00 3Dc 167,40 0c 0,80 Oc 750 Tran sfesa Ma 182,00 2,00 210,00 My 1.20 Oc
400 Bansaliber Ma 3.175,00 1.155,00 3.175,00 Dc 7,75 Oc 460 Transportes e Inv. Ma 111,30 19 Nv 130,00 Fb 90.00 Ab
500 Barcino Ma 135,00 0,00 181,00 Sp 95,00 Fb 460 Transportes e Inv. Va 106,95 6Nv 140,00 En 106.95 Nv

1.000 BBV Cartera Ma 139,00 0,20 141.20 0c 1,30 Oc Varios1.000 BBV Cartera Bi 136,70 27 OC 141,20 0c 124.00 En
200 Carmosa Ma 5.097,00 1.499,00 5.097,00 Dc 7.00 Oc NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MlN.

1.000 Cartera Pirineo Ba 123,00 5 Dc 123.00 Dc 98.00 En
1.000 Naarden__________ Ma 290,00 12 Dc 300,00 JI 3.00 Oc1.334 Catimsa Ba 64,99 28 Nv 82,45 Oc 63 94 Fb

200 Ceivasa Ma 3.560,00 0,00 3.564 00 Nv 6 50 On
500 Prim______________ Ma 248,00 11 Dc 276,00 Nv 0.40 Oc

5.000 Ciamsa Ba 19.80 16 JI ó 00 0 00
510 V. Leonesa________ Ma 504,90 -4,50 874,90 Oc 4.11 Oc

■ BANCO DE ESPAÑA ■
UN. DIVISA COMP. VEND.

Chelín austriaco 12,013 12.037
Corona danesa 22,183 22.227
borona norueoa 20,549 20.591
Corona sueca 19,323 19.361

___j¿£í££australiano 98,523 98.721
Polar canadiensB 105,603 flJ5.8l5

. Colar neozelandés 88,597 88.775
Dólar USA 149.936 150,236

100 Dracmas 53.629 53.737
ECU 166.744 167.078

100 Escudos portugueses 82,673 82.839
Florín holandés 74,998 75.148
Franco francés 25.233 25.283
Franco suizo 104.557 104.767

WO Francos belgas 409.577 410.397
Libra esterlina 245.370 245.862

___0b^rlandesa 218.576' 219.014
100 Liras Italianas

8.622 8.640
Marco alemán 84.518 84.688
Marco finlandés 

lAA V>^,. . • — 27.996 28.052
juu tenes japoneses 114.481 114.711

BOLSAS INTERNACIONALES

FONDOS DE INVERSION
Mercado monetario

A. B. Dinerplus 201.725.88 23,45

nci u. /o

3,87 %
B. I. Multidinero 181.948,04 0,00 3,93 %
B. K. Dinero 172.535,73 17,52 4,16%
B. K. Fondo Monetar. 238.009,40 19,95 3,48 %
BBV Dinero 269.508,54 74,27 4,48 %
BCH Fondimo 1 252.516,46 80,79 4,58 %
BCH Fondimo 2 166.427,87 52,64 4,50 %
BSN Dinero 253.542,55 26,60 4,63 %
Cavaldiner 218,931,56 57,92 3,80 %
Citimoney 185.909,47 46,36 3,79 %
Cuenta Fiscal 165.435,94 13,89 3,50 %
Cuenta Fiscal I 163.516,35 13,58 3,49 %
DB Diner FIAMM 166.821,11 17,78 4,31 ®/o
Dineractivo 208.665,73 0,00 3,82 % ’
Dineratlántico 211.011,15 0,00 4,05 %
Dinerburgos 158.339,39 45,81 3,91 %
Dinercoop 160.698,89 0,00 3,84 %
Dinerkoa 156.962,40 18,92 3,07 %

Dinernavarra 180.332,27 0,00 4,03 %
Eurovalor 3 224,591,60 28,02 4.46 %
Fibanc-Fondiner 315,453,00 0,00 4,19%
Foncaixa 6 100,000,00 0,00 0,00 %
Fondbarclays Dinero 156,459,96 36,91 . 3,62 %
Fondcomercio Dinero 178,032,13 47,00 4,15%
Fondmadrid 221.920,66 56,92 3,88 %
Fondmapfre Dinero 186.509,85 45,38 3,83 %
Fondpostal Moneta. 255.412,02 0,00 3,74 %

nversión mobiliaria
Nombre V. Actual Dif. Rent.%
B. I. Multifondo 1.785,11 0,00 3,97 %
B. K. Fondo Fijo 2.972,94 3,47 5,83 %
BBV Ahorro 1.586.84 0,86 5,49 %
BBV Indice 203,24 0,89 25,24 %
BBV interés ,1.452,65 0,67 3,89 %
BBV Rendimiento 193,97 0,40 16,88 %
BBV Renta 2.355,68 0,73 4,72 %
BBV Renta 91 1.557,86 0,75 4,59 %
BCH Rta. Fija 2 1.783,91 2,07 7,00 %
Bex Renta 2.157,95 0,00 3,58%
BSN Renta Fija 2.473,75 0,00 4,35 %
Caja Burgos Renta 1.493,75 0,27 4,95 %
Caja Burgos Valor 1.403,83 4,73 18,81 %
Citifondo R.Fija 1.888,07 0,65 4,15%
Cta. fiscal oro III 149.997,57 11,98 2,71 %
Eurovalor 2 860,99 0,70 5,08 %
Fonbanesto 2.248.36 0,00 4,45 %
Fonbanzano 2.343,02 1.42 4,83 %
Foncaixa 10 2.018,97 1,61 4,21 %
Foncaixa 11 2.132,47 1,45 4,52 %
Foncaixa 2 2.814,82 2,16 4,24 %
Foncaixa 4 2.402,94 1,59 3,71 %
Foncaixa 7 2.243,10 2,42 5,33 %

Foncaixa 9 1.943,73 1,25 3,71 %
Fondbarclays I 2.305,26 1,61 3,89 %

FondespañaI 1.907,14 0,67 4,24 %
Fondnatwest 1.845,64 1,32 4,86 %

Fondoatlántico 2.495.87 0,00 4,56 %

Fondpostal 2.698.68 0.00 3.61 %

Fonsegur 2.298.78 1,70 4,79 %

Fondtesoro
Nombre V. Actual Dif. Rent.%
A. B. Fondtesoro 1.967,46 1,43 4,90 %

Ah. Corp. Cuenta 186.222,83 59,80 4,40 %

Ah. Corp. Deuda 1.918.32 1,33 5,15%

BBV Activos 184.437,21 60,27 4,10%

BBV Deuda Fondt. 21.100,70 23,18 6,70 %

BM Fondtesoro 1.894,03 3,49 9,53 %

BSN Tesorería 160.106,00 30,07 4,35%

Dinermadrid 184.747,15 47,51 4,09 %

Fondeuda Ahorro 20.596,88 0,00 4,84 %

Fondeuda Efectivo 200.918,19 0,00 4,27 %
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SITO
El testigo «número 52», que confirmó la 
acusación contra tres de los encausados, 
recordó sus relaciones con el propietario del 
«Amy», Carlos Saldaña

Detenido en 
Fuerteventura un 
preso que se fugó 
de la prisión de 
Lanzarote

Efe - Lanzarote

La Policía Local de Puerto 
del Rosario, capital de la isla 
de Fuerteventura, detuvo ayer 
a Celso Adelino Hernández 
González, uno de los dos inter
nos que en la madrugada del do
mingo 30 de noviembre se fu
garon del Centro Penitenciario 
de Tahiche, en la isla de 
Lanzarote.

Según confirmó a Efe la 
directora insular de la Adminis
tración General del Estado en 
Lanzarote, María Dolores 
Luzardo, la detención del pre
so fugado se efectuó a sobre las 
10.00 horas de ayer cuando se 
encontraba en el domicilio de 
su madre. Una llamada telefó
nica alertó a los miembros de 
la Policía Local de la presen
cia del fugado en el citado do
micilio, por lo que se traslada
ron al mismo, procediendo a su 
detención y entrega a la Guar
dia Civil. Celso Adelino debía 
comparecer en los juzgados de 
Puerto del Rosario en calidad 
de acusado, por lo que su loca
lización permitió su compare
cencia ante la autoridad judicial.

Dos estudiantes 
heridos de bala 
en un tiroteo en 
una escuela de 
Estados Unidos

Efe - EEUU

Dos estudiantes de secunda
ria fueron heridos de bala ayer 
cuando se encontraban en el es
tacionamiento de su escuela de 
Stamps, cerca de la frontera 
entre los estados de Arkansas 
y Luisiana.

Un francotirador que presun
tamente se había escondido en 
la maleza abrió fuego contra los 
dos estudiantes desde un bos
que cercano a la escuela por 
motivos que están siendo inves
tigados.

Las víctimas fueron interna
das en un centro sanitario cer
cano y al parecer las heridas no 
son fatales, explicó Sherry 
Kennedy, de la oficina del al
guacil del condado de Lafayette.

Este incidente ha ocurrido 
casi dos semanas después de que 
un estudiante de secundaria 
mató a tres de sus compañeros 
al disparar indiscriminadamente 
poco antes de empezar un ser
vicio religioso en la escuela de 
Paducah (Kentucky).

Otros cinco alumnos de ese 
centro educativo resultaron con 
heridas.

Los abosados descartaron a testisos por su poca aportación

Sólo quedan 35 
testos por declarar
Los abogados personados 

en el caso Amy de prostitu
ción de menores han renun
ciado a la mayoría de los 
cien testigos que habían ci
tado y los han dejado redu
cidos a treinta y cinco, que 
comparecerán en el juicio 
que celebra la Audiencia de 
Sevilla entre el miércoles y 
el próximo lunes.

Efe - Sevilla

Con el testimonio del joven 
identificado con el número 52, 
que confirmó su acusación con
tra tres encausados y la retiró 
contra otros dos, concluyó ayer 
la declaración de los menores 
que.se prostituían en los tres lo
cales implicados y el juicio pasó 
a los testigos de la defensa.

Sin embargo, los abogados 
han renunciado a la mayoría de 
ellos, al considerar que no apor
tarán nada nuevo, y para el 
miércoles han quedado citados 
seis policías que acudieron al 
«Amy» investigando otros de
litos, que deben confirmar si 
observaron la presencia de 
menores de edad.

Para el jueves quedan otros 
19 testigos, algunos citados por 
el abogado que defiende a Juan 
R.A., un policía nacional que

Un avión con 86 pasajeros 

se estrelló en Tayikistán
Efe - Dubai

Un avión de las líneas aéreas 
de Tayikistán, con 86 pasajeros 
a bordo, se estrelló cerca de un 
aeropuerto de los Emiratos 
Arabes Unidos (EAU).

Según fuentes hóspitalarias, 
sólo dos personas sobrevivie
ron -un piloto y una mujer-, y 
en el avión había 77 pasajeros 
y 9 tripulantes.

El avión Tu-154 hacía la 
travesíade Tajakistán a Sharya.

La agencia emiratí de noti
cias, WAM, confirmó el acci
dente, que ocurrió a las 6.30 hora 
local (14.30 GMT) en una zona 
desértica cerca del aeropuerto 
de Sharya, uno de los emiratos

Carlos Saldaña, dueño del Pub "Amy".

trabajaba como portero del 
«Amy» en sus horas libres, y 
para el lunes día 22 otros diez 
testigos propuestos por diferen
tes imputados.

La jornada de ayer se dedi
có a dos chicos que no habían 
acudido al ser convocados en se
manas anteriores, entre ellos el 
conocido como «número 52», 
que está parapléjico por una 
caída de moto y que confirmó 
su acusación contra tres de los 
encausados y retiró la de otros 

que integran la federación de los 
EAU. WAM no mencionó las 
circunstancias del accidente, el 
peor de este tipo que se recuer
da en este país árabe del golfo 
Pérsico, pero indicó que el avión 
«Tu-154» hacía la travesía de 
Tayikistán a Sharya.

Fuentes del aeropuerto de 
Sharya tampoco pudieron dar 
detalles sobre las circunstancias 
de accidente, pero señalaron que 
los grupos de socorro se encuen
tran todavía en el lugar del si
niestro.

Los servicios de emergencia 
de Sharya y Dubai se moviliza
ron para acudir al lugar del 
accidente, de donde la policía 
se dedicaba a retirar los cuer
pos de las víctimas.

dos.
Este chico explicó que no 

recuerda su declaración judi
cial porque se la tomaron en el 
hospital a los 20 días del acci
dente, pero sí confirmó que él 
y otro de los chicos que se pros
tituían en el «Amy» mantuvie
ron juntos, en los reservados del 
pub, relaciones sexuales con 
uno de los acusados.

También recordó sus rela
ciones con el propietario del 
«Amy», Carlos Saldaña.

EI avión siniestrado. EFE

Niños acosan 
sexualmente y 
agreden a jóvenes 
en las calles de 
Guadalajara

Efe - Guadalajara

Seis menores, de entre 11 y 
14 años, fueron denunciados 
en la Comisaría de Policía de 
Guadalajara, acusados de aco
sar sexualmente y agredir a 
varias jóvenes en plena calle 
de la capital. El caso ha sido 
puesto en conocimiento del 
Juzgado de Guardia y de la 
Fiscalía de Menores de la capi
tal alcarreña, y los niños, A.R.S. 
y D.R.F, de 11 años, I.R.S., de 
12; L.C.M. e I.L.S., de 13 y 
B.G.R.,de 14, han quedado bajo 
la custodia de sus respectivas 
familias rnientras se clarifican 
los hechos.

Según la denuncia presenta
da en la Comisaría de dicha 
localidad por una de las jóve
nes objeto de presunto abuso 
sexual y agresión, de 21 años, 
el pasado día de la Inmaculada 
por los chicos arrestados, cuan
do iba con otras dos amigas por 
la calle Julián Besteiro, fueron 
acosadas por varios adolescen
tes, el mayor de los cuales, 
B .G.R., la tiró al suelo, la agre
dió, la «manoseó» y le mostró 
sus genitales.'

Fallece un 
trabajador en 
Zaragoza al 
desplomarse un 
techo

Efe - Zaragoza

El trabajador Manuel 
Villarroya Torralba, de 56 años, 
ha fallecido ayer atrapado bajo 
la techumbre de una nave del 
polígono industrial de Cuarte de | 
Huerva (Zaragoza) que se des
plomó por causas no especifi
cadas.

La nave siniestrada, de la 
empresa de plásticos IZCO, se 
encuentra en el polígono de 
Cuarte de Huerva, situado en la 
carretera Nacional 330.

Los equipos de rescate de la 
Guardia Civil, Bomberos y 
equipos sanitarios que locali
zaron el cadáver del trabajador 
aún trabajan en el lugar en ta
reas de desescombro y preven
ción, ya que se teme que la parte 
de la estructura que queda en 
pie se desplome por el viento 
que sopla en la zona.

En el momento del suceso en 
el interior de la nave trabajaban 
6 personas de la citada empre
sa, cinco de las cuales consigue- • 
ron alcanzar la salida al perca
tarse de que el techo estaba a 
punto de venirse abajo, por '^ 
que no hubo ningún herí-
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Apreso informó de los cadáveres del jardín de la casa

El preso que destapó el caso 
v Pellicer tendrán un careo

Detenido un almeriense por 
dar una paliza a magrebíes

Efe - Valencia

El Delegado del Gobierno en 
la Comunidad Valenciana, Car
los González Cepeda, dijo ayer 
en Valencia que en los «próxi
mos días» se realizará un careo 
entre el preso de la cárcel de 
Picassent que relató la existen
cia de cadáveres en el jardín de 
una casa de Castellón, y Enri
que Pellicer, propietario de la 
vivienda.

González Cepeda, que reali
zó estas manifestaciones tras la 
presentación de las Unidades de 
Drogas y Crimen Organizado de 
la Comunidad Valenciana, agre
gó que estas dos personas están 
consideradas «coautores del 
asesinato» de Sergio Benavent, 
un trabajador de la empresa IBM 
que desapareció en junio del año 
1991.

Emilio Pellicer, acusado de 
asesinar personas y enterrar los 
cadáveres en el jardín de su casa 
de Castellón, fue detenido el 
pasado viernes en Barajas, a 
donde llegó en un vuelo proce
dente de Bolivia y, durante este 
fin de semana, ha prestado de
claración ante el juez instruc
tor del caso, José Luis Albiñana.

Las investigaciones sobre 
este caso se iniciaron el pasado 
28 de noviembre, a raíz de la 
declaración de un recluso de la 
prisión de Picassent que relató 
ja existencia de cadáveres en el 
jardín de esta casa, situada en 
la zona conocida como «Casas 
de la Breva».

En un encuentro con perio
distas, el Delegado del Gobier
no comentó ayer que continúan 
los rastreos en el chalet, donde, 
según indicó, se ha encontrado 
«un número indeterminado, bas-

Detenido un 
homosexual en 
Barcelona por 
estrangular a su 
amante

Efe ■ Barcelona

Un homosexual estranguló^ 
ayer de madrugada a su amante 
c^t’slque mantuvo previamente 
una discusión en la caravana en 
la que convivían en Canet de 
Mar Amadeo B.O., de 56 años 
y na ural Barcelona, fue encon- 
ra o muerto en una caravana, 

en Ja que convivía, con su su
puesto homicida. El crimen se 
cometió cuando los dos hom- 

res discutieron por motivos 
pasionales, y Antonio V.R. 
estranguló, primero con las 
manos y después con una bu- 
mnda a su compañero senti
mental.

tante importante, de huesos, 
muchos de ellos segmentados o 
calcinados». Cepeda no precisó 
el número exacto de cadáveres 
que se han encontrado hasta el 
momento', aunque indicó que «el 
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* “PROTAGONISTAS” con Luis del Olmo, ahora con la mejor variedad
*« de 1a radio. De lunes a viernes de 8 a 13 horas. • « *„e„«,,*,«
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^ €
número es importante» pero ten
drá que esperarse a que se ha
gan las pruebas del ADN y el 
Instituto Anatómico Forense 
realice las investigaciones per
tinentes.

Efe - Almería
La Guardia Civil de El Ejido 

(Almería) detuvo a un hombre 
que junto a otros dos, en para
dero desconocido, propinaron 
una paliza a dos inmigrantes 
magrebíes causándoles heridas 
de carácter grave.

El detenido, F.P.M de 39 años 
y natural de El Ejido ha sido 
puesto a disposición judicial ayer 
por detención ilegal y agresión, 
mientras sigue la búsqueda de 
los otros dos presuntos agreso
res.
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Los dos magrebíes, un arge
lino y un marroquí, ambos de 
28 años y residentes en El Eji
do se encuentran ingresados en 
el Hospital del Poniente de esta 
localidad con lesiones graves.

Los hechos sucedieron du
rante los días 11 y 12 de diciem
bre cuando obligaron a los 
inmigrantes a subir a un vehí
culo tras abordarlos en una calle 
de El Ejido y los condujeron 
hasta un descampado y allí los 
tres hombres les golpearon con 
fuerza causándoles diversas 
heridas y los abandonaron .

e e
# a e



30 Martes, 16 de diciembre de 1997

m
En el estadio River Plate de Buenos 
Aires reunió a su mayor 
concurrencia en una sola vez, 
46.000 personas

Enrique Iglesias es el cantante 
hispanoamericano que más
discos vende

Enrique Iglesias se ha convertido en el cantante 
hispanoaméricano que más discos vende actualmente 
en el mundo: todo en menos de dos años y con sólo dos 
grabados hasta ahora.

Jamás, en la historia de la música un cantante ha 
logrado tanto en tan poco tiempo.

Fernán Martínez, «manager», del cantante español 
radicado en Miami, dijo que las ventas globales de los 
dos discos superan ya los 10 millones de copias: seis 
millones del titulado «Enrique Iglesias», que salió en 
septiembre de 1995, y 4.6 millones de copias de «Vi
vir», puesto a la venta en énero de este año.

El primero ha logrado 57 discos de platino, 132 de 
oro y cuatro de platino. El segundo, 59 de platino y 95 
de oro.

Enrique, de 22 años e hijo del famoso cantante Julio 
Iglesias, terminó en la noche del sábado pasado, en el 
«Miami’s Arena», su gira mundial en la que ofreció 93 
conciertos, al que asistieron cerca de 800.000 perso
nas.

La gira había comenzado en julio en España, para 
seguir luego por Alemania, Bélgica, Francia, Holanda, 
Taiwan, Flipinas, Malasia, Uruguay, Chile, Argenti
na, Paraguay, Brasil, Colombia, Ecuador, El Salvador, 
Guatemala, Costa Rica y para terminar en Estados 
Unidos.

En el estadio River Plate de Buenos Aires reunió a 
su mayor concurrencia en una sola vez, 46.000 perso
nas. Efe
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La Asociación 
de Directores 
de Escena 
concedió el 
Premio 
Segismundo a 
Nuria Espert

La Asociación de Di
rectores de Escena, que 
agrupa a doscientos pro
fesionales de toda Espa
ña, concedió ayer a la ac
triz Nuria Espert el Pre- 
rñio Segismundo, con el 
que se quiere reconocer 
«toda una vida dedicada 
al teatro». A Nuria 
Espert, que además de in
terpretar ha dirigido ópera 
y teatro, le llega este pre
mio cuando acaba de pro
tagonizar en Barcelona, 
en el Teatro Nacional de 
Cataluña, junto al tam
bién actor y director 
Josep María Flotats, una 
nueva producción de «La 
Gaviota» de Chéjov.

"•La actriz y directora 
escénica nacida en la lo
calidad barcelonesa de 
Hospitalet de Llobregat 
une este premio a otros 
muchos recibidos. Como 
el Nacional de Interpre
tación (1960), el Mayte 
de Teatro (1970), el Na
cional de Teatro (1986) 
o el London Standard 
Granma (1986) a la me
jor labor de dirección 
teatral. Efe

Rafael Alberti celebrará en
familia su 95 cumpleaños

Rafael Alberti celebrará hoy su 95 
cumpleaños con una fiesta familiar en 
su domicilio a la que asistirán algunos 
escritores y amigos.

Por primera vez en la última década 
no se celebrará la fiesta que organizaba 
el Ayuntamiento de El Puerto con dos 
centenares de invitados porque, a pesar 
de que el poeta está bien de salud tras 
los problemas que tuvo los últimos dos 
inviernos, supone «un follón que no lo 
aguanta cualquiera», añadieron tas fuen
tes. Las fuentes rechazaron que Alberti 
tenga un delicado estado de salud y se
ñalaron que es lógico que con 95 años el 
poeta no esté dispuesto a aguantar el 
excesivo «jaleo» que supone la fiesta de 
cumpleaños. «El que mejor salud tiene 
de la casa es Rafael, que nunca se queja 
de ningún dolor», y añadieron que «si 
queremos que (Alberti) siga bien tene
mos que cuidarlo» para que viva hasta 
el año 2015, deseo que el poeta ha ex
presado en numerosas ocasiones. Efe

Sarah Fergusson podría 
actuar en una comedia

■m

La Duquesa de 
York, Sarah 
Fergusson, esta estu
diando una oferta 
para actuar en la co
media musical de 
Broadway «JekyU 
and Hyde», en laque, 
de aceptar, interpre
taría una canción, 
según publicad pe
riódico «The New 
York Post».

«Está considerán
dolo», dijo el porta
voz de la Duquesa 
quien explicó que 
ella anunciará su 
decisión cuando re
grese a Nueva York.

Los guionistas de 
la comedia musical, 
basada en la novela 
de Robert Louis 
Stevenson, están es
cribiendo un papel 
especial P^^^ 
Sarah.Efe
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Rappel estuvo ingresado en un 
hospital por un cólico nefrítico

Rappel tuvo que ser ingre
sado de urgencia en la clíni
ca La Milagrosa, de Madrid, 
aquejado de un cólico nefrí
tico que le producía fuertes 
dolores, según publica en sus 
páginas la revista "Diez Mi
nutos".

El popular vidente reaccio
nó bien al tratamiento médi
co y, dos días después de su 
hospitalización, declaraba que 
apenas tenía dolores, sin 
embargo los médicos decidie
ron que se quedase unos días 
en observación.

Rappel ya fue ingresado el 
año pasado en este mismo 
centro, aquejado de piedras en 
el riñón. Al parecer, sus obli
gaciones profesionales le han 
impedido seguir un tratamien
to prolongado por lo que no 
ha podido erradicar por com
pleto la enfermedad.

Antonio Canales celebró su 36. 
cumpleaños acompañado de sus amigos

El bailarín Antonio Cana
les celebró su treinta y seis 
cumpleaños acompañado de 
sus amigos por todo lo alto 
en el típico restaurante ma
drileño Casa Patas, según pu
blica en sus páginas la revis
ta "Diez Minutos".

A la fiesta no faltaron su 
esposa, Malena, ni tampoco 
su inseparable grupo de ami
gos, entre los que se encon
traban Lolita, los Ketama, El 
Habichuela, Remedios 
Amaya y la pareja del año, 
Eugenia Martínez de Irujo y 
Fran Rivera Ordóñez.

La fiesta de cumpleaños se 
prolongó hasta altas horas de 
la madrugada y, como en todo 
cumpleaños que se precie, el 
bailarín de moda apagó de un 
sólo s.oplo las velas de la tar
ta y abrió los regalos corres
pondientes.

Concha Velasco celebró su 58 
cumpleaños actuando en el teatro

Concha Velasco celebró su 
58 cumpleaños el pasado 28 
de noviembre. Ese día, la 
actriz se encontraba en Mur
ada representando la obra "La 
rosa tatuada", cuyo produc
tor es su marido, Paco Marsó, 
y por la que tuvieron que hi
potecar su lujosa casa de 
Madrid, según publica en sus 
páginas la revista "Diez Mi
nutos".

Concha se mostró muy 
satisfecha cuando más de mil 
personas, que abarrotaban el 
teatro, le entonaron el "cum
pleaños feliz".

Belén Rueda hará un papel 
en la serie "Periodistas”

>4

Belén Rueda se ha esforzado por recuperar la sonrisa y, 
poco a poco, ha ido superando los malos momentos hasta 
que ha decidido incluso volver a la televisión, aunque esta 
vez en el terreno de la interpretación, según publica en sus 
páginas la revista "Diez Minutos".

Durante algunas semanas, la hemos podido ver en la serie 
televisiva "Médico de familia", donde se metía en al piel de 
Clara, una fotógrafa divorciada y con una niña. Ahora Belén 
Rueda acaba de dejar esta serie para incorporarse a "Perio
distas", otro proyecto de Globomedia en el que seguirá 
interpretando este personaje. Belén se siente muy satisfe
cha e ilusionada con este proyecto en la pequeña pantalla.

David Vela Cervera, primer 
premio Joven y Brillante

David Vela Cervera, humorista gráfico, obtuvo’el pri
mer premio de Joven y Brillante J&B 97 de Humor Gráfico, 
dotado con un millón de pesetas y una escultura conmemo
rativa en plata. La entrega de premios se efectuó en el Centro 
Cultural Conde Duque de Madrid, en un acto en el que se 
dieron cita numerosos humoristas gráficos y dibujantes de 
nuestro país.El segundo premio, dotado con 400.000 pese
tas, recayó en Ricardo Gómez Jiménez.

El jurado estuvo compuesto, entre otros, por Antonio 
Mingote, José Antonio Fernández, Gallego y Rey, Ricardo 
y Nacho, Alfonso Usía, Josep María Cadena, PGarcía y Julio 
Sanchis.
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Ana Obregón y 
Davor Suker 
darán las uvas en 
Televisión 
Española

Ana Obregón y su novio, 
el futbolista del Real Madrid, 
Davor Suker, serán los en
cargados de comentar y di
rigimos desde la Puerta del 
Sol uno de los momentos más 
importantes para los españo
les que son las campanadas 
de Fin de año en Televisión 
Española, según publica en 
sus páginas la revista "Í)iez 
Minutos".

Además, la presentadora 
y actriz, habitual en estas 
citas televisivas que nos ale
gra las horas frente al tele
visor, será la encargada de 
conducir, después de las uvas 
y en la misma cadena de te
levisión, un espectáculo en 
el que los ingredientes prin
cipales serán el humor, la 
música y las variedades.

1 «f
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El bailarín Joaquín Cortés 
estuvo de vacaciones y 
trabajando en Brasil

El bailarín español Joa
quín Cortés ha decidido to
marse unas cortas y mereci
das vacaciones en Río de 
Janeiro, antes de iniciar su 
gira por Brasil, según publi
ca en sus páginas la revista 
"Diez Minutos".

La estrella cordobesa 
aprovechó los encantos de la 
ciudad carioca para relajar
se tumbado al sol, conocer 
alguna que otra belleza nati
va brasileña y disfrutar de las 
cosas que le han dado fama 
mundial a la antigua capital 
de Brasil.

Esta será la primera vez 
que el ex novio de Naomi 
Campbell actúe en el país 
brasileño y demuestre el arte 
que lleva por dentro.

La hermana de Jesulín, Carmen 
Janeiro, se ha retocado la cara

Carmen Janeiro ha matado 
dos pájaros de un tiro. La her
mana de Jesulín de Ubrique teñía 
desde hace tiempo el tabique 
nasal desviado, lo que provo
caba numerosas dificultades 
para respirar normalmente. Por 
ello, ha decidido pasar por le 
quirófano y, de paso, hacerse 
unos arreglillos y someterse a 
la cirugía estética, según publica 
en sus páginas la revista "Diez 
Minutos".

Tres días después de la ope
ración, Carmen salió de la Clí
nica Sagrado Corazón de Sevi
lla satisfecha con el resultado 
de la operación, pero muy mo
lesta por tener que llevar en la 
nariz la escayola.

Victoria Abril se suma a la 
moda española de tener un 
novio cubano

Anne Igartiburu y Antonio Martín 
cumplieron su primer año de noviazgo

A pesar que al comienzo de 
su relación, hace ya un año, 
Anne Igartiburu y Antonio 
Martín parecía reacios a con
fesar su idilio, la pareja ya no 
oculta su amor. Salen a cenar, 
acuden a fiestas juntos y desa
rrollan su vida social en común 
para pasar el mayor tiempo 
posible juntos, según publica 
en sus líneas la revista "Diez 
Minutos".

Recientemente, el prestigio
so ex jugador de baloncesto 
invitó a su novia y a sus padres 
a comer en un restaurante, lo 
que parece que se está forma
lizando la relación.

Algo tienen los cubanos que nuestras estrellas más rutilantes 
caen rendidas a sus pies. Será el calor, el color, el atractivo 
o una mezcla de todo ello, pero lo cierto es que primero fue 
Isabel Gemio la que encontró el amor en el país caribeño. Luego 
Bibi Andersen importó de la isla al apuesto Asdrúbal y ahora 
es Victoria Abril la que se come a besos a un atractivo joven 
cubano, según publica en sus páginas la revista "Diez Minu; 
tos".

Victoria viajó a Cuba para asistir al Festival de Cine de La 
Habana, en el que se exhibía la última película de la actriz, 
"La mujer del cosmonauta". Victoria dejó en París a sus dos 
hijos, Félix y Martín, y a su último novio, el maduro Pierre, 
el hombre que parecía haberle devuelto la estabilidad 
sentimentas tras su ruptura con Gerad de Battista. La actriz 
se pasó el resto de la estancia en Cuba de la playa al hotel y 
del hotel a la playa, sin separarse un sólo segundo de su atrac
tiva conquista, Eloy. Incluso dejó La Habana para perderse 
junto a su acompañante en una recóndita playa romántica.
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Lícitos _

I
Adjetivo 
posesivo

Declives Letra griega

Vocal

I
Aparten
Empleen

Beraantines
Símbolo 
químico

Astas 

1

Percibí

Conjunción

I
Consonante 

Cedazos 
Mutismos I

N® romano Hado

N® romano Matrícula de 
coche

**

Desmenuzad

*1
I

Pelambreras
Flor

Isla gallega
Soca ve le

I 1
Nombre de 
mujer (PI)

Nota musical

I Prescribir

I
Occiso Aceptar, 

acceder
Provincia 
austríaca Espasmo

Tartana
Repase, 

inspeccione
Gramínea

Coraje

Portento I
I
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cardinal .
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I ♦

N® romano
Símbolo 
químico

Inúndale
Furor
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Confines

1
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1
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N® romano Relativo al 
tono

I
Desmentir J^ Nota musical

Arrapiezo
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HORIZONTALES.-1: Autor británico del siglo XVIII.- 2: Se agrava.- 3: Municipio 
de Albacete. Al revés, letra griega (PI).- 4: Letra griega (PI). Prohibición supers
ticiosa.- 5: Al revés, terminación verbal. Al revés, abismal. Consonantes.- 6: 
Matrícula de coche española. Al revés, condenado. Al revés, contempla.- 7: Río 
italiano. Cuernas. Pronombre personal.- 8: Ave zancuda. Borde del tejado.- 9: 
Lugar. Paga.-10: Repaso.-11: Instrumento para ver la forma de las vibraciones 
por medio de variaciones de luz.

VERTICALES.- 1: Movimiento de los órganos vegetales en respuesta a la 
acción de la fueza de la gravedad terrestre.- 2: Capital africana.- 3: Pronombre 
personal. Al revés, pronombre personal.- 4: General romano, hijo de Tiberio 
Claudio Nerón y de Livia. Al revés, tornasola.- 5: Ente. Cierto número. Al revés, 
signo del Zodíaco.- 6: Número romano. Pico de los Pirineos. Artículo.- 7: Del 
verbo haber. Conjunción. Al revés, conjunto del reino inorgánico de un país o 
región. - 8: Condado de Eire. Gusto.- 9: Símbio químico. Artículo.-10: Oponen 
reparos.-11: Cierta magistratura de la antigua Roma.

I®
' 

lo
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Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras
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P = 27
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Buscar 10 
ciudades 
europeas

ARIES. Salud pasable. Ten-dencia 
al pesimismo que le hará ver las 
cosas mucho más negras de lo que 
en realidad son . Situación estable 
en el amor
TAURO. Salud huerta. Su men-te se 
hallará totalmente despejada, lo que 
le permitirá desarrollar una activi
dad intelectual increíble. Agresi
vidad en el amor
GÉMINIS. Indisposición pasajera. 
Tendrá un contacto con una persona 
que le le hará descubrir nuevas 
posibilidades dentro de su campo

LIBRA. Salud excelente. No sea tan 
impresionable ni deje que la opinión 
de cierta persona influya sobre sus 
decisiones. Sus celos carecen de fun
damento
ESCORPIO. Salud buena. Vida 
social intensa que le permitirá rela
cionarse con gente importante. En el 
amor tendrá altibajos muy acusados

SAGITARIO. Posibilidad de enfria
miento. Jomada pacible sin sobre
saltos en el campo laboral. Dia pro
picio para el amor

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la letra que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de un escultor español.

1: Defiendo en juicio, intercedo a favor de uno.- 2: 
Dícese del cabello liso.- 3: Defunción.- 4: Tonto.- 5: 
Ganga, sobrante.- 6: Hijo de la musa Calíope.- 7: 
Luto.- 8: Rival.- 9: Brotó.- 10: Verano.- 11: Fuerte.- 
12: Veloz.- 13: Exclusivo.- 14: Coágulo.- 15: 
Enlazado.-16: Madera muy oscura.-17: Rígido.-18: 
Borracho.

Letra: 0

CÁNCER. Salud buena. Suerte en 
el terreno económico, pero tenga 
cuidado si lleva a cabo inversiones. 
Buena jomada para los asuntos del 
corazón
LEO. Salud excelente. Una circuns
tancia imprevista mejorará su situa
ción laboral y su prestigio. En el 
amor el pasado enturbiará su pre
sente
VIRGO. No cometa excesos en la 
mesa. En lo laboral tropezará hoy 
con un obstáculo adicional con el 
que no contaba. En el amor habrá 
tensión

CAPRICORNIO. Debería tratar de 
andar más y dejar a un lado el 
coche. No se muestre tan indepen
diente o provocará el recelo de sus

ACUARIO. Salud mediana. Actúe 
con discreción e intente no llamar la 
atención. Se verá obligado a pospo
ner una cita, lo que le enojará

PISCIS. Ningún problema de salud. 
En lo laboral, las palabras elogiosas 
de sus superiores le llenarán de 
satisfacción. En el amor, encuentro 
agradable
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un
a

DEPORIfS
"Si el Mérida juega el domingo 
contra otro equipo, igual gana 0-3, 
pero lo hizo contra el Real Madrid", 
señaló Raúl González

El Español 
recurrirá a la 
justicia ordinaria 
si sancionan a 
Camacho

Efe - Barcelona

José Manuel Lara Bosch, 
vicepresidente del Español, 
aseguró ayer que su club recu
rrirá a todos los estamentos de
portivos e, incluso, a la justicia 
ordinaria si se sanciona al téc
nico José Antonio Camacho, 
expulsado en el derbi catalán de 
la pasada jornada.

De todos modos, Lara Bosch 
está convencido de que el Co
mité de Competición de la Real 
Federación Española de Fútbol' 
(RFEF) no castigará a Camacho 
«ni se hará cómplice de la bar
baridad que se produjo el pasa
do sábado».

«No habrá sanción para el 
técnico, porque el club no la 
aceptaría y recurriría a todos los 
estamentos posibles, incluso los 
ordinarios, que permita la ley», 
insistió el dirigente.

El vicepresidente españolista 
se mostró «indignado» con los 
acontecimientos que culmina
ron en la expulsión de José 
Antonio Camacho, «aunque es 
peor que alguien pretenda aho
ra juzgar a un entrenador que 
fue víctima y no delincuente».

José Manuel Lara Bosch 
lamentó que el cuarto árbitro, 
Elías Fajula, cuya discusión con 
Camacho provocó la expulsión 
del técnico, perteneciese al 
mismo colegio que los equipos, 
el catalán, «algo inexplicable», 
y solicitó que se repasen los 
arbitrajes del colegiado en la 
Segunda División B para com
probar que «no hay por donde 
coger lo del otro día».

El Valencia deja 
puestos de descenso 
o promoción tras 
ocho jornadas

Efe - Valencia

El Valencia, merced a la 
victoria por 4-1 ante el 
Compostela y a los resultados 
de otros partidos, ha abandona
do, por primera vez desde la 
octava jornada de Liga, los 
puestos de promoción o descen
so directo en los que se encon
traba.

La derrota encajada en 
Mérida en la novena jornada 
colocó a los valencianistas en 
lugares de promoción, en los que 
se han mantenido hasta el pa
sado fin de semana, cuando, a 
pesar del empate obtenido en 
San Sebastián, el equipo retro
cedió hasta la decimonovena 
posición, puesto de descenso 
directo.

El madridista reconoce que no tiene la chispa del año pasado

"El mejor Raúl está por 
llegar", dice el jugador
Raúl González, delantero 
ayer que no está «contento 
del todo» con su juego, y 
que todavía «no se ha visto 
al mejor Raúl de esta tem
porada, pero está por lle
gar». «No tengo la chispa 
del año pasado, pero supe
rados los problemas físicos 
que tenía estoy seguro que 
se verá al Raúl que todo el 
mundo quiere», comentó.

Efe - Madrid

Los cambios de ubicación en 
el terreno de juego se apunta
ron como una de las posibles 
causas de su menor rendimien
to esta temporada. «No sé si me 
perjudican los cambios de sitio. 
Eso habrá que evaluarlo al fi
nal de la temporada, mirando 
cuántos partidos he jugado, 
cuántos goles he metido y en qué 
posiciones».

«Lo que está claro», conti
nuó el delantero madrileño, «es 
que ser polivalente me benefi
cia. Que me siento más cómo
do en un sitio que en otro, creo 
que es público, pero mi misión 
es ayudar al equipo y jugar lo 
mejor posible donde me digan».

El Mérida y el pobre parti
do disputado el domingo era re- 
fefencia obligada. «Fue un par
tido no muy bueno, pero con
seguimos la victoria y se vio la 
diferencia existente entre el Real 
Madrid y el Mérida. Al final nos 
llevamos los tres puntos, que era

Mijatovic: "El Barcelona 
siempre tiene más suerte"

Efe - Madrid

El yugoslavo Pedja 
Mijatovic ha justificado ayer el ’ 
mal juego del Real Madrid ante 
el Mérida el domingo en el he
cho de que «no siempre se pue
de jugar bien», y en el cansan
cio propio de esta fase de la tem
porada.

«En esta época estamos un 
poco cansados y nuestros riva
les vienen supermoti vados, pero 
conseguimos los tres puntos, que 
era lo importante del partido», 
comentó.

Raúl asegura que volverá a ser el de siempre.

de lo que se trataba».
El Barcelona tampoco falló 

y la distancia se mantiene. «To
dos están pensando en el Bar
celona y que va a fallar en al
guno de estos partidos, pero a 
lo mejor los saca adelante y falla 
con otros rivales más sencillos 
a priori. Está claro que nosotros 
esperamos acabar el año como 
líderes», declaró Raúl.

Tampoco dio importancia 
Raúl a algunos silbidos que se 
escucharon contra él en el 
Bernabéu. «A mí la gente me 
quiere mucho». Y también opi
nó sobre el cuarto árbitro y los

Respecto a la suerte que 
habían tenido Barcelona y Real 
Madrid en sus respectivos com
promisos comentó: «Es cierto 
que lós dos equipos tuvimos 
suerte. En nosotros no es habi
tual, pero el Barcelona siempre 
tiene más suerte. El primer gol 
del partido, el que marcó Luis 
Enrique, es poco frecuente de 
ver».

También comentó el jugador 
montenegrino las ausencias del 
once inicial, unas obligadas y 
otras técnicas. «Además de las 
bajas obligadas, el entrenador 

problemas que tuvo el entrena
dor del Espanyol, José Anto
nio Camacho. «Es una chorrada, 
pero bueno, si está ahí será por 
algo. Tendrá que justificar su 
presencia».

Raúl habló de la suerte de 
los dos primeros clasificados 
de la Liga, Barcelona y Real 
Madrid. «Los dos tuvimos for
tuna, es cierto, pero los dos 
equipos tenemos unas grandes 
plantillas con unos excepcio
nales jugadores y la suerte viene 
sola. Si el Mérida juega ayer 
con otro equipo igual gana 0- 
3, pero jugó con el Madrid».

va dando descansos a ciertos 
jugadores. Eso es lo bueno de 
tener una plantilla amplia y 
llena de calidad, que se supe
ran todas las bajas por impor
tantes que sean».

Para concluir, Mijatovic 
dijo: «Todos los jugadores en 
general están un poco cansados 
ahora y por eso éstas miniva
caciones nos van a venir muy 
bien a todos para recuperar y 
comenzar el año a tope, pero 
antes todavía quedan dos par
tidos en los que hay que echar 
el resto «.

Noticiashreve^

Hierro: "Es imposible 
mantener el mismo nivel 
de juego"

El defensa central del Real 
Madrid Fernando Hierro dijo 
que «es lógico y normal que a 
lo largo de una temporada haya 
partidos en los que se baje el 
pistón, como ante el Mérida»,

«No es cuestión de altibajos. 
Si cada tres días se juega un 
partido, con competiciones dis
tintas, es imposible mantener el 
mismo nivel de juego», indicó.

«Además», prosiguió Hierro, 
«el Mérida es un equipo bien 
armado que ya ha puesto en 
muchos apuros a otros equipos». 
Respecto al mano a mano que 
mantienen* con el Barcelona 
señaló: «Todavía es pronto para 
hablar de un duelo sólo con el 
Barcelona, siete u ocho puntos 
parecen muchos y no son nada, 
apenas dos victorias y un em
pate. Lo importante es que no
sotros estamos ahí».

Cañizares: "Barcelona y 
Madrid pueden pinchar 
en cualquier momento"

Santiago Cañizares, portero 
titular del Real Madrid, comentó 
que tanto su equipo como el 
Barcelona tienen partidos muy 
difíciles en las dos próximas 
jomadas y que ambos pueden 
«pinchar en cualquier momen
to», aunque en ningún caso las 
diferencias resultantes serán 
determinantes.

«Debemos pensar sólo en 
nosotros y salir a ganar los tres 
puntos en cada partido, sin mirar 
más lejos y centrándonos en el 
siguiente encuentro», propuso.

Redondo: "No hay que 
juzgar al equipo por el 
último partido"

El argentino Fernando 
Rendondo, centrocampista del 
Real Madrid, comentó que «no 
hay que juzgar al equipo por el 
último partido», aunque «es 
cierto que no funcionó» en e 
choque del domingo contra el 
Mérida.

«Pero es normal (no funcio
nar alguna vez) cuando sejue- 
ga Liga de Campeones y se esta 
arriba en la clasificación liguera. 
De todas formas», añadió, «con
seguimos los tres puntos y esto 
es importante».



la Tribuna DEPORTES Martes, 16 de diciembre de 1997 35

pudrid visita "La Romareda" y el Atlético recibe al Mallorca en la 17“ jomada

Betis-Barcelona, un choque entre 
dos equipos que van a más en L iga

Natalia ARRIAGA

El FC Barcelona y el Real 
Betis, dos equipos que van a más, 
medirán sus fuerzas el próximo 
miércoles en el partido más in
teresante de la decimoséptima 
jornada de la primera división 
española, en la que también 
destacan el Zaragoza-Real Ma
drid y el Valencia-Deportivo.

El Barca, líder de la liga, 
comienza ahora, además, a con
vencer con su juego. La proge- 
siva recuperación de sus lesio
nados y la cada vez mayor con
junción de su plantilla están dan
do sus frutos, si bien en la últi
ma jornada, ante el Espanyol, 
también la fortuna se alió con los 
azulgranas en algunos tramos del 
partido.

En cuanto al Betis, está cum
pliendo a rajatabla una de las 
máximas de las últimas ligas 
españolas: los equipos de Luis 
Aragonés siempre van de menos 
a más. El conjunto de Sevilla,que 
estaba duodécimo hace cuatro 
jornadas, es ahora séptimo y ha 
cambiado su irregularidad ini
cial por la sucesión de victorias.

El miércoles recuperará a 
Alfonso Pérez tras su sanción.

A dos puntos del Barcelona, 
el Real Madrid tendrá que ga
nar en Zaragoza para mantener 
las distancias. Los madridistas 
ofrecieron el domingo ante el 
Mérida su peor imagen de la 
temporada, mientras que el Za
ragoza es otro de los equipos que 
se ha crecido en las últimas se
manas. Sin embargo, la estadís
tica juega a favor del Madrid, que 
no ha perdido ningún partido

El Betis recibe mañana miércoles al líder de Primera, el Barcelona.

fuera, mientras que su rival sólo 
ha ganado uno en casa.

La goleada que logró el Va
lencia en la última jornada (4-1 
al Compostela) permite albergar 
esperanzas sobre su recuperación 
en la ya próxima segunda vuel
ta de la liga, pero su reacción será 
puesta a prueba ya este jueves 
por el Deportivo, con el que está 
empatado a puntos en los pues
tos decimoquinto y decimosexto 
de la tabla. Cinco jornadas sin 
ganar lleva el equipo coruñés.

El Atlético de Madrid, que 
empate a empate se va distan

ciando del Barcelona, aunque 
mantiene la tercera plaza, reci
birá a un cuadro en preocupantes 
horas bajas, el Mallorca. Seis jor
nadas sin ganar lleva el equipo 
balear, que además atraviesa una 
acusada sequía goleadora. El 
Atlético perderá a José Luis 
Pérez Caminero, que vio la tar
jeta roja el pasado domingo y se 
verá obligado a poner un parén
tesis a su celebrada recuperación.

La decimoséptima jornada 
ofrecerá también un duelo de ri
validad regional, el Compostela- 
Celta, deciomoctavo contra sex

to . Pero el partido se presenta más 
igualado de lo que parece pues
to que los de Vigo sólo han ga
nado en una de sus salidas.

La Real Sociedad, invicta en 
casa, tendrá una buena oportu
nidad para mantener esta con
dición al recibir al Sporting, que 
sigue sin ganar aunque el 
dominog sumó su primer punto 
en casa, ante el Salamanca. Tam
bién téoricamente sencillo lo 
tendrá el Espanyol, cuarto, que 
recibirá a un Racing cada vez más 
dubitativo y que ocupa la duo
décima posición.

Alfonso: "El 
Barcelona es de 
los equipos a los 
que no les puedes 
perdonar"

Efe - Sevilla

El delantero del Betis Alfon
so Pérez Muñoz advirtió ayer 
que el Barcelona, al que recibi
rán el miércoles (21.30 horas) 
en el estadio Benito Villamarín, 
«es de los equipos a los que no 
les puedes perdonar», al consi
derar que «seguro que tienen una 
ocasión, te la clavan y se llevan 
los tres puntos».

El ex madridista Alfonso, 
que reaparecerá con el Real 
Betis ante el líder tras cumplir 
sus dos partidos de sanción, 
aseguró que en este momento 
el Barcelona «se ve con más 
confianza, está jugando mejor 
y eso se está viendo en las últi
mas jornadas, independiente
mente de la calidad de todos sus 
jugadores».

Esta temporada, subrayó el 
delantero de Getafe, «el Barce
lona ha jugado partidos no muy 
buenos pero ha sabido ganar
los».

Afirmó que el Betis no po
drá «perdonar» las ocasiones 
que tenga contra los azulgranas 
si quiere llevarse la victoria, ya 
que dijo que «se ha demostra
do en las últimas jornadas, en 
las que no estaban tan bien» que 
los de Louis Van Gaal 
rentabilizan al máximo sus 
oportunidades aún sin desple
gar un buen juego.

Pelé ve a España 
entre los favoritos 
para ganar el 
Mundiar98

Efe - Bonn

El circo

Cuarenta y cinco minutos de heroicidad
Antonio ENTRENAS

Se enfrentaban la mejor ar
tillería de la liga (aún faltándo- 

el obús: Vieri) y un equipo, el 
fenerife, que sigue sin ganar, que 
continúa sin dibujar victorias, 
con Artur Jorge. Un once (sin 
medio juego: Juninho), el 

pierde desde 
el 26 de octubre, contra otro 
encallado en la sección de en
gorde para el matadero del des
censo.

Un 3-5-2 de estructura de 
peones de los locales para con
quistar el portal atlético, contra 

título al que le 
raba un hombre (cómo no, 

^®^mo, camino de los 
®;^anos) empeñado en adelan- 

de Navidad, 
ejar huérfanos a sus compañe

ros de campo y jugar (que ya no 
tiene edad) a ser el niño malo del 
colegio.

Como postrer homenaje a 
Helenio Herrera, para que la 
heroicidad fuera más grande, el 
At. Madrid jugó con diez (y con 
la banda izquierda, en el primer 
tiempo, hecha un coladero) y 
llegó a tener un 2-0 en contra 
confeccionado de pasillos abier
tos.

Parecía que el caminante 
Caminero, camillero en camina
ta, camionero de sí mismo, iba, 
cómo no, por enésima vez, a 
disfrazar de prótesis ortopédica 
el conjunto que tanto dice sen
tir como colchonero. Pero la 
muerte no descansa por las no
ches, y bajo el cielo chicharrero 
el «diez» (que faltaba uno) de la 
ribera del Manzanares se supe

ró a sí mismo. Demostró, en un 
gran segundo tiempo, que cuando 
viaje a la Ciudad Condal se podrá 
erigir en emisión de neutrinos. 
Que los siete puntos que le se
paran de los de Van Gaal, po
drán verse reducidos a cuatro. 
A tiro de piedra. A un traspiés y 
medio. El futuro, que dijo John 
F. Kennedy, no es un regalo, se 
conquista. Están en camino. Por 
bemoles, como los buenos mú
sicos.

En el resto de la jomada tarot 
y meigas a la carta en Bilbao, el 
estado de hibernación del Ma
llorca, el Betis empeñado en 
subir puestos en ascensor, el 
Zaragoza (que luego recibirá al 
Madrid) que obtuvo su quinto 
triunfo a domicilio (por si aca
so), el primer punto como loca
les del Spórting Gijón, un parti

do de niebla espesísima y ata
ques con GPS (Valladolid- 
Oviedo), un Deportivo perdido 
en las tablas (como el toro heri
do) y un Valencia empeñado en 
olvidar el «efecto Romario».

Atrapado en la paradoja del 
gato de Schródinger, victoria, 
debut de Bogarde y días de vino 
y rosas (hay que soñar con algo) 
en Can Bar^a. Extraño que, en 
el líder de la mejor liga deí 
mundo, el mejor se llame Hesp:el 
portero.

Y en Chamartín, en el parti
do del 50 aniversario, encuen
tro de clarines y toque de aten
ción (que el Mérida no era el 
Manchester United, el Bayern 
Munich o la Juventus), gol olím
pico de Suker y miedo. Mucho 
miedo. Miedo y hambre de tu
rrón.

El mejor jugador de fútbol 
de todos los tiempos, Edson 
Arantes do Nascimento «Pelé», 
ve a España entre las seleccio
nes favoritas para ganar el Cam
peonato Mundial de Francia en 
1998. «No sólo Alemania, Ita
lia y Francia tienen el formato 
para lograr el título mundial. 
También España es muy fuer
te», dice Pelé en una entrevista 
que publica hoy, lunes, la revista 
deportiva «Kickers».

«0 Rei» cree además que en 
este momento hay una superio
ridad de las selecciones euro
peas sobre las suramericanas e 
incluso duda de la capacidad de 
Brasil para retener el título del 
mundo. «El equipo no es lo su
ficientemente equilibrado y 
tenemos algunos problemas en 
la defensa y en el juego colec
tivo», declaró el ex jugador.

Con respecto a la posible 
figura del próximo Mundial, 
Pelé no se limita a mencionar a 
su compatriota Ronaldo, sino 
dice que ante todo cree que «el 
francés Zidane y el español Raúl 
van a jugar un gran torneo» y 
agrega que al le gusta el tipo de 
jugador que encama Gascoigne.
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Junta y Diputación 
de Cádiz, contra 
la exclusión del 
Gran Premio de 
Jerez

Efe ■ Cádiz

La Junta de Andalucía y la 
Diputación de Cádiz han coin
cidido ayer en criticar la deci
sión de la Federación Interna
cional de Automovilismo (FIA) 
de excluir al circuito de Jerez 
de la Frontera (Cádiz) del ca
lendario de grandes premios de 
Fórmula Uno.

El delegado del Gobierno 
andaluz en Cádiz, Francisco 
Menacho, anunció en un comu
nicado que el Ejecutivo presi
dido por Manuel Chaves elevará 
una queja a la Federación por 
el comportamiento que ha tenido 
tras los incidentes protocolarios 
ocurridos en la última prueba 
celebrada en Jerez.

Asimismo, Menacho consi
dera que el Consejo Superior de 
Deportes debe hacer rectificar 
el comportamiento «insólito y 
traidor» del presidente de la 
Federación Española de 
Automovilismo, Carlos Gracia, 
que fue quien propuso la exclu
sión del circuito andaluz.

El representante del Gobier
no andaluz comparte las críti
cas hechas por el alcalde 
jerezano, Pedro Pacheco (PA), 
en el sentido de que la decisión 
adoptada con el circuito de Jerez 
no se habría tomado con otra 
comunidad autónoma.

La comisión de gobierno de 
la Diputación de Cádiz, por su 
parte, aprobó hoy una resolu
ción contra la decisión de la FIA 
y ha enviado el acuerdo al Ayun
tamiento de Jerez, la Junta y a 
las federaciones española e in
ternacional de automovilismo, 
^egún el presidente del organis
mo provincial, Rafael Román.

Caminero y Kiko, nuevas bajas, aunque recupera a Lardín

Antic cuenta con los justos 
para recibir al Mallorca

Efe - Madrid

Radomir Antic, técnico del 
Atlético de Madrid, cuenta con 
los hombres justos para recibir 
este próximo miércoles al Ma
llorca en el estadio Vicente 
Calderón.

A las ausencias de Juan 
Manuel López, el rumano Da
niel Prodan, el brasileño 
Osvaldo Giroldo «Juninho» y 
el checo Radek Bejbl, se han 
sumando ahora las de Francis
co Narváez «Kiko», que vio su 
quinta amarilla el domingo, y 
José Luis Pérez Caminero, ex
pulsado ante el Tenerife por una 
dura entrada.

Por contra, el preparador 
yugoslavo podrá recuperar a 
Jordi Lardín, que no jugó en 
Canarias al padecer un proceso 
febril, y al italiano Christian 
Vieri, que volverá a una con
vocatoria del equipo después de 
la lesión que se produjo ante el 
Compostela.

«Andrei también tiene un 
problema en el tobillo y por eso 
no se entrenó hoy, aunque el 
médico me ha dicho que 
podermos contar con él frente 
al Mallorca. Si no se recupera
se, llamaría a un jugador del 
filial que ya tengo decidido, pero 
que aún no voy a decir para que 
todos ellos mantengan la ilu
sión», manifestó Antic.

Sería la primera ocasión en 
que el preparador serbio con
voca a un jugador de la según-

Caminero, una de las bajas.

da plantilla en lo que va de tem
porada, a pesar del excelente 
rendimiento que están ofrecien
do.

Antic no quiso extenderse 
demasiado sobre la expulsión 
de Caminero hasta que no sepa 
cuántos partidos de sanción le 
imponen, aunque dijo que en
tiende la manera de actuar de 
su pupilo.

Antic se mostró satisfecho 
del comportamiento de su equi
po, que, con diez hombres so
bre el terreno de juego, consi
guió remontar un dos a cero 
adverso ante el Tenerife y em
patar en el minuto 89 con un gol 
del yugoslavo Milinko Pantic.

«La remontada del domingo 
es fruto de nuestro esfuerzo, de 
nuestra preparación y, sobre 
todo, de nuestra enorme fe en 
nuestras posibilidades. Estoy 
muy satisfecho con todos los 
elogios que hemos recibido», 
dijo.

Por su parte, José Luis Pé
rez Caminero, jugador del At
lético de Madrid que fue expul
sado ante el Tenerife por una 
entrada a Robaina, expresó su 
esperanza de que el Comité de 
Competición no sea especial
mente duro con él.

«No creo que vayan a ser muy 
duros, aunque una cosa es lo que 
te dice la cabeza y otra lo que 
va a pasar, además, teniendo en 
cuenta los precedentes que exis
ten esta temporada, como Pier 
y Alexis».

Caminero afirmó que se sen
tiría contento con una sanción 
que oscilase entre uno y tres 
partidos de suspensión y que 
nada de lo que está pasando 
hubiese ocurrido de haber vis
to el colegiado del partido o su 
juez de linea el codazo que le 
propinó previamente Robaina.

«Me arrepentí en el instante 
de lo que ocurrió y le pedí per
dón al jugador y a mis compa
ñeros por haberíos dejado con 
diez hombres sobre el campo», 
dijo Caminero, que afirmó que 
no se acordaba de si Robaina 
también se disculpó por el co
dazo que le propinó y que ori
ginó su acción.

ACB: los clubes 
españoles tienen 
mas nacionales 
que en Francia, 
Italia y Grecia

Efe - Barcelona

Un estudió elaborado por la 
Asociación de Clubes de Ba
loncesto (ACB) demuestra que 
los equipos de la Liga profe
sional española son los que 
tienen más jugadores naciona
les en sus filas y menos nacio- 

.nalizados y comunitarios que 
los equipos profesionales de 
Grecia, Italia y Francia.

Según el mismo muestreo, 
en la Liga ACB (18 equipos) 
la media es de 3,94 jugadores 
no nacionales por equipo so
bre un máximo de doce fichas 
profesionales, algo que se debe 
a que entre nacionalizados y 
comunitarios (7 y 11), sólo se 
llega a la media de un jugador 
por club.

En la Liga italiana, sobre un 
total de catorce equipos en la 
A-1, la media es de 4,21 no 
nacionales por equipo y de 
promedio hay un comunitario 
y casi un nacionalizado por 
club, mientras que en Francia, 
<4,56) el número de nacionali
zados y comunitarios es muy 
parejo (20 y 21).

Grecia es la Liga profesio
nal analizada con más jugado
res no nacionales por equipo 
(5), es también donde más 
impacto ha causado la senten
cia Bosman y el número de 
nacionalizados también supe
ra, de promedio, el de un juga
dor por equipo.

Por contra, la Liga ACB es 
la que presenta más jugadores 
nacionales en sus plantillas (7) 
de las cuatro analizadas, por 
delante de Italia (6,5), Grecia 
(5,5) y Francia (5,1).

Olano:' 'Pondré todo mi empeño 
para estar lo más adelante posible"

Echavarri ve a Olano en el
podio del Tour si tiene salud

Efe - Barrioplano (Navarra)

El ciclista de Banesto 
Abraham Olano dijo ayer en la 
concentración del equipo en un 
hotel a las afueras de Pamplona 
que, aunque en principio no se 
marca ningún objetivo para la 
próxima temporada, pondrá todo 
su «empeño» e «ilusión» para es
tar lo más adelante posible.

El corredor guipuzcoano, que 
se encuentra en la concentración 
de dos días del equipo con fines 
logísticos, destacó su satisfac
toria recuperación tras operar
se de amígdalas el pasado 24 de 
noviembre en la Clínica Univer
sitaria de Pamplona. «Estoy bien 
y creo que es un acierto habér
melas quitado. No sé si es sico
lógico, pero según voy entrenan
do me voy encontrando más a 
gusto y la fatiga de antes no 
aparece, por lo que estoy mejor».

Olano aprovechó la jomada 
matutina para entrenarse junto 
a Chente García, David Latasa

Olano, ayer en Navarra. EFE

y José Luis Arrieta durante más 
de tres horas. En este sentido, 
Olano afirmó: «voy más tranqui
lo que nunca al saber que he dado 

un paso importante adelante».
El jefe de filas de Banesto 

señaló que la próxima tempora
da progamará un calendario 
parecido al de la campaña pasa
da, si bien indicó que puede verse 
modificado por el retraso del 
Tour de Francia como conse
cuencia del Mundial de Fútbol.

«Creo que va a ser más o 
menos parecido al anterior, aun
que hay que esperar un poco para 
ver lo que pasa con la cuestión 
del retraso del Tour. El año pa
sado acertamos con la prepara
ción y con los días de competi
ción, aunque quizás habrá que 
tomárselo con más filosofía en 
alguna carrera», afirmó.

Olano indicó que no conoce 
al detalle el perfil de la próxima 
edición del Tour de Francia, si 
bien apuntó que «han quitado la 
cronoescalada, pero sigue ha
biendo muchas etapas de mon
taña y otras cuatro que no aca
ban en alto, pero que son para 
escaladores».

Efe - Barrioplano (Navarra)

El director general del equi
po ciclista Banesto, José Miguel 
Echávarri, afirmó ayer que «si 
a Abraham Olano le responde la 
salud y la fortuna en los momen
tos clave, el podio del Tour no 
está lejos».' Echávarri aseguró 
que el Tour de Francia de 1998 
se adapta más a las característi
cas de Olano que el de la tem
porada pasada, cuyo «diseño no 
era el que más le favorecía».

«Para Olano este año es di
ferente, nos conocemos mejor, 
nos conoce mejor y conocemos 
las posibilidades más reales de 
lo que tenemos con un hombre 
como Olano, y eso hace que ten
gamos mucha ilusión y confianza 
en él», aseveró el máximo res
ponsable técnico del equipo 
Banesto.

Echávarri, respecto a la 
remodelación del equipo para la 
próxima temporada, dijo: «se han 
ido promesas, pero lo que pen
sábamos que pueden hacer Blan
co o Casero está por hacer.

Queremos que gente como 
Peña o Ginés, de valor contras
tado, que no ha podido respon
der por motivos de salud, rinda 
a su nivel, y con eso el valor del 
equipo ha mejorado mucho».

Al equipo se han incorpora
do cinco corredores del conjunto 
aficionado, una «confirmación 
de que Banesto no cambia de 
filosofía, que trabaja con los 
jóvenes, aunque Latasa y Na
vas son menos jóvenes», apun
tó Echávarri. «El equipo Banes
to, con la experiencia de los 
veteranos, que cada vez son 
rnenos, y la nueva gente que 
llega, es de mucho futuro», dijo-

Respecto ál ciclista abulense 
José María Jiménez, Echávarri 
señaló: «es el típico corredor de 
nuestro país, que hace vibrar a 
la gente. Tiene cualidades físi
cas para ganar una gran vuelta, 
pero tiene que mejorar, po/ 
ejemplo en las contrarreloj, 
aunque puede ser importante en 
el Tour para apoyar y en otras 
grandes carreras para quo i® 

.ayuden».
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Valderrey mostró su satisfacción por 
la marcha de Carpintero al Albacete, 
"porque se lo merece y es un 
aliciente para los demás"

S§

> L

Gus: "El terreno de iueso nos afecta muchísimo: podíamos tener ocho puntos más"

Los mancheguistas achacan al 
estado del campo la falta de goles
El Manchego parece haberse abonado al empate, en'los 
últimos partidos disputados en su campo, y además sin 
ningún gol que subir a su marcador. El equipo crea ocasio
nes, pero los delanteros no andan finos. Otra causa esgri
mida por los ciudadrealeños para justificar la sequía 
goleadora en casa es el penoso estado del terreno de Juego.

Sí

Buena suerte, Santiago.

Tesiis FUENTES CABAÑAS

Uno de los jugadores que tuvo 
mayor protagonismo en el par
tido del domingo fue Gus, en su 
nueva posición de volante de
recho por delante de Kisko. El 
toledano señaló que «me he 
encontrado muy bien, sobre todo 
en la primera parte, ya que en la 
segunda ellos se han echado atrás 
y era difícil entrar».

Gus se lamentó de las opor
tunidades que se crean, pero que 
no se materializan en gol. «Te
nemos muchísimas ocasiones, 
incluso a puerta vacía, pero no 
se marcan. No es por reiterar, 
pero el campo está fatal y nos 
está afectando muchísimo y 
podíamos tener ocho puntos más 
de los que llevamos».

Por su parte, Raúl Llona 
manifestó que «la suerte no nos 
está acompañando en los parti
dos de casa, porque dominamos 
el partido, creamos ocasiones, 
pero donde se falla es en la de
finición».

El riojano también dedicó 
«elogios» al campo. «En deter
minadas jugadas influye mucho 
el estado del terreno de juego. 
Hoy por ejemplo, a Kisko le botó 
mal el balón en el último mo
mento cuando se encontraba 
solo, y no le pudo dar bien».

Sobre la marcha de Carpin
tero al Albacete, Llona recono
ció que «el vestuario ha acogi
do la noticia con alegría porque 
ves que las puertas están abier
tas y hay que aprovechar la opor
tunidad para poder ir allí, lo que 
supone además una motivación 
añadida».

Otro de los que han recupe
rado un sitio en el once titular, 
concretamente en el lateral de
recho, es Kisko, que señaló ha- 
crse encontrado muy a gusto, 

«el equipo está jugando muy 
P®^ bandas y 

creando ocasiones, pero nos falta 
gol que nos de la victoria, 

cambien nos perjudica el cam- 
P , ya que nosotros somos los 
que intentamos crear».

ocasión, la más clara 
^^^kc) señaló que 

lazara puerta, 
ha último momento me

Í^or último, Valderrey se la-

mentó de la nueva ocasión per
dida. «El equipo ha trabajado 
desde el primer al último minu
to para intentar marcar, pero no 
ha podido ser. Se nos están re
sistiendo las victorias en casa, 
pero si hay que buscar un cul
pable puede ser el campo. He
mos tenido suficientes ocasio
nes para poder marcar. Desde que 
comenzaron las lluvias, el cam
po se ha embarrado, se ha des
nivelado y ha coincidido, curio
samente, con los últimos empa
tes. Llegamos arriba, pero por 
malos botes productos de las 
irregularidades del campo, per
demos las ocasiones y al final, 
el rival se crece y se echa atrás, 
y es imposible abrír el cerroj’O».

También mostró su satisfac
ción por la marcha de Carpinte
ro al Albacete «porque se lo ha 
merecido, y supone un aliciente 
para los demás».

Por último, José Luis Blan
co ha llegado a un acuerdo con 
el CD Manchego para la resci
sión del contrato suscrito al 
inicio de la presente temporada 
y se marchará a León. Blanco 
declaró que se marcha «sin ren
cor a nadie ni a nada», aunque 
sin querer opinar del técnico José 
Ramón Corchado sí dijo que «me 
miró con malos ojos, me tenía 
enfilado».

El Manchego no ha marcado en los tres últimos partidos en casa. T. F.

Baños Martínez la armó el 
domingo en Plasencia

El colegiado madrileño Baños Martínez, triste protagonista del 
Manchego-San Pedro, la armó el pasado domingo en Plasencia, 
en partido correspondiente a la 16® jornada en el grupo I de la 
Segunda División B, entre el Plasencia y el Cacereño, que acabó 
con victoria visitante por 0-3. El trencilla, con el que parece di
fícil que gane el equipo de casa, mostró quince cartulinas, entre 
ellas dos rojas directas y dos más por doble amonestación; en total 
cuatro expulsiones y tres para los locales. Además, por si no fuera 
poco, pitó un penalti inexistente que supuso el primer gol del 
Cacereño y la existencia de incidentes en las gradas. A Baños 
Martínez ya le van conociendo en toda España.

Y>O.
Amigo Sancho: Espero que al recibo de ésta, te encuentres bien. Yo bien, gracias a Dios.
Hay una canción que dice: «Algo se muere en el alma cuando un amigo se va». Algo se nos tiene 

que morir en nuestra alma por la marcha del Carpintero, jugador hasta ayer del Manchego, al Albacete 
Balompié. Esta marcha es consecuencia de los acuerdos, no firmados según se oye por ahí, entre 
ambas entidades y que supone para el segundo que dispone de un jugador de proyección para reforzar 
su equipo y si destaca poderlo traspasar a otros equipos por la mísera cantidad de mil millones de 
cláusula de rescisión. ¡Casi na!.El Manchego tiene, a partir de ayer, abierto el plazo para reforzar 
el equipo y supuestamente estos refuerzos se los proporcionará la secretaría técnica del Albacete. 
En las dos últimas temporadas, los de Ciudad Real también ficharon jugadores en estas fechas y en 
ambas ocasiones el acierto en los mismos fue escaso. Esperemos que en esta ocasión haya más suerte.

Tercer empate consecutivo del Manchego en casa. De haber ganado los partidos, estaría ocupan
do el segundo puesto de la clasificación, y sin embargo ahora está el sexto, pero a sólo tres puntos 
del segundo. Magnífica temporada de los de Corchado que en los últimos partidos jugados está 
contando con el handicap de tener a sus dos puntas con la pólvora mojada y con el agravante de que 
uno de ellos. Aguilera, tiene una más que posible rotura de menisco en su rodilla derecha que le hará 
pasar por el quirófano durante estas fiestas navideñas. Amigo Sancho, ¡como estaba el terreno de 
juego del «poli» el domingo pasado!, y que cómodos estuvieron los múltiples medios de comunica
ción foráneos que se llegaron hasta Ciudad Real, que junto con los de aquí, estuvieron, como siem
pre, mezclados con el público. Parece ser que Javier Laguna, concejal de Deportes capitalino, se 
comprometió no hace mucho a dar solución al problema. Sería un buen regalo de Reyes. Bueno 
Sancho, basta por hoy, recibe un abrazo de este tu amigo que lo es Y.O.

Carpintero: "Por 
trabajo y esfuerzo 
no va a quedar 
jugar de titular 
en el Albacete"

J. F. g.

Santiago Carpintero se incor
pora esta semana a la disciplina 
del Albacete Balompié tras la 
buena primera vuelta realizada 
en el Manchego y haber firma
do un contrato de cuatro millo
nes de pesetas por temporada, y 
mil millones de claúsula de res
cisión. El leonés señaló que 
«cuando comencé a entrenar la 
pasada semana allí me sorpren
dí, porque eran cinco los juga
dores que actuaban en mi pues
to y me hizo pensar que no tenía 
nada que perder, y sí mucho que 
ganar. Con esa tranquilidad, me 
salieron unos entrenamientos 
bastante buenos y parece ser que 
les gusté bastante».

Siempre llega en un buen 
momento el salto aun equipo de 
superior categoría, aunque el 
cambio de entrenador en el 
Albacete Balompié siembra la 
duda inmediata en el futuro de 
Carpintero. «Quizás al principio 
no entro de lleno en el equipo, 
yo seguiré luchando para entrar 
en los planes del entrenador».

El ya ex-mancheguista espe
ra de su nueva andadura profe
sional, «hacerme con un hueco 
en el equipo y si, es posible, que 
se fijen otros equipos de Prime
ra, al menos esa es la aspiración 
de todo jugador. Al principio va 
a ser difícil ganarme un puesto 
en el once titular, pero por tra
bajo y esfuerzo no va a quedar».

Carpintero sigue los pasos, un 
año más tarde, de Iván Helguera, 
por lo que son obligadas las com
paraciones. «Se ha dado un caso 
como el de Iván Helguera. No 
dudo que se puedan dar más, pero 
es dificilísimo. De todos modos, 
habrá que luchar para ello».

Sobre las posibilidades del 
Manchego en la segunda vuel
ta, dijo que «espero que sigan en 
la misma línea porque cuando yo 
no he estado u otros compañe
ros, el equipo ha mantenido el 
juego y ha respondido en todo 
momento. Confío plenamente en 
mis compañeros y puede hacer 
grandes cosas».
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Clara victoria del 
EMF Criptana en 
campo de 
Villanueva de los 
Infantes

J. M. OLIVARES-RAMOS

JL Infantes: Mestre (José 
Luis), Vivar, Juan Esteban 
(Simón), Mario, Javier, Julián, 
Aurelio (Jesús), Medina, Emi
lio, Jesús y Francisco (Solís).

4 E.M.F. Criptana: 
Chefran, Alberto (Pachín), Pin
tor, Angel, Manolo, Carlos, 
Reillo, Santi (Juanan), Juanvi 
(Duro), Javi (Eugenio) y Paco.

Arbitro: Criado Nieto, de 
Manzanares. Estuvo bien pese 
a su juventud pues el encuen
tro no tuvo jugadas conflictivas. 
Enseñó tarjetas amarillas por el 
Infantes a Medina y Emilio.

Goles:0-1, minuto 9: Juanvi; 
0-2, minuto 24: Juanvi; 0-3, mi
nuto 56: Santi; 0-4, minuto 87: 
Paco y 1-4, minuto 89: Emilio.

Comentario: Pronto el 
Criptana se hizo dueño del jue
go creando varias ocasiones de 
gol. A partir del minuto 9 lle
garon los dos primeros goles pa
ra el Criptana que le daban tran
quilidad para la segunda parte.

En el segundo tiempo el jue
go siguió siendo dominado por 
el conjunto de Campo de Crip
tana consiguiendo un nuevo gol 
en el minuto 56. Pudieron ser 
más, ya que Paco tuvo varias 
ocasiones pero se encontraron 
con un buen portero que, bien 
colocado, detenía los lanzamien
tos que llegaban a su portería.

El Infantes pudo inaugurar 
su casillero en el minuto 80 si 
hubiese marcado el penalti con 
que fue castigado el Criptana el 
cual fue lanzado por Medina 
enviándolo fuera. En tan sólo 
dos minutos, casi al final, lle
garon dos goles más, uno para 
cada equipo.

El equipo ciudadrealeño soleó al Bolañeso iuvenil

Los Angeles-Afinsa sigue 
a la caza del At Teresiano

La Tribuna

4 Los Angeles Afínsa: Rafa, 
Casas, Manu, Pitu (Alvaro), 
Alex, Luis, Poveda, Jiménez, 
Moisés (Guti), Oscar (Fabián), 
Rafi (David).

2 Bolañego: Camacho, 
Arreaza, Clemente, Ruiz, Javier, 
Caraballo (Francisco), Ocaña, 
Navarro, Ayllón (Ruiz), Díaz 
(Rubio), Céspedes.

Arbitro:David Ruiz García, 
sin complicaciones. Amonestó 
a Guti y Poveda por Los Ange
les; y a Clemente del Bolañego.

Goles: 1-0 minuto 22, Rafi. 
2-0 minuto 45, Manu. 3-0 mi
nuto 76, Rafi.-3-1 minuto 79, 
Ayllón. 4-1 minuto 81, Fabián. 
4-2 minuto 85, Céspedes.

Incidencias: Los equipos 
visitantes de distintas catego
rías se quejan y los locales pi
den a los «reyes» unos calenta
dores de agua, para poderse 
duchar tras el esfuerzo sin pe
ligro de congelarse.

Jomada décimo tercera de la 
Liga Provincial Juvenil de fút
bol, disputada en campo «El 
Doncel», con nueva victoria del 
equipo angelista, que pese a 
empezar el partido con excesi
vos nervios logró sumar tres 
nuevos puntos.

Comentario: Los quince 
primeros minutos fueron de un 
juego insulso, sin precisión y 
bastantes errores locales, lo que 
propició dos buenas ocasiones

Los Angeles-Afinsa quiere retornar a la Liga Nacional Juvenil.

Los Angeles-Afinsa dominó la segunda 
parte.pese a encajar dos goles

del Bolañego que paró Rafa.
A partir de ese minuto el 

equipo local fue asentándose, 
con lo que lograron dominar el 
juego y materializarlo con dos 
goles antes del descanso.

Segunda mitad

La segunda parte fue de to
tal dominio angelista que no vio 
peligrar en ningún momento el 
resultado del partido, pues a 

pesar de encajar dos goles, 
marcó otros dos y dispuso de 
buenas ocasiones para haber 
ampliado el marcador.

En resumen buen partido y 
resultado justo.

. Tras este encuentro, el equi
po que entrena Aurelio Borja 
sigue segundo en el grupo, por 
detrás del Atlético Teresiano, 
con las aspiraciones intactas de 
ascenso a Liga Nacional Juve
nil.

El Toledo juvenil 
aprovechó los 
errores defensivos 
del Manzanares

D. MANZANAS

0 Manzanares:Carlos,Fé- 
lix, Maeso, Santi, Julián (Alon
so), Gabi, Juanjo, Bellón, Molí- 
na. Navas y Navarro (Callejas).

4 Toledo: Javi Vela, Lo
minchar, Culebras, Antonio 
José María, Víctor, Serrano’ 
Sérvulo (Mario), Diego, De la 
Fuente y Jorge.

Arbitro: De la Cruz Delga
do. Llevaba el partido bien, pero 
se complió en el cuarto gol 
cuando el línea levantó el ban
derín señalando fuera de jue
go y no le hizo caso. Expulsó 
a los locales Carlos y Gabi, por 
doble tarjeta, lo mismo que al 
visitante Lominchar. Mostró 
roja directa al toledano Jorge, 

Goles:0-1: Minuto 12. Jor
ge; 0-2: Minuto 46. Jorge; 0- 
3: Minuto 86. Sérvulo; 0-4: 
Minuto 89. Fernando.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la 14“ jornada del 
grupo XV de la Liga Nacional 
Juvenil de fútbol, disputado en 
el campo «José Camacho» de 
Manzanares. Al pasar a vestua- 

. rios se organizó una tángana 
entre jugadores y aficionados.

Comentario:El Manzana
res jugó una buena primera 
parte, teniendo dos ocasiones 
claras para marcar, pero fue el 
Toledo el que aprovechó la suya 
para irse al vestuario con el mar
cador a favor, aunque injusto 
por los méritos de ambos.

En la primera jugada de la 
segunda mitad, el defensa 
manzanareño falla lamentable
mente por el estado del campo 
y Jorge aprovecha para marcar 
el segundo tanto. Se puede decir 
que el Manzanares juvenil 

1 entregó el partido en dos fallos.

El Daimiel juvenil goleó con 
justicia al Gimnástico de Alcázar

Tomás G" CONSUEGRA

4 Daimiel: Alberto Pareja, 
Chiqui, Chato, David, Fede, Mi
guel, Culi, Paquillo, Javi, Chema 
y Peli. También jugaron Calvo, 
Ramón, Zamorilla y Guille.

1 Gimnástico de Alcázar: 
Diego, Raúl, Gustavo, Roberto, 
Jesús Angel, Manuel, Javi, Juan 
Antonio, Joaquín, Juan Manuel 
y Raúl. También jugaron Mar
tín, David Velasco, Francisco y 
Alberto.

Arbitro: Torres Espinosa. 
Muy bien. Enseñó cartulinas 
amarillas por el Gimnástico a 
Juan Antonio y Joaquín.

Goles: 1-0 minuto 31, Javi. 
2-0 minuto 39, Javi. 3-0 minuto 
64, Chema. 3-1 minuto 70, Juan 
Manuel. 4-1 minuto 87, Ramón.

Incidencias: Partido de la 
liga provincial juvenil. El Dai
miel prestó a los visitantes ca
misetas al coincidir el color con 
el local.

Comentario: Con un primer 

tiempo jugado muy bien por el 
Daimiel juvenil donde creó va
rias ocasiones de peligro por me
diación de un gran jugador Javi, 
que si hubiera tenido una tarde 
acertada habría conseguido va
rios goles. A pesar de ello mar
có los dos primeros en un buen 
momento de los daimieleños que 
cuentan con futbolistas de futu
ro. Bien en la defensa con una 
media donde Culi manda mucho 
con Miguel que juega a la per
fección, delante hay tres juga
dores que marcan el peligro lo
cal, Javi, Paquillo y Peli, y Ra
món con una gran visión de cara 
a la portería lo que motivó que 
los primeros 45 minutos el Dai
miel mandara y creara jugadas 
perfectas dominando al Gimnás
tico de Alcázar que en la prime
ra parte no creó peligro. El 1 -0 
llega en el minuto 31 un balón 
en profundidad a Javi quien se 
interna y marca. El 2-0 en el 
minuto 39 en bonita combina
ción de los locales, balón que le 

llega a Javi que no perdona.
La segunda mitad, aunque 

siguió el dominio del Daimiel no 
fue tan perfecto como en la pri
mera parte y en el minuto 51 en 
la primera jugada de los visitan
tes que desbarata Pareja a tiro 
de Raúl. Dos minutos después 
Javi a la media vuelta está a punto 
de sorprender al portero gimnás
tico. En el 59 Joaquín de falta 
pone en apuros al portero local. 
En el 64 otra buena jugada de 
Javi regateando al portero del 
Alcázar, balón que le deja Chema 
logrando un bonito gol que pasa 
por la misma escuadra. El gol del 
honor llegó en el único fallo de 
la zaga daimieleña que se apro
vecha Juan Manuel para marcar. 
En el 87 llegaría el 4-1 de Ra
món. Pudieron acortar distancias 
los alcazareños si Juan Manuel 
hubiera marcado el penalti. Esta 
segunda parte fue más igualada 
destacando por el Daimiel todos 
los jugadores y por el Alcázar a 
Joaquín, Martín y Juan Manuel.

El Moraleño complicó la 
victoria al Manchego juvenil

Jesús A. ARANDA

4 CD Manchego: Herrera 
(Beni), Sergio, Rubén, Clemente, 
Mena, Gómez, Palacios, Paco 
(Maurelo), Juli, José Carlos 
(Richar), Velasco.

2 Moraleño: Carlos, Anto
nio, Juan, Carlos Alberto, Del 
Toro, Felipe (Manu) (Espadas), 
ÑoñOi Luis, Sebastián, Alfredo, 
Cata.

Arbitro: García Muñoz. Mal. 
Amonestó por parte local a 
Mena, Rubén, Juli y a Richar en 
dos ocasiones.

Goles: 1 -0 minuto 3, Velasco. 
2-0 minuto 18, Velasco. 2-1 
minuto 40, Luis. 2-2 minuto 46, 
Luis. 3-2 minuto 51, Juli. 4-2 
minuto 88, Juli.

Comentario: El Manchego 
ganó un partido que a priori era 
fácil, pero que los moraléños le 
complicaron. Los locales empe
zaron marcando a los 3 minutos 
de juego, desarrollando un fút
bol de gran altura con incursio
nes por ambas bandas. Los res
ponsables de esta actuación eran

Paco y Mena que eran los due
ños del centro del campo, mien
tras tuvieron fuerzas, ya que al 
bajar su ritmo, el equipo visi
tante empezó a acercarse a la 
portería de Herrera con cierto 
peligro. Los de Tomi aprovecha
ban la alegría del Moraleño, para 
salir al contraataque basado en 
pases largos poniendo el mar
cador en 2-0, pero se obscure
ció un poco cuando en los últi
mos compases de la primera 
parte acortaron los visitantes.

El segundo tiempo comen
zó con ün gol del Moraleño, que 
significaba el empate, y cuan
do se veía flotar el fantasma de 
pasado domingo, el Manchego 
reaccionó poniéndose de nue
vo por delante en el marcador. 
A falta de siete minutos es ex
pulsado Richar y lo que no s 
había logrado con once, se lo 
gró con diez: marcar el cuar 
gol que aseguraba la victoria 
los «azules», en el último mo 
mentó de partido. En resume , 
se pudo ganar muy fácil pero 
bo momentos en que se sutn •
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j]^ Casimiro y "El Piélaso” recibirán menciones especiales

El arte se une al deporte 
en la 111 Gala Provincial f 

K 

1

jogós FUENTES CABANAS

La Diputación Provincial ha 
querido realzar la III Gala Pro
vincial del Deporte, que se ce
lebrará en Ciudad Real el próxi
mo viernes 19 de diciembre, con 
la entrega a los cuatro mejores 
deportistas del año, elegidos de 
entre todos los nominados por 
las distintas federaciones, con un 
grabado artístico, obra de Ma
ría Justa Rayego, que fue pre
sentada ayer en el Centro de 
Exposiciones (CEX) y que lle
va por título "el espíritu del 
deporte".

Tras una breve presentación 
de la obra a cargo de la directo
ra del CEX, Marisa Jiménez, el 
diputado responsable del Area 
de Deportes de la Diputación 
Provincial, Sebastián García, 
señaló que "si la Gala del De
porte es en sí un premio, en esta 
tercera edición hemos querido 
unir arte y deporte, que no están 
reñidos, por lo que premiaremos 
a los mejores deportistas, en sus 
distintas categorías, con este 
grabado que servirán como una 
recompensa añadida".

Además, García anunció a los 
presentes que recibirán esta obra 
de arte, a propuesta de la Comi
sión de Bienestar Social de la 
Diputación, el entrenador del 
TDK Manresa, Luis Casimiro, 
y los componentes del equipo "El 
Piélago", subcampeón del mun
do de pesca, como menciones 
especiales de la Gala.

La autora, María Justa 
Rayego, señaló que "en la 
eleboración de esta obra se han 
empleado las más novedosas 
técnicas de grabado, y que con
sisten en añadir a las planchas, 
de PVC y melamina, variedad de 
materiales sólidos, y la superpo
sición de estos materiales sobre 
la superficie del soporte, permite 
crear diferentes niveles que fa
cilitan la retención de las tintas 
y, en consecuencia, resultan 
aptas para ser estampadas".

En cuanto a la idea plasma
da, Rayego señaló que "ha esta
do influida por el deseo de re
presentar el lado más alegre, 
positivo y de superación que 
tiene el deporte como actividad 
humana, y tratar de unirlo con 
este otro exponente de los sen
timientos humanos como es el 
arte".

Bienestar Social, Cultura y De
portes de la Diputación; el dipu
tado provincial Jose Díaz del 
Campo, y representantes de los 
medios de comunicación de la

provincia, elegirán á los mejo
res deportistas. La Gala de en
trega de los premios; se celebra
rá a partir de las ocho y media de 
la tarde. La autora, junto a la obra, ayer en el CEX.

1
T. FERNÁNDEZ

TT último, recordar que la
H Gala Provincial del Deporte 
1 ^^^^ ^^ próximo viernes

de diciembre, en un hotel de 
a capital, como el objeto de 

premiar a los mejores deportis- 
^^ P^®'*únciales del 97, nomi- 

0^ os por las distintas federa
ciones, así como premiar al mejor 

portista absoluto, masculino 
y J^^®nil, masculi

no y femenino.
^.^ j^^^do, compuesto por el 

P csidente de la Comisión de

Si nuestras carreteras son 
un plato fuerte, échales 
pimienta. Con un Escort 
Turbodiesel, devorarás los 
kilómetros. Potencia para 
reaccionar al instante. No
hay un Turbodiesel tan 
fuerte. Escort Turbodiesel.
Hecho para nuestras 
carreteras.

Y LA PIMIENTA

-1P

AIRBAG DIRECCIÓN ASISTIDA

Oferta de la Red de Concesionarios Ford de Castilla-La Mancha, válida hasta fin de mes. I,V.A., transporte e impuesto de matriculación incluidos. 

Gastos de matriculación no incluidos. Oferta no acumulable con otras campañas. Descuentos promocionales y Plan Prever del Gobierno ya aplicados.

RED FORD DE CASTILLA-LA MANCHA
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El sábado se 
celebró el 
Cainpo a través 
del Campeonato 
Regional

JLCJL

El pasado sábado se cele
bró en Puertollano la fase de 
zona del Campeonato Regio
nal del Deporte en Edad Es
colar en la modalidad de 
"Campo a través". Las dos 
sedes de esta fase de zona 
fueron Puertollano (en el cir
cuito del Pozo Norte) y 
Villarrubia (circuito junto a 
instituto). Se desplazaron nue
ve autobuses hasta Puerto
llano que trasladaron alrede
dor de 350 chicos y chicas de 
la provincia, además de los 
más de 200 inscritos de los 
colegios de Puertollano, en las 
categorías de alevín femeni
no (distancia de 1000 metros), 
alevín masculino (1500 m.), 
infantil femenino (1500 m.), 
infantil masculino (2000 m), 
cadete femenino (2000 m.) y 
cadete masculino (3000 m.).

Los ganadores fueron 
María Rubio (Valdepeñas) en 
alevín femenino, Eduardo 
Alcaraz (Puertollano) en 
alevín masculino. Vanesa 
Zamora (Puertollano) infan
til femenino, Juan Manuel 
González (Puertollano) infan
til masculino, Carmen Suárez 
(Valdepeñas) cadete femeni
no y Rubén Eibar (Puer
tollano) cadete masculino.

La organización invitará a 
participar en el Cross Villa de 
los Molinos de Campo de 
Criptana (11 de enero) y el 
Cross del Chorizo de 
Puertollano (-18 de enero) a los 
primeros equipos de cada 
categoría clasificados en cada 
zona.

Juan Carlos LORITE

Justo en el medio de la clasi
ficación de la Liga de Plata. Ese 
es el puesto que luce el Vipro- 
mán Puertollano Fútbol Sala lle
gados a la jomada undécima, pero 
lo más importante que nos deja 
la jornada de ayer es la recupe
ración del estado anímico de los 
jugadores locales y el reencuentro 
con una afición volcada con los 
suyos.

La derrota ante los murcianos 
en casa y, sobre todo, la de 
Albacete habían enfriado los 
ánimos del VPFS. La gran vic
toria ante un equipo considera
do como uno de los favoritos a 
meterse en la pelea por el ascen
so, puede haber sentado las ba
ses de la tan ansiada remontada 
hacia los puestos de cabeza.

Carlos Campos, entrenador 
del VPFS, se mostraba conven
cido de que su equipo había 
merecido en todo momento la 
victoria y "por más diferencia que 
la de un sólo gol, porque en el 
rendimiento de los equipos so
bre la pista hubo gran diferen
cia". En su opinión, hicieron un 
partido muy serio en defensa y 
con facilidad para llegar a la 
portería rival, un partido que da 
la talla de donde quieren llegar.

Apuntaba como claves la in
teligencia con la que jugaron el 
partido y la entrada de Adeba en 
la cancha, "ocupó la posición de 
cierre y Triguero pasó al lateral, 
lo que le dio más solidez al con
junto".

Campos: "Fue justo el resultado, injusto el marcador"

Javi: "Necesitábamos
ganar en un partido así"

El objetivo ahora es mantener la regularidad. J.C.L.

Francisco Castillo, técnico del 
Ceuta, lamentaba las ocasiones 
falladas para haber "arreglado" 
el marcador más favorablemen
te, pero reconocía el mal juego 
de su equipo y la superioridad de 
los locales durante quince mi
nutos de la segunda parte.

Castillo expresaba su males
tar con dos de sus jugadores "que 
se comportaron durante el parti
do como un par de señoritos". 
Añadía que únicamente con ca
lidad no se puede afrontar los par
tidos y hay una dosis importante 
de pelea para obtener la victo
ria, sobre todo ante rivales con 
tantas ganas como demostró el

Vipromán.
Javi, recién recuperado su 

puesto de portero titular del 
VPFS, decía haberse reencon
trado a sí mismo durante el par
tido del Ceuta. Aludía a la "mal
dición" que parecen arrastrar en 
los partidos de casa que les lleva 
a los minutos finales con incer
tidumbre en el marcador. "Ne
cesitábamos un partido así -ex
plicaba- porque llevábamos 
dos partidos de mala racha".

En el aspecto personal reco
nocía que en el banquillo se está 
más frío y con una mentalidad 
distinta a la del "jugador que sabe 
que va a jugar".

Comienzan los 
trabajos del 
cambio de pista 
en el Nuevo 
Pabellón

Hacia el mediodía de hoy 
está previsto que se inicien los 
trabajos para cambiar la pis- 
ta del Nuevo Pabellón de 
Puertollano. Los continuos 
problemas de deslizamiento 
han provocado que se adop
tase finalmente esta solución 
drástica que correrá a cargo 
de la constructora Mayasa.

Mondo Ibérica, la empre
sa suministradora de la pista 
y del resto de material depor
tivo (marcador electrónico, 
canastas, etc.), envió hace dos 
semanas la nueva pista, más 
fina que la colocada actual
mente y muy parecida a la que 
está colocada en el pabellón 
de Almodóvar. El experimen
to de la pista que se trajo a 
Puertollano con un tratamien
to especial para que resulta
se más vistosa y anti-deslizan- 
te no ha funcionado.

La sustitución de la pista 
ocupará a los operarios un 
tiempo de tres semanas, des
pués habrá que pintar la pista 
lo que supondrá dos días y tres 
más para el secado.

Lo que sí quedó ayer fina
lizado fue la instalación de la 
sala de musculación en el 
recinto. Se han colocado bi
cicletas, cintas, las cuatro 
estaciones, espalderas, 300 
kg. de pesas, etc. El envío de 
Gervasport desde Madrid fue 
recibido a las 16,30 de ayer. 
Y desde el viernes se está pro
cediendo a la reparación del 
graderío portátil. Tras las 
pruebas que se habían reali
zado, ha recibido el visto bue
no del arquitecto municipal.

El Valdepeñero Alejandro se incorpora a la 
secretaría técnica del Albacete y es baja

José Luis MARTÍNEZ

El hasta ahora lateral derecho 
del C.F. Valdepeñas Alejandro 
Martínez ya no jugará esta tem
porada a las órdenes de Lorenzo 
Navarro, una vez que ha sido 
requerido para incorporarse de 
inmediato a la secretaría técni
ca del Albacete Balompié.

De este modo, el Valdepeñas 
pierde a uno de sus mejores hom
bres, que ha actuado tanto de 
lateral como de central, debido 
a las lesiones y sanciones de los 
vinateros. No en vano, Alejan
dro Martínez ha militado en Pri
mera División en el Brugos y en 
el Albacete y, en su día, incluso 
el Real Madrid de Benito Floro 
estuvo interesado en contar con 
el concurso de este espigado 
jugador, que se ha caracteriza
do siempre por su gran capaci

dad de subida por las bandas 
como "carrilero".

Desilusión de ''Loren " y 
críticas al árbitro

Con la baja de Alejandro, 
anunciada por "Loren" tras el 
partido del pasado domingo ante 
el Cuenca, se hace necesaria, aho
ra más que nunca, la contratación 
de un defensa para el Valdepe
ñas, un conjunto que no ha en
contrado el rumbo en la presen
te liga y que no está dando todo 
el de sí que se le esperaba.

El técnico Valdepeñero criti
có la actuación del colegiado 
albaceteño Vidal Tormo, quien 
estuvo totalmente anticasero, 
dejando de señalar unas claras 
manos en el área conquense y 
permitiendo demasiado a los ri
vales y siendo demasiado quis

quilloso con los de casa. El téc
nico insinuó que algunos tren
cillas vienen en plan prepotente 
al municipal "Los Molinos", en 
un campo con gradas y con mu
cha distancia entre el césped y 
la afición, lo que permite que, en 
ocasiones, se "crezcan".

No obstarfte, y a pesar de la 
desafortunada actuación del co
legiado, "Loren" dejó patente 
ante los medios las dificultades 
que tienen sus jugadores a la hora 
de perforar la portería rival.

Además, no entiende las fa
cilidades que dieron sus jugado
res en la jugada del empate del 
Cuenca, donde los vinateros 
anduvieron lentos en el saque de 
una rigurosa falta de los 
conquenses, que a falta de cinco 
minutos lograron neutralizar el 
gol inicial del punta valdepeñero 
Pedrete. Alejandro deja la disciplina del C.F. Valdepeñas.
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR
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2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

Bolsa del Trabajo

2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

I^sansu PUBLICIMD EN LA JRIBUNA de 
Cmtítul Real, te garantizamos su eficacia. .

LaTrihum
de C i udad Real

Vf: 215301. bepartameílto de PublidM.

SE ALQUILA 
NAVE

De 800 m2. (en 
primera línea) 

totalmente 
acondicionada 
en el Polígono

Ctra. de Carrión 
de Ciudad Real, 

interesados 
llamar al 
teléfono 

908-70 9 9 77

EN EL 
CENTRO DE 
LA CIUDAD 
"ALQUILO O 

VENDO" 
Local 

Comercial 
800 m^. 

Información 
Tfno: 25.36.27

Bolsa del Automóvil
1 .- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .-Talleres
5 .- Recambios
6 .- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- A. Matrimoniales

4 2.- Asesorías/Gestorías
3 .- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

te: 21 34 21

CORREOS Próxima 
convocatoria 1.500 plazas 
aproximadas para Auxi
liares de reparto (Requi
sito: Graduado Escolar) y 
Ayudantes Postales (Re
quisito: Certificado de Es
colaridad). Infórmate: 21 
34 21

¿QUIERES trabajar?
Hazte profesor/a de

Autoescuela. Consigue un 
sueldo aproximado de 
200.000 pesetas/mes (Bol
sa de trabajo). Infórmate: 
21 34 21

OBTEN el título o acce
so que siempre has que
rido tener. Título FPI, 
Graduado Escolar o Ac
ceso Universidad (Mayo
res 25 años), superando un 
solo exámen.Infórmate: 
21 34 21

OFERTA DE 
EMPLEO

SE VENDE 
UNIFAMILIAR 
En frente del 
Ambulatorio.
Interesados 

llamar 
Tfno: 

21.52.78

SE VENDE 
UNIFAMILIAR 

DE LUJO 
A estrenar, 

gran parcela. 
Zona Eroski.

Tfno: 21.52.78

Bolsa del 
Trabajo 

' 2,:
AGENTE Forestal.
Próxima convocatoria de 
Ingreso. Requisito: Capa
taz forestal. Infórmate: 21 
34 21

TRABAJA en Justicia: 
Como Agente, Auxiliar u 
Oficial. Requisito mínimo:

Certificado Escolaridad. 
Próximas convocatorias. 
2.825 Plazas. Infórmate: 
21 34 21

BOMBEROS. Policía 
Local. Próximas convoca
torias ingreso para ambos 
sexos. Infórm ate: 2134 21

INSALUD. Próxima con
vocatoria 5.200 Plazas 
para: Celadores, Auxilia
res Administrativos y 
otros oficios. Infórmate: 
21 34 21

AYUNTAMIENTOS. 
Junta Castilla-La Man
cha, Diputación, INEM.

Próximas convocatorias 
para: Auxiliares, Admi
nistrativos, Personal Sub
alterno. Infórmate: 21 34 
21

BIBLIOTECAS. Archi
vos, Bancos, Cajas de 
Ahorros. Próximas con
vocatorias de ingreso. 
Infórmate: 21 34 21

INGRESA en los Cuer
pos de Seguridad del Es
tado: Guardia Civil, Po
licía Nacional, Soldado 
Profesional (18-25 años) 
o Politécnicos del Ejército 
(15-16 años). Próximas 
convocatorias. Infórma-

SE NECESITA URGENTEMENTE
* ADMINISTRATIVA

* TECNICO EN INFORMATICA 
(ambos sexos) 
* COMERCIAL 
(ambos sexos) 

Condiciones para comercial: 
sueldo fijo + gastos + comisiones 

Se requiere buena presencia 
y seriedad. 

Interesados enviar Currículum Vitae 
con foto reciente al Apdo. de 
Correos 674 de Ciudad ReaL 
indicando puesto de interés.

iPiSOS DE PRIMERA, 
EN EL CENTRO DE 

CIUDAD REAL!

0 CONDE 
EDELA 
SCAÑADA

2-3 y 4 dormitorios, 
cocina amueblada, 

puerta blindada, 
parquet, 

baños de mármol y gres, 
doble acristalamiento, 

calefacción y agua 
Individual a gas.

GARAJES 
TRASTEROS 

LOCALES COMERCIALES

Información en la propia obra 
C/ Conde de la Cañada, 3 y 5 

Telfs.:23 21 38 y 2118 84

FUENCALIENTE 30 
has. Encinar, alambrada. 
12.000.000. Ocasión por 
traslado. Tractor cadenas, 
grada y retrocargadora 
Case. 908-81 96 08

Para sus anuncios en

La Tribuna

P U B lWi ) A D
Teléfonos: 
22 34 74 
22 34 88 

Fax: 22 67 20
Paloma, *13 - Ciudad Real

URGEN VENDER. Excelente zona. 3 dormitorios. 
3.800.000 Máximas facilidades. 21 58 98

SUPERATICO. 3 dormitorios. Gran terraza. Mon- 
tado. 5.000.000. Todas facilidades. 21 5 8 98_____  

SIN ENTRADA. Pío XII. 3 dormitorios. Precioso. 
25.600 mes. 21 58 98

CALLE ALARCOS. 3 dormitorios. 2 baños. 
6.000.000. Máximas facilidades. 21 58 98

INSERTE SU 
PUBLICIDAD 

EN 
La Tribuna

Ciiiiiad Real

TFNO: 21.53.01
FAX: 21.53.06

i* te lompleliia Internet mtiiibviii)

] bienes lié meledróniie. 
Peginn Web persone!.

Cuota anual:

14,500pías.
IVA no incluido

p-- - - - - - - - 1 < Cardenal Monescillo, 13-13004 Ciudad Real |
Tel.: 926/254151 |

y .^iiqBinr ¡nlmgcini.es ■ http://www.cini.es/ $

b- 1

Pora 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar,
TiMeror. que huir de su país para salvar h vida. Masa que puedan volver a sus osas 

sin peligro vivirán en ampamentcs de refugiados.

ACNUR protege y asiste a los refugiados,/ fo hace, en gran medida.gracias al interés 

de personas como tú.

Si quieres ayudar, infórmate. 
Envía el cupón o llama: 
Tek(9i)369OÓ7O 
Fax: (91) 369 10 69 

ACNUR ayuda ai refugiado, 

ayúdanos tú.
'A

<-
:*

^

Il

1

4.6.- Varios

CLINICA DENTAL 
M° TERESA PEREZ PIZARRO

. Odontóloga-Odontopediatra. Cole
giado 4732

Pasaje Dulcinea del Toboso, 2 - 3° C
(Junto a Plaza del Pilar)

Tfno: 23.24.53

PARTICULAR 
VENDO 

PORSCHE 944 
Blanco. 

Toda prueba. 
Precio: 

1.200.000 ptas. 
Tfno: 22 09 62. 

Tardes

C/PASAJE SAN ISIDRO, 5-1“ 

GIUDAD REAL

SERVICIO PERMANENTE

Tlf. (926) 21 63 08
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a Las dos glorietas tendrán un 
diámetro de 40 metros y todos los 
movimientos tendrán carriles de 
aceleración y desaceleración

Las de la salida de Santa Cruz deberían haber comentado este mes puesto que ya han sido adjudicadas

Las nieblas retrasan el inicio de las 
obras de las rotondas basta el 98
La adversa clitnatología que se está produciendo en el mes 
de diciembre ha motivado el retraso del inicio de la rotonda 
de la salida a Santa Cruz, cuyas obras ya han sido adjudica
das. La rotonda de la salida a Cózar está en período de 
licitación. Ambos proyectos comenzarán a ejecutarse a prin
cipios de 1998, una vez que finalicen las nieblas.

Teresa GONZÁLEZ

"Sería una auténtica temeri
dad comenzar ahora las obras tal 
y como está la climatología". De 
esta forma justificaba el jefe de 
servicio de Carreteras de la de
legación provincial de Obras Pú
blicas, Cesar Rubio el retraso en 
el comienzo de las obras de la ro
tonda que Obras Públicas va a 
construir en la intersección de la 
CM-412 con la CM-3157- sali
da a Santa Cruz de Mudela-. 
Según señalaba a LA TRIBUNA 
este técnico este proyecto no co
menzará a ejecutarse hasta "que 
finalicen las nieblas".

Adjudicadas las obras en 
35 millones

De hecho, la adversa clima
tología es el único factor que de 
momento impide el comienzo de 
los trabajos puesto que la 
Consejería de Obras Públicas ya 
ha adjudicado las obras de la 
glorieta de la salida a Santa Cruz 
de Mudela a las empresas 
CIOPSA y CICOMSA, que se 
han unido temporalmente para 
la ejecución de este proyecto.Las 
obras, que salieron a concurso por

53 millones de pesetas fueron 
adjudicadas finalmente por 35 
millones de pesetas, según indi
có a este diario el delegado pro
vincial de Obras Públicas, Juan 
Antonio Fernández-Pacheco. El 
proyecto cuenta con plazo de 
ejecución de tres meses.

Características técnicas de 
las rotondas

En cuanto a los datos técni
cos, tanto la rotonda que se cons
truirá en la salida a Santa Cruz 
de Mudela como la que se lleva
rá a cabo en la CM-412-salida a 
Cózar- ambas tendrán una glo
rieta central con un diámetro 
interior de 40 metros y todos los 
movimientos estarán dotados de 
carriles de aceleración y de
saceleración para facilitar las 
incorporaciones de los vehícu
los, según explicó a este diario 
César Rubio.

Además, las rotondas o glo
rietas estarán iluminadas- al es
tilo de la que recientemente se 
ha contruído en Miguelturra- y 
estarán dotadas de un servicio de 
agua automatizado por si el 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
decidiera colocar en ellas algún

Este cruce es uno de los siete puntos negro de la DGT en la provincia.

tipo de ornamentación vegetal, 
según precisó Rubio.

Rotonda de la salida a 
Cózar

Por lo que respecta a la rotonda 
que se ejecutará en laCM-412- 
salida a Cózar-las obras han sido 
sacadas a concurso, según indi
có Cesar Rubio. La licitación del 

proyecto fue publicado el pasa
do 13 de noviembre en el Diario 
Oficial de Castilla-La Mancha 
con un presupuesto de salida de 
46.700.000 pesetas, según los 
datos aportados por Cesar Rubio.

La adjudicación de las obras 
es el único trámite que falta tam
bién para el inicio de este pro
yecto, una vez que el pasado 5 
de diciembre la delegación pro

vincial de Obras Públicas levantó 
en el Ayuntamiento de Valdepe
ñas las actas de expropiación for
zosa de los terrenos afectados por 
la construcción de estas dos 
rotondas.

En total 11 parcelas, dedica
das en su mayoría al cultivo de 
cereales y también viñas, con una 
superficie de 9.835 metros cua
drados.

Malestar en "Luis Megía" 
por la reducción de la plantilla

T.GONZÁLEZ

La plantilla de "Luis Megía" 
no se muestra muy conforme con 
los planes del grupo "Chárter Ex
ploraciones", propietario de la 
bodega desde el pasado 2 de di
ciembre, de reducir en 11 el 
número de trabajadores que en 
la actualidad trabajan en "Luis 
Megía". Así, lo manifestó ayer a 
LA TRIBUNA uno de los dele
gados sindicales de la bodega, 
Tomás García.

Los tres representantes sindi
cales de la plantilla conocieron 

el pasado viernes a través del 
administrador único de la bode
ga, Jose Antonio Antequera, las 
intenciones de llevar a cabo esta 
medida como condición indispen
sable para poder ejecutar el plan 
de viabilidad. Sin embargo, los 
trabajadores no consideran "ló
gica" esta medida porque no 
creen que sobre ninguno de ellos 
"por las características de la bo
dega", según indicó Tomás 
García, para quien "el plan de 
viabilidad no pasa únicamente 
por esto".

Este representante sindical 
también señaló que las bajas no 

van a ser voluntarias sino que ha 
sido la empresa la que ha decidi
do quienes se verán afectados, 
aunque se intentará llegar a un 
acuerdo entre ambas partes. 
García señaló que entre los tra
bajadores que causarían baja en 
la empresa la mayor parte son 
mayores de 60 años por lo que 
se trataría de jubilaciones anti
cipadas.

De cualquier forma, ambas 
partes mantendrán- una nueva 
reunión mañana miércoles,a la 
que se espera que asista el secre
tario provincial de CCOO, Jesús 
Camacho. Tomás García, delegado sindical de la bodega, primero por la izquierda.



Martes, 16 de diciembre de 1997 43La Guardia Civil detuvo a 3 personas, tras 
rescatar a una joven colombiana de un club 
de alterne de Membrilla, donde había otras 4 
que dijeron haber sido obligadas a prostituirse

Cinco colombianas dicen haber sido retenidas y prostituidas El presidente de la CHG se 
reunirá hoy con la 
Mancomunidad del BullaqueTres detenidos por trata 

de blaneas en Membrilla
La Guardia Civil detuvo a 
tres personas en Membrilla 
por su presunta implicación 
en un delito de trata de blan
cas, tras la denuncia pre
sentada por cinco colombia
nas por retención ilegal, 
amenazas y utilizarías para 
una red de prostitución.

La Tribuna

Fuerzas de la 122 Comandan
cia de la Guardia Civil, tras las 
investigaciones y gestiones rea
lizadas en tomo a una posible red 
de trata de blanca, lograron 
rescatar del interior de un club 
de alterne, ubicado en el kiló

metro 180 de la N-IV en el tér
mino de Membrilla, a la súbdita 
colombiana A.M.M., de 19 años. 
Lajoven prestó declaración e im- 
plicó en delitos de detención 
ilegal, amenazas, coacciones y 
prostitución aP.A.R., L.A.J.S., 
y L.G.P,, de 48, 20 y 60 años, 
respectivamente. Asimismo, 
otras cuatro mujeres que se en
contraban en el club, también 
colombianas, denunciaron ante 
los guardias civiles haber sido 
extorsionadas tras pagar un 
millón y medio de pesetas por 
su traslado a España desde Co
lombia, deuda que presuntamen
te debían pagar posteriormente 
ejerciendo la prostitución.

Tras las investigaciones, la

Guardia Civil ha relacionado a 
otra persona, C. A.J, con este caso 
como autor de la captación de 
mujeres en Colombia ya que, su
puestamente, les facilitaba el 
pasaje de avión y les obligaba 
a firmar un documento por la” 
deuda contraída. Las tres per
sonas, tras ser detenidas el pa
sado sábado, han pasado a dis
posición del Juzgado de Instruc
ción de Manzanares.

Pagaron un 
millón y medio 
por su traslado

La Tribuna

El presidente de la Manco
munidad del Río Bullaque y 
alcalde de Piedrabuena, José 
Luis Cabezas, será recibido hoy, 
a las nueve de la mañana por el 
presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana, 
Francisco Llerena, en la sede de 
este organismo eri Ciudad Real 
para hablar sobre el nuevo tras
vase del pantano de Torre Abra
ham al del Gasset.

José Luis Cabezas comentó 
recientemente que comienza a 
fundir el clima de la moviliza
ción en El Robledo y El Torno 
para promover una manifesta
ción de la comarca ribereña 
contra el nuevo trasvase del 
pantano de La Torre de Abra
ham al del Gasset si el presidente 
de la Confederación Hidrográ
fica del Guadiana no celebraba 
una reunión con representantes 
de esta Mancomunidad y de la 
Junta de Comunidades, según

una nota de prensa.
Cabezas insistió entonces en 

la conveniencia de que el presi
dente de la CHG dedicara unos 
minutos a los alcaldes de la 
Mancomunidad para detallarles 
las cantidades máximas y míni
mas de agua a trasvasar a Ciu
dad Real, y ver la posibilidad de 
redactar algún documento de 
regulación del aguadel Bullaque.

Para el presidente de la Man
comunidad si la Ley de Aguas 
no contempla cuestiones pecu
liares como la regulación del 
agua de La Torre, sí es posible 
la creación de una norma de ran
go inferior a la Ley (reglamen
to, ordenanza, circular o conve
nio) para determinar las circuns
tancias de un rió como el Bulla
que y su zona determinada. Ca
bezas insiste en su respeto al 
trasvase de agua para el consu
mo humano en Ciudad Real, pero 
no quiere que esa excusa se uti
lice para derivar agua hacia otros 
fines.

AYUNTAMIENTO DE DAIMIEL

ANUNCIO
El Pleno de la Corporación Municipal, en sesión celebrada el día 

1 de diciembre de 1997, acordó la aprobación inicial de Ordenanza 
para la concesión de licencias de acometidas de agua potable en terre
nos rústicos.

Lo que se hace público y expone en la Secretaría General de este 
Ayuntamiento, por espacio de treinta días, contados a partir de la aparición 
de este anuncio en el B.O. de la Provincia, dentro de los cuales los 
interesados podrán examinar el expediente y presentar las reclama
ciones que estimen oportunas, haciendo constar que si durante el tiem
po de exposición no se formularen reparos u objeciones contra el mismo 
su aprobación provisional queddará elevada automáticamente a defi
nitiva.

Daimiel, 11 de diciembre de 1997 
£L.Ar.CATT)F T Mnn.

ADMINISTRACION DE JUSTICIA 
2.826 PLAZAS OFICIALES, AUXILIARES Y ACENTES

Instancias hasta el 24 de diciembre Solicite las bases de la convocatoria en

LIBRERIA RUIZ MOROTE 0/ Cruz, 2. Ciudad Real. 22 35 52
LIBRERIA UNIVERSITARIA C/ Calatrava, 46. Tfno: 25 23 32

Textos puestos ai día (Recogen la última Ley del Gobierno, de 27/11/97)
-ASEGURESE DE ADQUIRIR TEXTOS ACTUALIZADOS-

céívíWdOstEídíóspróceW^

VOLUNTARIADO 
^^■rtro de Tojciedmanoe 

Rehebililzedee
ALBAÑILES, JARDINEROS, COCINEROS, 

CARPINTEROS, ELECTRICISTAS V 
CO ¡VIADORES DE CABALLOS 

gg-pFRECE COMIDA Y ALOJAMIENTO
-J5éK (9X) 369 22 TV

5v
« 

2^

¿f
e

8̂

__ 7 

B15

30,31 de enero y 

\l.^de febrero del '^8

ORGANIZA:
apostas, 2

Telf,iD2G/2:]0G32
13001 Ciudad Peal RESERVA
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Las amas de casa 
de Torralba ponen 
en marcha una 
campaña para 
recoger ahmentos

Esteban SANCHEZ

La Asociación de Amas de 
Casa de Torralba de Calatrava, 
dentro de las actividades del se
gundo curso 97/98, ha puesto 
en marcha una campaña con 
motivo de la Navidad bajo el 
lema "Comparte con los que 
tiene. ¡Se solidario!.

Esta campaña consiste en 
recolectar alimentos para entre
gar a los más necesitados. Así, 
todos los torralbeños que quie
ran colaborar podrán entregar 
alimentos o dulces los días 18 
y 19, de cinco a siete de la tarde 
en la sede de la Asociación de 
Amas de Casa.

Por otra parte, también den
tro de las actividades programa
das para el segundo trimestre, 
está el viaje que realizará a Petrel 
(Alicante) el grupo de Teatro 
local "El Tesón", para poner en 
escena la obra "Prefiero los 
viajes del Inserso".

Otra de las actividades a 
desarrollar por un nutrido gru
po de torralbeños consistirá en 
realizar una demostración de 
encaje de bolillos. Cabe recor
dar que en el citado municipio 
alicantino hay muchos 
torralbeños trabajando.

Por otra parte, el odontólo- 
' go Carlos Berrocal pronuncia

rá una charla sobre el cuidado 
y prevención de la boca.

Espinosa: el 
Ayuntamiento de 
Calzada no ha 
ocupado finca 
privada alguna

La Tribuna

El alcalde de Calzada de 
Calatrava, Francisco Espinosa, 
a través de un comunicado de 
prensa, afirma con rotundidad 
que el Ayuntamiento que tiene 
el honor de presidir no ha ocu
pado nunca ni va a ocupar, 
mientras sea responsable de la 
Corporación Municipal -sin la 
correspondiente autorización de 
sus propietarios- ninguna fin
ca privada, al tiempo que sugie
re, de nuevo, al portavoz del 
Partido Popular que deje de 
remitir a los medios de comu
nicación más mentiras y lleve 
el debate político a los plenos, 
salvo que el único objetivo que 
tenga planteado sea crispar a los 
ciudadanos de nuestra localidad 
y desinformar a la provincia. "Si 
el PP entiende por comprar 
voluntades, el facilitar empleo 
a los calzadeños durante el 97 
a 130 personas a lo largo de tres 
meses, remodelar la Plaza, re
novar las tuberías del agua, la 
puesta en funcionamiento de la 
depuradora, arreglar caminos 
rurales, mejorar las zonas ver
des y fomentar la cultura y el 
deporte, los socialistas segui
remos actuando así por el bien 
de nuestra ciudad".

El alcalde de Manzanares presentó su sabinete de prensa

Pozas: la planta de residuos 
no afectaré a la ecología

Pilar MUÑOZ

El alcalde de Manzanares, 
Miguel Angel Pozas, tras ase
gurar ayer que este municipio 
es uno de los mejores de la pro
vincia que cuenta con buenos 
servicios fruto de una gestión 
que calificó de interesante y 
austera, manifestó que la plan
ta de tratamiento de residuos 
tóxicos hospitalarios proyectada 
no afectará al medio ambiente 
ni a la población, por lo que no 
entiende las manifestaciones 
vertidas por el colectivo 
ecologista "Cabañeros". Así, 
reiteró que "si nosotros tuv-^é- 
ramos claro que podría perju
dicar, no daríamos la licencia". 
Aseguró estar convencido de 
que las nuevas instalaciones 
solucionarán el problema de los 
residuos sanitarios. "Se pretende 
-agregó- que los residuos del 
hospital pasen por las medidas 
adecuadas, es decir serán este
rilizados mediante la técnica del 
"autoclave" , precisamente lo 
que dicen los ecologistas de 
"Cabañeros" que se debería ha
cer, por tanto manifestó no en
tender las criticas que éstos han 
hecho respecto a la planta.

Para Miguel Angel Pozas, las 
denuncias de "Cabañeros" se 
pueden deber a una informaci ón 
errónea. Así, para evitar situa
ciones como ésta y también para 
dar a conocer Manzanares, el

Almadén: el PSOE y IU aprueban destinar 
un remanente de tesorería a unas inversiones

La Tribuna

Los ocho ediles del PSOE e 
lU del Ayuntamiento de 
Almadén aprobaron en el últi
mo pleno municipal destinaran 
remanente de tesorería positivo 
de la liquidación del presupuesto 
general del 96 a varios proyec
tos de inversión que se llevan a 
cabo en la loealidad, ante la falta 
de respuesta de la Diputación 
Provincial a varias peticiones 
realizadas, tras acuerdo de ple
no, en los años 95 y 96. Este punto 
contó con la abstención de cua
tro ediles de la oposición (PP y 
ACIA), ante la ausencia de un 
popular, en una sesión que pre
sidió la alcaldesa Josefa Babiano.

Entre los proyectos de inver
sión a los que se destinarán par
te de estos fondos del remanen
te de tesorería positivo del pre
supuesto 96, figura la remode
lación de la plaza de la Consti
tución. Las obras de renovación 
de redes de agua se realizarán 
gracias a un convenio firmado 
entre el Ayuntamiento de Alma-

Pozas presentó ayer el gabinete de comunicación a los medios.

Ayuntamiento ha creado un 
gabinete de comunicación al 
frente del cual está el periodis
ta José Antonio Casado.,

El alcalde de Manzanares 
hizo estas declaraciones ayer en 
el transcurso de un almuerzo con 
los medios de comunicación, que 
organizó precisamente para pre
sentar a los periodistas al res
ponsable del gabinete de comu
nicación. Esta plaza, según dijo 
Pozas, por avatares de la vida 
será ocupada por José Antonio 
Casado, que estaba en paro, hasta

Ayuntamiento de Almadén.

dén y la Consejería de Obras Pú
blicas de la Junta, y servirá para 
renovar toda la infraestructura, 
sustituyéndose la red de distri
bución general de agua potable. 
Asimismo, se sustituirá la red 
general de desagües y las aco
metidas domiciliarias.

Este Ayuntamiento, por 

que sea creada y a la que po
drán optar, tal y como señaló, 
todos los periodistas que lo 
deseen..

El alcalde, que manifestó 
confiar plenamente en Casado, 
a quien calificó como un gran 
profesional.por todos conoci
do, solicitó a los medios .de 
comunicación un tratamiento 
adecuado a Manzanares, "por
que creemos que somos capa
ces de generar noticias que in
teresan a nuestros vecinos y a 
la provincia".

acuerdo de pleno de la Corpo
ración, de fechas 31 de agosto 
del 95 y 28 de junio del 96, res
pectivamente, realizó peticiones 
a la Diputación para que cola- 

, boraraenlafmanciación de estas 
obras, sin obtener respuesta.

Según explica la alcaldesa 
Josefa Babiano, aprovechando 
estas circunstancias y que las 
obras afectan a la plaza más 
céntrica y emblemática de la 
población, se consideró oportuno 
llevar a cabo actuaciones impor
tantes desde el punto de vista 
ornamental para adecuaría a los 
nuevos tiempos, cambiando 
pavimentos y acerados, ejecu
ción de una plazoleta central, con 

‘una fuente de piedra artificial con 
chorros e iluminación en tres co
lores, jardineras y farolas clási
cas. Esta remodelación remar
cará la importancia que tiene la 
plaza para la vida del vecinda
rio y de.la población en general, 
al ser una de las imágenes ca
racterísticas del centro urbano 
almadén en se.

La alcaldesa informó que

Daimiel: detenido 
por un presunto 
delito de robo y 
amenazas con 
arma blanca

La Tribuna

La Guardia Civil detuvo en 
Daimiel a F.M.M., de 23 años, 
como presunto autor de un 
delito de robo con fuerzas en 
las cosas y amenazas con arma 
blanca.

El detenido fue sorprendi
do por el propietario de un 
vehículo cuando se encontra
ba supuestamente forzando la 
puerta del mismo y al intentar 
huir amenazó al dueño con una 
navajade grandes dimensiones.

Tras las investigaciones 
oportunas, los agentes detuvie
ron al hombre incautándole la 
navaja, así como una cartera 
portadocumentos de piel una 
caja con colgantes y un pendien
te que habían sido sustraídos 
durante la jornada del pasado 
sábado en la localidad, según 
informa la Subdelegación del 
Gobierno.

Arde un pajar en 
Argamasilla de 
Alba

La Tribuna

El pajar de una vivienda 
ubicada en la calle Pilar de 
Argamasilla de Alba quedó 
prácticamente destrozado a 
causa de un incendio qu^ se 
declaró en la tarde del pasado 
sábado. El fuego fue extingui
do por el 006, sin que hubiera 
que lamentar desgracias perso
nales.

otras de las inversiones que se 
podrán hacer, con parte del di
nero procedente de los remanen
tes de la tesorería, consistirá en 
colocar una central de mando 
electrónico en cada reloj públi
co (Ayuntamiento e iglesia) con 
capacidad para dar las horas, 
cuartos y un carrillón clásico de 
Navidades.

En cuanto a los juicios de va
lor y calificativos esgrimidospor 
el PP en sus habituales notas a 
la hora de hablar sobre la forma 
de gobernar en Almadén, 
Babiano no entrará en ese jue
go, según una nota de prensa del 
Ayuntamiento. La alcaldesa ase
gura que confía plenamente en 
el equipo de gobierno que pre
side, descarta que exista esa 
«crispación política» a la que 
aluden los populares, una «cris
pación que es la que quiere sern- 
brar éstos con medios corno a 
malinformación y sus julios 
malintencionados, con el fm ® 
desprestigiar y dividir a las fum 
zas de izquierdas del pueblo, puru 
acceder al Ayuntamiento.
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 Ŝ

M «w
m

 
1 

M
'W

 

si
s **

**
*

fía
 :W

^íe Quevedo

■

2r 1rW ii Ie

< I i I J



46 Martes, 16 de diciembre de 1997

a T
ríb

 i

3

Esta serie ha alcanzado una audiencia de 9 millones

Despedida de soltero en 
"Médico de familia"

d* Ciudad RmI

José PRIETO

Los programas de televisión 
tienen todos prácticamente la 
misma vida: nacen, crecen en es
pectadores, se estabilizan, decaen 
y, finalmente, mueren.

Todos menos «Médico de 
familia», que no ha cesado de 
crecer en espectadores desde que 
comenzó sus emisiones.

Si hace sólo un año la audien
cia habitual era de 5 ó 6 millo
nes de espectadores, hoy en día 
no baja de lo ocho o nueve mi
llones, semana tras semana.

Hasta ahora Nacho-Emilio 
Aragón ha vivido una viudez 
dulce, rodeado de mujeres, pero 
los guionistas han pensado que 
ya es hora de casarlo de nuevo. 
0 mejor algunos de los miembros 
del equipo, porque otros consi
deran que debe seguir tal y como 
está. El final de esta temporada 
está próximo y aunque se oyen

Amnistía internacional organiza el concierto 
"Ellas cantan solas", que emite hoy Canal +

J, PRIETO

En junio de 1961 nacía en 
Londres la organización Amnistía 
Internacional, tras la publicación 
de un artículo en el diario britá
nico «The Observer» titulado 
«Los prisioneros olvidados» y 
escrito porPeter Benenson. Desde 
entonces, y hasta hoy, AI se ha 
preocupado por la suerte de pre
sos políticos de todo el mundo y 
ha emprendido campañas por su

¿Se casarán Nacho y Alicia?.

campanas de boda e incluso ha
brá despedida de soltero en el 
episodio de hoy, las cosas están 
poco claras.

Se rodará más de una versión 
de este episodio final y ya vere

liberación. Su objetivo es asegu
rar que las disposiciones de la 
Declaración de los Derechos 
Humanos de 1948 sean observa
das on todos los países. Pocos 
años después de su nacimiento, 
AI yateníael reconocimiento por 
parte de diversos organismos 
internacionales, por lo que en 
1964 la ONU le concedió cate
goría ounsultiva y más tarde lo 
haría también el Consejo de 
Europa. Para lograr sus objeti

mos quién gana, si los que quie
ren casarlo o los que desean que 
siga sin definirse.

Caín en el paraíso

Mali-Mali es un preso que 
cumple una condena de 17 años 
en la isla de Coiba, frente a las 
costas de Colombia, donde se en
cuentra un penal desde que fue 
construido en 1920, situación que 
ha provocado que la isla se en
cuentre en un magnífico estado 
de conservación.

Mali-Mali es el protagonista 
mañana del capítulo «Caín en el 
paraiso», de la serie documental 
de producción española «Cota 
cero», que se emite en «Grandes 
documentales» en La 2, y en el 
que conoceremos la situación de 
esta isla en la que el nivel de con
servación es mayor cuando me
nor es la libertad de sus habitan
tes.

vos, AI promueve la adopción de 
constituciones, pactos, tratados 
y otros instrumentos, aunque su 
método más conocido es el de 
enviar cartas. Entre sus activi
dades destacan las campañas de 
carácter general contra la tortu
ra, las victimas de la represión o 
de las guerras. Este es, precisa
mente, el objetivo del concierto, 
organizado por AI, «Ellas can
tan solas», que hoy ofrece Ca
nal +.

"Un gesto de amor"
Tele 5. 16,30 s.c.
Dir: Marcus Cole. Int: James 

eark Jones, ellen Burstin, Kevin 
Kilner, Jonathan tabler. EEUU, 
1996.

Es la historia de Mary, una 
joven que intenta iniciar una 
nueva vida y comienza a traba
jar para David Parkin, un impor
tante empresario, durante la 
Segunda Guerra Mundial. Da
vid se enamora de ella sin impor
tarle su baja condición sociaby 
le pide matrimonio. En el día de 
su boda David le regala un pre
cioso reloj de oro con forma de 
rosa que su amigo Lawrence ha 
labrado especialmente para la 
ocasión. Poco tiempo después su 
felicidad se ve colmada con el 
nacimiento de Andrea. Sin em
bargo, un suceso hace que su vida 
de un giro inesperado.

"Su última oportunidad"
Antena 3. 16,40 s.c.
Dir: Richard A. Colla. Int: 

Kellie Martin y Jonathan Brandis. 
EEUU, 1996.

Alex, una adolescente de 17 
años, se encuentra inmersa en el 
mundo de la droga. Influida por 
las malas compañías del institu
to y su novio, vive un continuo 
desenfreno que pronto la lleva a 
un callejón sin salida. Su madre, 
desesperada por el comporta
miento de su hija, accede a que 
sea ingresada en un centro de 
desintoxicación»

"Viento rojo"
Antena 3. 21,30 s.c.
Chris es una atractiva psicó

loga especializada en desviacio
nes sexuales. Un día recibe en su 
consulta a Lila. Con la que poco 
a poco Chris va involucrándose 
personalmente, hasta que una 
noche esta le llame diciéndole que 
su esposo la quiere matar.

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin calificar

"Fase terminal"
La Primera. 22,00 s.c.
Un joven y ambicioso médi

co consigue una beca para tra
bajar en el prestigioso Hospital 
Médico Forbes. Llega al centro 
atraído por sus espectaculares 
éxitos en el tratamiento del 
meduloblastoma (una forma de 
cáncer que afecta al cerebro) y 
sus trabajos en investigación 
genética. Pero poco a poco se 
va dando cuenta de que bajo esta 
brillante experiencia se oculta 
una inquietante realidad que 
abarca experimentación clandes
tina con pacientes y lucha por 
subvenciones económicas.

"Asesino sin tregua"
Antena 3. 23,20 s.c.
Meg, unajoven que viven en 

Nueva York, se siente continua
mente acosada hasta el borde de 
la exasperación. Una noche 
conoce a un joven que pronto la 
conquista gracias a su atracti
vo físico y su estilo de vida. 
Mientas tanto, en la ciudad es
tán sucediendo varios crímenes 
por un asesino en serie que se 
dedica a arrojar sus víctimas 
desde pisos altos.

"Ana de los mil días"
La 2. 01,30 **
Dir: Charles Jarrot. Int: 

Richard Burton, Genevieve 
Bujold, John Colicos, Irena 
Papas, anthony Quayle, Michael 
Hordern, Katharine Blake, Peter 
Jeffrey, William Squire. Gran 
Bretaña, 1969.

Enrique VII se enamora per
didamente de Ana Bolena, divor
ciándose de su esposa Catalina, 
rompiendo con Roma y crean
do divisiones entre sus súbditos. 
La ambición delrey por tenerun 
heredero se ve defraudada al ser 
concebida Isabel, por lo que Ana 
cae en desgracia.

CIUDAD REAL
Museo de Ciudad Real:
- Sala I: Exposición permanente de Arqueo
logía.
- Sala 2; Exposición permanente de Ciencias 
Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Ar
tes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel 
López Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de 
la mañana a 13,30 de la tarde.
Museo Elisa Cendrero:
- Exposición colectiva de Manuel Yébenes y 
Julián Romero (hasta el 20 de diciembre).
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento:
- Exposición de escultura de Elena F. Hervás 
y Jesús Soto.
Sala de Exposiciones de Caja de Madrid:

- Sin actos programados para hoy.
Centro de Exposiciones de la Diputación 
(CEX):
- Exposición de pintura de Angel Andrade. 
Sala de Exposiciones de la Cámara de Co
mercio:
- Exposición de pintura de Félix Huertas Blanco 
(hasta el 23 de diciembre).
Teatro Municipal Quijano:
- Sin actos programados para hoy.

PUERTOLLANO
Museo Municipal:
- Planta Baja: Sala permanente de Minería.
- Primera Planta: Exposición de pintura de José 
M“ Antón Avila. (Hasta el 31 de diciembre).
- Segunda Planta: Sala permanente de Etnolo
gía.
Casa de Cultura:
- Sala A: Exposición de pintura de Antonio 
Paricio Ferreiro (hasta el 2 de enero).

- Sala B: Exposición de los trabajos presenta
dos al Certamen de Chritmas (hasta el 2 de 
enero).
Auditorio Municipal:
- Muestra local de villancicos. A las 19 horas.
Biblioteca Infantil:
- Taller de adornos-navideños (hasta el 19 de 
diciembre).

VALDEPEÑAS:
Museo de la Fundación Gregorio Prieto:
- V11 Certamen Nacional de Dibujo Gregorio 
Prieto.

DAIMIEL
Casa de Cultura:
- Exposición de pintura de Gloria Merino.

MANZANARES
Casa de Cultura:
- Exposición fotográfica "Foto Arte 97".

ALCAZAR DE SAN JUAN:
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de dibujos infantiles "Ocio y tiempo 
libre".

ALMAGRO
Galería Fúcares.
-Exposición de pintura de Javier Garcerá (hasta 

el 15 de enero).
Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fon

dos del Museo del Teatro.
-Exposición: "Victoriná Durán, una mujer para 
el teatro".

ALMODOVAR DEL CAMPO
Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http./' 
www.conexionspot.es/arte/pintores/

palmero.html
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La Primera t|¡Bl La 2 >^^^- Entena 3 <.<$^1 Teles 5 Canal + °^ CanalSur T
06,00 EURONEWS 06,00 CIERTA IDEA DE 06,15 GARDENIA ■06,00 ENTRE HOY Y 07,30 ABC WORLD 07,15 CARTA DE
07 30 TELEDIARIO

07,00
EUROPA Telenovela. Ta T MAÑANA NEWS CON PRESENTACION

MATINAL THAT’S ENGLISH 07,00 NOTICIAS (Repetición) PETER 07,30 TIENDA DIRECTA
09 10 LOS DESAYUNOS 07,30 CON MUCHA Avance informativo. 06,30 LAS NOTICIAS. JENNINGS 08,00 LA BANDA DEL

DE TVE
09,30

MARCHA 07,30 CLUB MEGATRIX TITULARES 07,52 AVANCE. SUR
10,00 PERLA NEGRA EMPLEATE A Espacio infantil 07,30 LAS NOTICIAS 08,02 PROGRAMA MAS Programa-club

Telenovela.
10,00

FONDO presentado por BUENOS DIAS 0 MENOS infantil.
11,45 SABER VIVIR TV. EDUCATIVA: Ingrid Asensio. 08,15 RATONCITOS DE MULTIPLICADO 0 09,00 ANDALUCIA A LAS
12,30 ASI SON LAS LA AVENTURA 09,05 MAYORES SIN LA PRADERA DIVIDIDO NUEVE

COSAS DEL SABER REPAROS 08,40 SHOOT 09,00 TELESERIE:«Todo 10,30 LOS REPORTEROS
13,25 LA BOTICA DE LA 11,00 LA PELICULA DE 09,30 EL PRIMER CAFE 09,05 TEKNOMAN es temporal» Reportajes.

ABUELA LA MAÑANA 10,20 EL KANGURO DE 09,30 CON OCHO 09,30 CINE: «Golden 11,20 EL CLUB DE LAS
13,55 NOTICIAS «Bach Broccoli» A3Z : BASTA Gate» IDEAS

Avance D: Andre Melancon 10,50 EL SHOW DE BILL /Serie. 10,57 CINE: «La canción 12,25 NOTICIAS
informativo. 1: Manee COSBY 10,30 AUTOPISTA de Carla» 12,30 OLÉ TUS VIDEOS

14,00 INFORMATIVO Piacement, 11,20 MATLOCK HACIA EL CIELO 13,00 PROGRAMA MAS 13,30 CON SABOR
TERRITORIAL -Raymond Legault. 12,25 CHEERS 11,30 D1A A DIA 0 MENOS ANDALUZ

14,30 CORAZON DE 12,35 BARRIO SESAMO 12,55 EL EQUIPO A 14,00 LA COCINA DE MULTIPLICADO 0 14,00 NOTICIAS
OTOÑO 13,00 CON MUCHA 14,00 COSAS DE A T KARLOS DIVIDIDO Informativo general

15,00 TELEDIARIO-1 MARCHA HERMANAS ARGI ÑAÑO 13,30 LOS 40 con especial
Informativo. 15,15 SABER Y GANAR 14,30 COSAS DE CASA 14,30 LAS NOTICIAS PRINCIPALES atención a las noti

15,49 EL TIEMPO Concurso. 15,00 NOTICIAS (Primera edición) •d4,15 NOTICIAS cias de Andalucía.

15,55 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 15,30 EXTRA ROSA 15,10 AL SALIR DE 14,30 MAS DEPORTE 15,15'/DEP0RTES
Telenovela. DOCUMENTALES . Magazine con Ana CLASE 15,30 CINE: 15,30 CONTRAPORTADA

16,30 ESMERALDA 17,25 LOS PUEBLOS, Rosa Quintana y 15,40 IQUE ME DICES! «Bwana» Espacio informativo
Telenovela^

18,00
LUARCA. Rosa Villacastín. 16,30 TARDE DE CINE 16,52 PIEZAS con la otra cara de

mexicana "^=5^5^ PARA NOSOTROS 16,40 TELECINE , /..< «Un gesto de 17,03 CINE: las noticias.
protagonizada por 19,00 EN BUSCA DE «Su última //amor» «Batman forever» 15,45 DE TARDE EN
una muchacha CARMEN oportunidad» -1996- 90 m. 19,00 DOCUMENTAL: TARDE
ciega. SANDIEGO D: Richard A. D: Marcus Cole Directores de cine. Magazine diario.

17,55 DIGAN LO QUE 19,30 YO Y EL MUNDO Colla. ' / I: James Earl Joel Schumacher 17,55 LA BANDA DEL
DIGAN Una grave 1: Kellie Martin y T Jones, Ellen 20,00 TELESERIE: SUR

18,55 NOTICIAS epidemia de - Jonathan Brandis. ; ’ ' Burstin Friends 18,40 NOTICIAS
Avance enamoramientos 18,45 FARMACIA DE 18,30 ANA 20,30 MUSICA: Avance informativo
informativo. afecta a los GUARDIA Programa diario Concierto de 18,45CINE:

19,00 EL FLECHAZO
Con Anabel Alonso?*^:

jóvenes de la Serie. . presentado por Amnistía - ’"EI dormilón"
escuela 19,25 EN ANTENA Ana García internacional D: Woody Allen.

20,00 GENTE secundaria. Espacio presentado Lozano. 21,30 REDACCION. I: Woody Allen,
Magazine con Pepa 20,00 INFORMATIVO por Inés Ballester. 20,00 EL SUPER. NOTICIAS Diane Keaton.
Bueno y Jose TERRITORIAL 20,25 IMPACTO TV HISTORIAS DE Resumen de las 20,30 CANAL SUR
Toledo. 20,30 UN CHAPUZAS Espacio de TODOS LOS DIAS noticias más NOTICIAS

21,00 TELEDIARIO-2 EN CASA imágenes Serie de importantes del Las noticias de
Informativo. 21,00 QUATRO . impactantes. producción propia. día. Andalucía, resto de

21,45 EL TIEMPO Informativo. 21,00 NOTICIAS 20,30 LAS NOTICIAS 21,53 CONTRARRELOJ España y extranjero.

22,00 ESPECIAL CINE 21,30 VIVIR CON MR. 21,30 CINE: 21,30 TELECUPON 22,00 ESTRENO 21,30 VEO, VEO 97
«Fase terminal»

22,00
COOPER «Viento rojo» En directo, sorteo CANAL-h: «Más Programa dedicado

(1996) 86 min. LA 2. NOTICIAS D: Alan Metzeger. del número que amor, frenesí» al Festival de
D: Larry Elikann. 22,25 EL TIEMPO . I: KLisa Hartman, premiado en el D: Alfonso Andalucía para la
I: Nia Peebles, y 22,30 EL PROGRAMA Phillip Casnoff. sorteo de la ONCE Albacete, Miguel Infancia.
Michael Ironside. DE CARLOS EEUU, 1991. 21,35 MEDICO DE Bardem. 23,55 NOCHE
Un joven y ambi HERRERA 23,20 CINE FAMILIA I: Nancho Novo, TRASNOCHE
cioso médico 00,30 LA MANDRAGORA «Asesino sin Serie de Cayetana Guillén 01,45 CANAL SUR
consigue una beca 01,30 CINE CLUB. tregua» producción propia Cuervo. NOTICIAS

■' para trabajar en el GRANDES D: Eric Till. protagonizada por Max vive eje las 01,55 CINE:
prestigioso ACTORES I: Jennie Garth, Emilio Aragón y mujeres, pero ¿es "La momia
Hospital Médico «Ana de los mil Billy Lee Williams. que ha conseguido cierto que las mata nacional"
Forbes. días» (1969) EEUU, 1995. una qran audiencia. después de hacer D: Jesé Ramón

23,50 EL DEBATE DE LA D: Charles Jarrott 01,10 NOTICIAS 23,00 CRONICAS el amor con ellas?. Laraz.
PRIMERA. I: Richard Burton, Informativo. MARCIANAS 23,42 CINE: «City Hall. 1: Francisco Algora,

01,15 TELEDIARIO-3 Genevieve Bujold. 01,40 CINE 01,45 ENTRE HOY Y La sombra de la Azucena
02,00 EL INCREIBLE Enrique Vll se «Skiter» MAÑANA corrupción» Hernández, Quique

HULK. EL prenda de Ana D: Clark Brandon. 02,15 PASIONES 01,30 SERIE: Millennium Camoiras, Lili
■ TERREMOTO. Bolena. Mil dias I: Tracy Griffith, Jim Serie. 02,16 MUSICA NOCHE: Murati.

02,50 LOS MEJORES después es Youngs. 04,00 REBELDE Schubert. Alfonso 03,15 TIENDA DIRECTA
AÑOS decapitada por EEUU, 1993. 05,30 EL SHERIFF y Estrella (acto III) 03,45 DESPEDIDA Y

03,40 TELEDIARIO-4 orden real. 03,55 TELEVENTA CHIFLADO. 03,20 CIERRE CIERRE

EMPRESA DE MEDIO AMBIENTE DEDICADA A U RECUPERACION

- (926) 24 22 49

V RECICLADO DE CONSUMIBLES DE OFIMATICA 
PARA IMPRESORAS LASER E INKJET. ... .....'^ 

INTERNACIONAL A tzV ACUERDA EL MEJOR APOYO COMERCIAL ~ = @
CON PUNTOS ECOLOGICOS DE RECOGIDA Y VENTA.

X
i PUNTOS iCOLOGICOS DE RECOGIDA Y VENTA:

ó

C/ Alamillo Alto, 4
Telf.: (926) 21 62 35 - Fax: 21 64 09

13002 CIUDAD REAL
TRABAJAR CON CALIDAD IMPLEMENTADA 

POR BuROTES ES COSA DE TODOS
C/ Corredera. 8

Telf.: (926) 54 72 14-Fax: 55 12 84 
13600 ALCAZAR DE SAN JUAN (Ciudad Real)



¡ATENCION EMPRESAS, 
ORGANISMOS, ETC..!

LOS MEJORES PRECIOS 
EN AGENDAS

Calatrava. 27 Telt: 22 06 42 - Lanza, 1 Telf.: 22 87 52
Pza. Agustín Salido, 7 Telf.: 23 03 20/21 Fax: 25 56 98 CIUDAD REAL
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¡iConsúltennos!!

Por un mínimo 
recargo, podemos 

personalizarías con 
su nombre, en 

dorado y portada

Plaza del Pilar

El euro ataca
Ya se acabó el redondeo 
pues ahora, según se ve, 
cañas, vinos y cafés 
se han vuelto más europeos. 
Los precios son; ciento diez, 
ciento quince o ciento veinte. 
Eso hace que mucha gente 
retome, algo, a la niñez. 
Se programan estos males 
porque el ciudadano vea 
que la moneda europea 
nos vuelve a los decimales. 
Hoy, con la nuestra obsoleta 
recuerdo el sesenta y siete. 
Tres Celtas a la peseta, 
no, tres euros el paquete. 
Nos van a hacer la puñeta. 
Con maniobra tan cruda 
ellos pretenden, sin duda, 
que tiremos de tarjeta. 
¿Cómo obligarte a llevar 
tantísima calderilla? 
¿Acaso hay mucha cartilla 
que esto lo pueda aguantar?. 
En fin que, el euro, ya ataca 
y no te arriendo el afán 
cuando vayas a «la Paca» 
a comprar leche y el pan.

Onega: los padres 
aparcan a los hijos 
ante la tele para 
que no molesten

Efe - Compostela

El periodista Fernando 
Onega señaló ayer, en unas Jor
nadas celebradas en Santiago 
sobre «Menores y Medios de 
Comunicación», que los padres 
españoles «aparcan» a sus hi
jos ante el televisor, «para que 
no les molesten ni les den pro
blemas».

Constituido un Gabinete de Crisis en Castilla-La Mancha

Alerta en la región ante 
la amenaza de temporal

Efe - Madrid/Toledo

El Gabinete de Crisis cons
tituido ayer por la mañana en 
Castilla-La Mancha ante la 
amenaza de nuevos fenóme
nos climáticos adversos en la 
región, estuvo durante toda la 
noche de ayer en estado de aler
ta y en contacto con los servi
cios que lo componen.

Este Gabinete está com
puesto por el delegado del 
Gobierno, el subdelegado de 
Toledo, el general de la Guar
dia Civil, el jefe superior de 
Policía, el jefe de Bomberos 
de Toledo, los jefes de Pro
tección Civil, el director terri
torial de Fomento, el jefe de 
Demarcación de Carreteras, el 
jefe provincial de Tráfico, la 
Cruz Roja y el secretario ge
neral técnico de la Consejería 
de Obras Públicas.

De esta manera y ante el 
anuncio del descenso de las 
temperaturas y de las nevadas 
en las provincias de Cuenca y 
Guadalajara, la Delegación del 
Gobierno en la región puso en 
funcionamiento ayer por la ma
ñana un dispositivo técnico y 
se colocaron las máquinas qui
tanieves en la cabecera de las 
autovías y de las carreteras.

Además, las fuerzas de vi
gilancia exigieron a todos los 
vehículos que circularon por 
las carreteras donde se preveía 
que iba a nevar o helar que 
llevasen neumáticos especia
les para nieve o cadenas «de 
locontrario no se les permiti
rá el paso».

Por su parte, la Unidad de 
Protección Civil activó ayer su 
Sistema de Avisos de Fénome- 
nos Meteorológicos Adversos 
por el descenso de tempera
turas y las nevadas anunciadas

El Gabinete de Crisis estuvo anoche en alerta por amenaza del temporal.

para hoy, que pueden tener ma
yor incidencia en Madrid, 
Cuenca, Guadalajara, Barce-

* En la cacería se abatie
ron un total de 494 piezas, y 
el Rey Juan Carlos consiguió 
cazar 80 perdices.

vehículo un pañuelo para lla
mar la atención».

En las viviendas ubicadas
lona, Gerona y Tarragona.

Así, aconsejó ayer que ante 
las nevadas previstas para hoy 
se adopten algunas precaucio
nes, como no viajar en condi
ciones extremas de mal tiem
po,'informarse del estado de 
las carreteras, revisar el ve
hículo, llevar cadenas y tener 
especial cuidado con las pla
cas de hielo.

En una nota, también reco
mienda comprobar el estado de 
los neumáticos, anticongelan
te, frenos, niveles, bujías y lle
nar el depósito de la gasolina, 
y en caso de quedar atrapado 
por la nieve permanecer den
tro del coche, mantener el 
motor y la calefacción encen
didos, dejar una ventanilla en
treabierta para que el aire se 
renueve y que la salida del tubo 
de escape quede libre.

Asimismo, es aconsejable 
«aprovisionarse de alguna 
manta e ir bien abrigado» y si 
fuera necesario «colgar de la 
antena u otro lugar visible del 

en zonas donde se esperan 
intensas heladas «sería pru
dente vaciar las tuberías del 
agua corriente en la horas de 
máxima helada, para evitar que 
estallen», «aislar lo más her
méticamente posible» la casa 
para impedir las entradas de 
aire, y tener cuidado con los 
braseros o estufas por el peli
gro de intoxicación de monóxi
do de carbono y accidentes do
mésticos.

En lugares con preceden
tes de haberse quedado aisla
do o donde se prevea que esto 
pueda suceder, «sería proce
dente disponer de una razo
nable reserva de alimentos para 
varios días». En general, aña
de la nota, «la mejor recomen
dación es actuar bajo el prin
cipio del sentido común, pro
curando seguir los partes me
teorológicos de las respectivas 
zonas afectadas por fenóme
nos adversos y mantenerse in
formado desde los medios de 
comunicación».

Tazos
* Una buena noticia para 

los consumidores aunque no 
tanto para los agricultores: el 
precio del aceite de oliva se 
sitúa por debajo de las 300 
pesetas, lo que contrasta con 
las casi 700 que llegó a costar 
hace dos años.

* El Rey Juan Carlos par
ticipó ayer en una jornada de 
caza, que tuvo lugar en la fin
ca "La Ronca" de Escalona 
(Toledo), acompañado de su 
yerno Jaime de Marichalar y 
el duque de Calabria.

El sargento 
Miravete sufre 
trastornos de 
personalidad

Efe - Zaragoza
El informe psiquiátrico 

practicado por dos especialis
tas del Hospital Militar Gó
mez Ullá de Madrid especifi
ca que el sargento Juan Car
los Miravete, presunto autor 
del disparo que causó la muer
te al cabo Samuel Ferrer, su
fre «trastorno mixto de per
sonalidad que le produce de
pendencia del alcohol». Se
gún informaron fuentes jurí
dicas, en el informe se indica 
que en el momento de los 
hechos, que ocurrieron el 19 
de abril en la Escuela de Alta 
Montaña y Operaciones Espe
ciales de Candanchú (Hues
ca) el sargento «pudo actuar 
bajo una grave y transitoria 
reducción del grado de con
ciencia y libertad volitiva».

AAult¡ Shopping

General Rey, 6 - Telf.: 22 61 68 - CIUDAD REAL 
(De lunes a sábado, de 10,00 a 14,00 

y de 17,00 a 20,00 horas)

IBM APriYA PENTIUM MULTIMEDIA 
MICROSOFTWORKS
LOTUS SMART SUITE
VARIOS CD ROM DE RECALO
WIND0V/S9S

MODEM
ALTA EN INTERNET I AÑO 

IMPRESORA LEXMARK 1020 
INSTALACION EN CUALQUIER 
PUNTO DE LA PROVINCIA

POR SOLO: 9.990 ptas./mes IVA INCLUIDO (M toulas)
...y TIENDAS MEYCA en VALDEPEÑAS: Capitán Fillol, 24 - Telf.: 32 53 34 / ALCAZAR DE SAN JUAN: Doctor Bonardell, 9 - Telf.: 54 6713


